
НародНая лавка

Тарифы под контролем
С 1 июля в стране изменя-
ются тарифы на жилищно-
коммунальные услуги. В Улья-
новской области предусмотре-
ны меры социальной поддержки 
нуждающихся граждан, кото-
рые будут оказаны в полном 
объеме. 
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стр. 13-20

Тв-программа  
На всю Неделю!

НовосТи одНой сТрокой

Более  ► 200 тысяч ульяновцев  
приняли участие в Дне молодежи.

Около  ► 200 спортивных мероприя-
тий прошло в Ульяновской области  
во Всероссийский олимпийский день.

По прогнозам синоптиков,   ►
в Ульяновской области дожди  
продлятся, как минимум, неделю.

Пострадавшим от засушливого лета  ►
ульяновским хозяйствам окажут  
господдержку.

Около  ► 800 работников ульянов-
ских предприятий уже проверили свое 
сердце по акции «КардиоДесант».
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круглый сТол

О дорогах замолвили слово
В ИД «Ульяновская правда» прошел круглый стол, 
посвященный текущему состоянию дорог, пробле-
мам взаимодействия заказчиков и подрядчиков,  
а также безопасности на дорогах. 
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природа и мы

Мы в ответе за тех,  
кого приручаем

В Симбирском 
центре спасе-
ния диких птиц 
в ы х а ж и в а ю т 
суслика и ежа. 
У обоих пациен-
тов, к сожале-
нию, проблемы 
со здоровьем. 

Хочу в армию! стр. 2

До нашего 25-летия осталось 192 Дня. отметим вместе!

на 1 анонсы:
стр. 9 народная лавка, фото 
тарифы
стр. 8 круглый стол
стр. 23 Природа и мы, осн текст, 
фото суслик

центр
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Около 12 миллионов рублей будет выделено до конца этого года на трудоустройство инвалидов.   ►
11 миллионов - из федерального бюджета и 600 тысяч - из областного.

В Ульяновской области 
стартует декада семьи. По 
всему региону пройдут ме-
роприятия, посвященные 
любви и верности.

Ромашки, 
любовь…
Алена	ГОНДЫЛЕВА

Область	 погрузится	 в	
любовь.	С	1	по	11	июля	на	
родине	Ленина	 все	преоб-
разится	 -	 ульяновцев	будут	
учить	 петь,	 читать	 стихи	 и	
вырезать	ромашки	из	бума-
ги.	Не	обойдет	праздник	ни	
один	район	-	в	библиотеках	
и	 парках,	 на	 площадях	 и	
в	 домах	 культуры	 пройдут	
конкурсы,	мастер-классы,	
книжные	 выставки,	 музы-
кальные	вечера,	игровые	и	
литературные	программы.
В	Ульяновске	декада	се-

мьи	 откроется	 1	 июля.	 В	
11.00	на	площади	100-летия	
со	дня	рождения	В.И.	Лени-
на	состоится	праздник	для	
детей	 и	 взрослых.	 Здесь	
выступят	 эстрадный	балет	
Елены	Барткайтис	«Экситон»	
и	фольклорный	 коллектив	
«Звонница».	Сказочные	пер-
сонажи	Балагур,	Хохотушка,	
Веселушка	 и	 Лунтик	 про-
ведут	 различные	 конкурсы	
и	семейные	соревнования.	
Жителей	и	 гостей	Ульянов-
ска	 приглашают	на	 семей-
ный	праздник.
Одним	из	 самых	 красоч-

ных	 в	 декаде	 станет	 IV	 Го-
родской	фестиваль	будущих	
супружеских	 пар	 LoveFest,	
посвященный	Дню	 святых	
Петра	и	Февронии.	Состо-
ится	 он	 5	 июля	 с	 16.00	 до	
20.00	на	площади	50-летия	
Победы.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. Еще раз 
возвратимся в 1996 год. 
«НГ»	с	первых	же	номеров	любила	

писать	о	самых	обыкновенных	людях,	
которые	живут	рядом.	Это	мог	быть	
простой	рыбак	-	85-летний	Александр	
Бекренев	из	Старой	Майны:	«Вся	его	
жизнь	 связана	 с	 Волгой.	 Золотую	
рыбку	он,	 конечно,	 не	поймал,	 а	 вот	
полуцентнерового	 осетра	и	девяти-
пудовую	 белугу	 ловил.	 Последний	
свой	улов	сдал	на	колхозный	склад	в	
1994	году.	Нередко	в	рассветный	час	
приходит	на	 волжский	берег.	Домой	
же	возвращается	с	растревоженной	
душой	-	видит,	что	скудеют	рыбные	за-
пасы	в	просторном	волжском	заливе.	
Совсем	пропала	стерлядь»...
Написала	«НГ»	и	о	последнем	улья-

новском	 Герое	Социалистического	
Труда.	Это	 звание	 присваивалось	 в	
СССР	с	1938-го	по	1988	 год.	Список	
ульяновских	Героев	Соцтруда	замыкал	
бывший	звеньевой	кузоватовского	кол-
хоза	имени	ХХ	съезда	КПСС	Василий	
Никулин.	Звание	ему	присвоили	за	до-
стижения	в	выращивании	кукурузы.	«Вы	
считаете	себя	счастливым	человеком?	-	
спросила	«НГ»	у	Никулина.	«У	меня	была	

любимая	работа,	есть	крепкая	семья,	
отличные	дети,	которые	подарили	мне	
шестерых	внучат.	Надеюсь,	что	и	они	
принесут	пользу	нашей	Родине».	
А	однажды	журналисты	«НГ»	разыска-

ли	героев	старой	фотографии,	опублико-
ванной	в	«Путеводителе	по	Ульяновску»	
в	1970	году.	На	снимке	-	три	пионера	на	
посту	у	памятника	Ленину.	Бывшие	одно-
классники	-	инженер	Сергей	Григоричев,	
врачи	Ольга	Галкина	и	Ольга	Преобра-
женская	-	благодаря	«НГ»	спустя	26	лет	
встретились	на	том	же	месте.	
	Рассказала	«НГ»	о	долгой	и	удиви-

тельной	жизни	Дмитрия	Константи-
новича	Дудкина,	 который	много	лет	
общался	с	теми,	кто	создавал	историю	
советского	кинематографа.	Во	время	
учебы	в	 техникуме	 кинематографии	
он	 общался	 с	 великим	 создателем	
«Броненосца	 «Потемкина»	Сергеем	
Эйзенштейном:	 «Он	был	 человеком	
исключительной	 доброты	 и	 остро-
умия.	Что	я	ему?	А	он	возился	со	мной	
в	 техникуме,	 потом	 присылал	 мне	
длиннющие	письма.	Когда	сходились	
Эйзенштейн	и	писатель	Исаак	Бабель,	
надо	было	заранее	ложиться	на	пол,	
потому	 что	 потом	 от	 смеха	 можно	
было	неаккуратно	упасть	и	ушибить-
ся.	С	режиссером	фильма	 «Великий	
гражданин»	Фридрихом	Эрмлером,	

бывшим	 чекистом,	Дудкин	 страшно	
ругался:	 «Он	подходил	и	 говорил:	 «Я	
тебя	в	порошок	сотру.	Ты	знаешь,	что	
уже	 наговорил	 на	 25	 лет?».	Дудкин	
написал	сценарий	для	режиссера	и	ак-
тера	Николая	Охлопкова,	встречался	с	
Лилей	Брик	и	гениальным	оператором	
Эдуардом	Тиссе.	И	жизнь	его	казалась	
похожей	на	кинематограф.	
Подозреваю,	 что	 эти	 знаменитые	

имена	новое	поколение	не	знает.	Как,	
впрочем,	и	то,	что	существовало	зва-
ние	Героя	Соцтруда.	Стерлядь	в	Волге	
давно	 вылавливали,	 не	 знаете?	Мы	
почти	не	говорим	детям,	что	надо	при-
носить	пользу	Родине.	Правда,	нынеш-
ние	школьники	опять	стоят	в	почетном	
карауле	-	возле	обелиска	на	площади	
30-летия	Победы.	Вот	такая	жизнь.

Газеты	читала		
Татьяна	АЛЬФОНСКАЯ

Алекс	МИТРИЕВ

Времена меняются. Внешнеполити-
ческие санкции усиливаются. На этом 
фоне в стране поднимается волна  
патриотизма. Особенно радует этот 
«прилив» в молодежной среде.  
Отражается он и на отношении  
к службе в армии.

На	этой	неделе	министр	обороны	Рос-
сии	Сергей	Шойгу	заявил	о	повышении	
интереса	у	молодого	поколения	к	армии,	
отметив,	что	только	в	военные	училища	в	
прошлом	году	поступили	в	два	раза	боль-
ше	человек.	Нет	особых	проблем	в	стране	
и	с	призывом	на	срочную	службу.	Даже	на	
строящуюся	военную	базу	на	острове	Но-
вая	Земля,	где	очень	непростой	холодный	
климат,	нашлись	добровольцы.
Достаточно	желающих	отдать	долг	Ро-

дине	и	в	Ульяновской	области.	По	пред-
варительным	данным,	план	по	призыву	в	
Ленинском	и	Железнодорожном	районах	
города	Ульяновска	перевыполнен	на	115	
процентов!	Новую	военную	форму	наденут	
230	молодых	человек.
Всего	 (по	данным	на	24	июня)	на	ме-

дицинское	 освидетельствование	 и	 за-

седание	 призывной	 комиссии	 явились		
1	 100	 человек.	 Из	 них	 большая	 часть		
(1	073)	признана	годной	для	службы	в	ар-
мии,	еще	27	человек	в	настоящее	время	
находятся	на	дополнительном	медицин-
ском	обследовании.
По	информации	призывной	комиссии,	

614	юношей	 получили	 отсрочку.	 При-
чины	 разные.	 По	 состоянию	 здоровья	
не	прошли	обследование	122	человека.	
Почти	 половина	 из	 всех	 призывников	
(488)	 являются	студентами,	и	 в	данный	
момент	они	получают	высшее	образова-
ние.	Двое	молодых	людей	примут	при-
сягу	после	разрешения	своих	семейных	
проблем,	 еще	двое	 проходят	 службу	 в	
органах	МВД.	 Полностью	 от	 военной	
обязанности	освобождены	229	молодых	
ульяновцев.
Напоминаем,	что	папы	и	мамы	вправе	

проводить	своего	сына	до	воинской	ча-
сти.	Правда,	в	отличие	от	солдат,	которым	
покупают	билеты	и	кормят	за	госсчет,	все	
дорожные	расходы	провожающие	оплатят	
из	собственного	кошелька.	Родственни-
ки	новобранцев	могут	 встретиться	с	их		
командирами,	убедиться,	что	все	хорошо.
Солдатских	мам,	разумеется,	волнует,	не	

простудятся	ли	в	армии	их	чада.	Военные	
обещают:	ребят	будут	одевать	по	погоде.

В строй проводит мама
План по призыву перевыполнен  
в двух районах Ульяновска.

О людях, которые рядом

«Народная газета»  
теперь в твоем телефоне
Довольно просто представить, что бумажная пресса может 
найти свое новое отражение в электронном виде. Это стало 
возможно благодаря цифровому киоску VipishiSmart.

VipishiSmart–	это	специальное	универсальное	мобильное	
приложение	Межрегионального	агентства	подписки,	под-
ходящее	для	пользователей	всех	смартфонов	и	планшетов	
и	предназначенное	для	перевода	печатных	изданий	в	циф-
ровой	формат.	Благодаря	цифровому	киоску	VipishiSmart,	
размещенному	в	AppStore	и	GooglePlay,	пользователи	в	
любой	момент	получат	доступ	к	библиотеке	любимых	из-
даний,	которая	всегда	под	рукой!
Присоединяйтесь	к	нам	и	наслаждайтесь	просмотром	

и	чтением!
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Кому достанутся призы?
Дорогие читатели! В четверг, 9 июля, в 14.00 мы разыграем 
ценные призы среди наших подписчиков, оформивших або-
немент на второе полугодия 2015 года. 

Мы	продолжаем	ждать	 от	 вас	 заполненные	 купоны.	
Кстати,	с	1	июля	стартовала	досрочная	подписка	на	первое	
полугодие	2016	года.

«Народная	газета»:	ближе	к	людям!

Купон розыгрыша призов
подписКа на II полугодие 2015 года

ФИО	________________________________________________

_____________________________________________________

Контактный	телефон,	адрес	проживания:	_____________

_____________________________________________________

_____________________________________________________

Дата	подписки	на	II	полугодие	2015	г.	_________________

_____________________________________________________

105 лет в селекции
Ульяновский научно-исследовательский институт сельского 
хозяйства сегодня отмечает свой юбилей.

В	начале	ХХ	века	российская	наука	была	на	подъеме.	
Труды	русских	исследователей	становились	известны	по	
всему	миру,	а	в	самой	Российской	империи	один	за	другим	
создавались	научные	центры.	Один	из	них	был	открыт	и	в	
Симбирской	 губернии	в	1910	 году.	Именно	он	впослед-
ствии	стал	называться	НИИ	сельского	хозяйства.	
А	началось	все	с	того,	что	представители	Симбирского	зем-

ства	приобрели	231	десятину	земли	под	опытное	поле.	Сейчас	
эта	площадка	равнялась	бы	253	гектарам.	Нужно	это	было	для	
того,	чтобы	выводить	высокоурожайные	сорта	зерна.	
Сейчас	Ульяновский	НИИСХ,	расположенный	в	поселке	

Тимирязевский,	выводит	не	только	зерновые	сорта,	но	и	
занимается	фруктами,	другими	культурными	растениями.	
За	105	лет	своего	существования	НИИ	стал	одним	из	лиде-
ров	селекции	в	стране.	А	выведенные	им	сорта	пшеницы,	
овса	и	других	злаков	входят	в	первую	десятку	отечествен-
ных	сортов,	популярных	у	российских	аграриев.	
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Наталия ЧУМАЧЕНКО 

Одно из последствий 
аномальной жары в этом 
году - засуха, погубившая в 
регионе часть посевов. 

Приехав на одно из полей ООО 
«Ульяновская нива», где шли работы, 
губернатор Сергей Морозов пригласил 
руководителей крупных хозяйств. Лейт-
мотивом встречи стало обсуждение 
мер, которые необходимо предпринять 
в сложившихся условиях жесточайшей 
засухи, охватившей наш регион. 

 Поддержка будет 
адресной

- Сегодня вся надежда на кукурузу, 
подсолнечник и свеклу, урожайность 
которых должна быть высокой, - отме-
тил министр сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресурсов Ульянов-
ской области Александр Чепухин.

Минсельлесхоз и правительство в 
целом эту ситуацию понимают, знают 
и контролируют. Губернатор Сергей 
Морозов заметил, что господдержка 
будет предельно адресной, чтобы 
средства из государственной казны 
сработали максимально эффективно. 
Ситуация будет рассматриваться от-
дельно по каждому хозяйству.

Главное -  
не расслабляться 

Положение на селе осложняется 
тем, что от засухи сильно пострадали 
не только зерновые культуры, но и кор-
мовые, а отсюда во многих хозяйствах 
недобор сена и сенажа. Лить слезы по 
поводу удара засухи никто не намерен. 
Главное сегодня - не расслабляться. 

В целом по региону заготовлено 23 
тысячи тонн сена и 26 тысяч тонн сена-
жа. В планах обозначена закладка 86 
тысяч тонн сенажа и 180 тысяч тонн си-

лоса с учетом прошлогодних остатков. 
Это позволит иметь запас на полтора-
два года, заверяют аграрии. 

Чтобы животноводству региона 
не был нанесен серьезный урон, на-
мечается переброс кормов, помощь 
хозяйствам средствами в пополнении 
фуража. 

Глава региона посетил мегаферму 
«Октябрьский», реализация инвести-
ционного проекта стартовала в октябре 
2008 года, когда в комплекс было заве-
зено 2 500 коров и нетелей голштино-
фризской породы 7-8-месячной стель-
ности, в том числе более двух тысяч 
голов скота было закуплено через  
ООО «Росагролизинг». 

- К концу 2015 года планируем 
выйти на полную мощность и довести 
численность до 5 200 голов рогато-
го скота, - рассказал руководитель 
фермы Михаил Вантякшев. - Гордость 
нашей мегафермы - самый большой в 
мире доильный зал оборачиваемостью 
370 голов в час, который оборудован 
молокопроводом, имеющим систему 
мгновенного охлаждения молока. 

По словам руководства хозяйства, 
с кормом для животных больших про-
блем не будет в этом году, потому как, 
наученные опытом прошлых лет, заго-

товку ведем с запасом. Сергей Морозов 
заверил, что подобные проекты без 
поддержки властей не останутся, так как 
«вопрос продовольственной безопасно-
сти на повестке дня сегодня главный».

разГула цен  
не доПустят 

 После встречи Сергей Морозов 
ответил на вопросы журналистов, 
которых, в частности, интересовало, 
как скажутся негативные последствия 
засухи на розничных ценах продоволь-
ственных товаров. Губернатор считает, 
что некоторого повышения избежать 
не удастся: все-таки мы в рынке. Одна-
ко разгула цен не будет. У руководства 
области есть для этого отлаженные 
рычаги воздействия. 

- Я считаю, что мы должны эту си-
туацию, что называется, отслеживать 
практически в ежедневном режиме, 
потому что в этих условиях, естествен-
но, появятся те, кто захочет такой 
ситуацией воспользоваться, - сказал 
Сергей Морозов в интервью «На-
родной газете». - Поэтому поручаю и 
аграрному ведомству, и контрольным 
структурам, и органам прокуратуры 
следить за тем, как складывается це-
новая политика.

О главном

Вследствие наступления IV-V классов пожарной опасности в лесах до 15 июля 2015 года ограничено  ►
пребывание граждан в лесах на территории Ульяновской области и въезд в них транспортных средств.
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24 июня   ►
Сергей Морозов принял участие в расширенном заседании 
Ульяновской городской думы, на котором обсуждалась 
Стратегия социально-экономического развития областного 
центра до 2030 года. Этот план предусматривает ком-
плексные преобразования во всех сферах - от экономики и 
жилищно-коммунального хозяйства до культуры и здоровья 
ульяновцев.
Стратегия должна стать рабочим документом для органов 
власти местного самоуправления. По мнению губернатора, 
совместные усилия областной и городской власти должны 
быть сосредоточены на решении ключевых задачах, связанных 
с ростом экономики, совершенствовании благоприятной среды 
для инвестиций и развития промышленности.

25 июня   ►
Губернатор в рамках рабочей поездки в Чердаклинский район 
проконтролировал ход заготовки кормов и обсудил ситуацию с 
засухой. Сергей Морозов подчеркнул важность работы с агра-
риями и создания условий для выхода на итоговый миллион 
тонн зерна, что позволит с запасом обеспечить собственные 
потребности региона. Поручено рассмотреть адресную помощь 
на покупку кормов животноводческим хозяйствам районов, 
пострадавшим от засухи.

26 июня   ►
Глава области провел совещание по финансово-экономическим 
вопросам, на котором обсуждалась тема исполнения доходной 
части консолидированного бюджета региона и рассматри-
вались предложения по повышению эффективности работы 
учреждений культуры.

27 июня   ►
Сергей Морозов на встрече с лидерами региональных отде-
лений политических партий заявил о своем решении принять 
участие в губернаторских выборах 2016 года.
Как отметил глава региона, после губернаторских выборов 
2016 года областное правительство сформируется по новому 
принципу, в нем будет предоставлено место представителям 
различных политических партий области, также реформиру-
ется система формирования муниципальных администраций 
региона.
- Мы должны сделать все, чтобы реализовать нашу ульянов-
скую мечту - превращение региона в богатую и сильную тер-
риторию с уверенностью в свои силы, населением, живущим 
счастливой жизнью, - отметил Сергей Морозов. - Все мы долж-
ны объединиться для воплощения в жизнь нашего девиза: 
«Богатый регион, сильная экономика, счастливые люди».

29 июня   ►
Губернатор возглавил ульяновскую делегацию на китайско-
российской конференции по сотрудничеству и обменам в сфе-
ре «Красного туризма» в городе Шаошань (Китай). В рамках 
конференции подписаны cоглашение о сотрудничестве в сфере 
развития «Красного туризма» между народным правитель-
ством провинции Хунань КНР и правительством Ульяновской 
области и протокол о намерениях установления побратимских 
отношений между городом Сянтянь и Ульяновском.

30 июня   ►
Сергей Морозов продолжил работу в Китае, где провел ряд 
деловых встреч и переговоров. 

дневнИк Губернатора

Крестьян в беде не оставят 
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Из бюджета  
планируется  
выделить около  
15 миллионов 
рублей  
сельхозпроизво-
дителям,  
которые  
оказались  
в критической 
ситуации.

Лето для покупок
Самый жаркий сезон в году окончательно вступил в свои права. Жители сел и городов, спасаясь от перегрева, в 
массовом порядке устремились к водоемам. Помощниками от жары могут стать и традиционные сезонные продук-
ты. «НГ» выясняла, почем можно купить на рынке и в магазинах летние яства и напитки.



4 Народная газета

19 ноября ►
Среда / 1 июля 2015 / № 26 В регионе

В Китае официально стартовал российско-китайский проект в сфере туризма.   ►
Первые путешественники по федеральному проекту «Красный маршрут» посетят родину Ленина уже в июле.

Новости соседей

Важно обо всем

Александр СТЕРХ

Злободневные проблемы 
региона рассматривались 
на аппаратном совещании 
в областном правительстве. 
Заседание провел первый 
заместитель губернатора 
Александр Якунин, который 
замещает главу области, 
находящегося в командировке.

В рамках аппаратного совещания про-
шло заседание регионального правитель-
ства, члены которого утвердили изменения 
целого ряда нормативных актов и приняли 
решения направить эти проекты на рас-
смотрение областных парламентариев. В 
частности, один из законопроектов пред-
полагает меры государственной поддерж-
ки молодежных и детских общественных 
объединений в Ульяновской области.

Дополнительно рассматривался тема-
тический вопрос о мерах по повышению 

доступности для населения книжной и 
периодической печатной продукции. Сей-
час в рамках губернаторского проекта по 
созданию сети книжных павильонов ша-
говой доступности ведется строительство 
торговых павильонов для реализации такой 
продукции. До конца текущего года книж-
ные торговые точки появятся в Ульяновске 
и Ишеевке. Эти павильоны должны стать не 
только местом торговли книжной продук-
ции, но и площадкой для мини-выставок, 
показа спектаклей и приобщения людей к 
чтению. В перспективе планируется раз-
мещение подобных павильонов и в муни-
ципальных образованиях региона. 

Жара, вода…
На особом контроле остается вопрос во-

доснабжения в сельских районах области. 
Аномально жаркая погода отрицательно 
сказывается на решении этой проблемы. 
В регионе создан оперативный штаб, 
который контролирует ситуацию. Вопрос 
водоснабжения затронул 75 населенных 
пунктов. Сейчас, по оперативным данным, 
проблемы с водой остаются в 40 населен-
ных пунктах, в каждый из которых органи-
зован подвоз питьевой и технической воды, 
ведется разъяснительная работа с насе-
лением о недопустимости полива садов и 
огородов из артезианских источников. По 
распоряжению губернатора в помощь сель-

чанам выделены дополнительные средства, 
специалисты и техника для ремонта и вос-
становления систем водоснабжения. 

При этом не снимается вопрос ответ-
ственности чиновников на местах. Как по-
казал анализ, в некоторых муниципальных 
образованиях годами не уделялось долж-
ного внимания решению данной проблемы, 
руководители формально подходили к это-
му вопросу и самоустранились от него.

Скромно и без излишеСтв
На аппаратном заседании Александр 

Якунин призвал всех чиновников к береж-
ливости и личной скромности. Расходы на 
содержание руководителей от власти не 
должны обременять бюджет в сложных эко-
номических условиях, подчеркнул первый 
заместитель губернатора. Нужно забыть о 
дорогих гостиницах, бизнес-залах и прочих 
излишествах в командировочных поезд-
ках. Ограничения также должны коснуться 
транспортных расходов, чиновников пред-
лагается возить только по предварительным 
заявкам. Главным должен стать принцип 
«минимальные затраты и максимальное 
выполнение своих обязанностей».

без помощи федералов  
не обойтиСь

Продолжает гореть мусорная свалка в 
Красном Яре Чердкалинского района. В 
течение недели сотрудники МЧС пытались 
ликвидировать очаг возгорания, однако 
справиться со стихией не удалось. Спе-
циалисты оценивают, что огонь полыхает на 
глубине от 9 до 30 метров, создается угроза 

жизни местного населения, и нужно прини-
мать экстренные меры. Не исключено, что 
такое возгорание на мусорном полигоне 
может продолжаться до 10 месяцев. Один 
из путей решения - рекультивация терри-
тории и расселение населения. 

Александр Якунин рекомендовал обра-
титься за помощью к федеральному центру 
и специалистам научно-исследовательского 
института МЧС России, которые имеют опыт 
и готовы предложить технологию тушения. 
Рассмотрение вопроса будет вынесено на 
ближайшее заседание региональной ко-
миссии по чрезвычайным ситуациям. 

С дорогами по плану
О ходе ремонтных работ на областных 

дорогах проинформировал Андрей Тюрин, 
заместитель министра по транспорту и до-
рожному хозяйству. По последним данным, 
уже отремонтировано 241 тыс. кв. м дорог, что 
превышает плановые показатели на 21 про-
цент. Начаты работы по нанесению дорожной 
разметки, которые завершат до 20 июля, а 
до конца осени на дорогах области появятся 
обновленные знаки и барьерные ограждения. 

По поручению губернатора Сергея Мо-
розова в регионе реализуется программа 
освещенности пешеходных переходов, до 
конца текущего года должны появиться 90 
таких объектов.

Книжные павильоны 
 станут местом  
приобщения к чтению.

Чиновникам предложено  
отказаться от излишеств.

общеСтво
 Первая в России IT-клиника будет открыта 

на базе Казанского федерального универ-
ситета при поддержке ведущего научно-
исследовательского центра Японии «Рикен» 
и медуниверситета Джунтендо. В клинике 
при терапии заболевания и назначении ле-
карств станут учитываться индивидуальные 
геномные данные пациента. Это позволит 
медикам получить информацию о том, как 
заболевание может быть связано с геноти-
пом пациента и какие дополнительные ана-
лизы ему необходимо назначить.

 Женихи и невесты Башкортостана отныне 
могут подать предварительную заявку на ре-
гистрацию брака за три месяца до желаемой 
даты события на официальном сайте респуб-
ликанского Госкомитета по делам юстиции. 
Раньше брачующимся надо было прийти в 
отдел ЗАГС и выстоять очередь на заполнение 
заявления. Интернет-заявки на бракосочета-
ние рассматриваются в течение трех рабочих 
дней со дня получения. После обработки 
заявления податели по электронной почте 
получают приглашение на прием в отдел ЗАГС 
для личной подачи совместного заявления на 
заключение брака в указанное время.

 Депутаты Нижегородской области одоб-
рили закон «Об обеспечении тишины и по-
коя граждан на территории Нижегородской 
области». В регионе установят штрафы для 
физических лиц и организаций за нарушение 
тишины в ночное время. По будням покой и 
тишина должны быть обеспечены с 22 часов 
до 7 утра, а по выходным - с 23 часов до 10 
утра. Кроме того, предлагается также со-
блюдать спокойствие с 12.30 до 15 часов 
ежедневно. Нарушителей порядка ждут 
штрафы от 2 до 20 тысяч рублей.

культура
 В Уфе торжественно открыли музыкальный 

фонтан «Семь девушек», установленный воз-
ле театра оперы и балета. Самый крупный в 
башкирской столице фонтан оснащен под-
светкой и музыкальным сопровождением. 
В центре установлена скульптурная ком-
позиция из семи двухметровых бронзовых 
девушек, выполненная по мотивам башкир-
ской народной легенды. Прообразами для 
скульптора послужили реальные участницы 
ансамбля танца Файзи Гаскарова, чьи вы-
ступления и будут транслироваться по рас-
положенному рядом с фонтаном экрану. 

 В Кирове волонтеры раскрашивают фа-
сады библиотек под книжные полки. Первая 
преобразившаяся библиотека расположена 
на улице Ленина. Раньше ее фасад был до-
вольно неприглядным, местами облупилась 
штукатурка и краска. В обновленном виде 
библиотека станет привлекать внимание как 
больших, так и маленьких кировчан, уверены 
волонтеры. В их ближайших планах раскрас-
ка фасадов еще двух библиотек. 

 В городе Энгельсе Саратовской обла-
сти возле одного из ресторанов появилась 
скульптура «Официантка». Это первый в 
России памятник представительнице данной 
профессии. Автором бронзового арт-объекта 
стал местный скульптор Владимир Пальмин. 

Спорт
 В Тольятти начала работу канадская 

хоккейная школа Раймонда Аллена для 
воспитанников детской хоккейной школы 
клуба «Лада». Занятия проводятся с двумя 
группами юных хоккеистов по программе, 
направленной на улучшение техники ката-
ния, броска, дриблинга, игрового мышления 
и мастерства стартовой и дистанционной 
скорости. Приехавший в Тольятти Раймонд 
Аллен в прошлом был профессиональным 
хоккеистом, а сейчас является главным тре-
нером Международной хоккейной академии 
провинции Онтарио. 

 Приложение для смартфонов запустил ка-
занский футбольный клуб «Рубин». За счет 
приложения болельщики смогут узнавать 
новости клуба, сюжеты и обзоры игр и по-
лучать достоверную информацию об игроках 
и тренерах. 

Имена на Звезде
Данила НОЗДРЯКОВ

На площади 30-летия Победы в регио-
нальном центре будет установлена ме-
мориальная экспозиция «Звезда трудо-
вой славы». Этот вопрос был обговорен 
на встрече губернатора Ульяновской  
области Сергея Морозова с предсе-
дателем областного совета ветеранов 
Сергеем Ермаковым.

Глава области и руководитель ветеран-
ской организации обсудили мероприятия 
по подготовке празднования 75-летия По-
беды в Великой Отечественной войне. Как 
отметил Сергей Морозов, оргкомитет «По-
беда», созданный для подготовки празд-
нования нынешнего юбилея важнейшего 

исторического события, не должен прекра-
щать свою работу и готовить организацию 
предстоящих годовщин.

- Мы уже сейчас должны начать активно 
готовиться к предстоящим юбилейным 
датам воинской славы России, тем более 
что у нас есть ряд амбициозных проектов, 
связанных с нашими детьми, - очертил круг 
задач глава региона.

 К таким реализуемым проектам относится 
награждение организаторов празднования 
70-летия Победы памятной медалью и вы-
полнение прошлогоднего Закона «О звании 
Ульяновской области «Город трудовой сла-
вы». Кроме городов, согласно недавним по-
правкам в документ, звание присваивается и 
поселкам. Наименования населенных пунктов 
с таким почетным статусом будут нанесены 

на Звезду трудовой славы. Сергеем Ермако-
вым было озвучено предложение пополнить 
этот список предприятиями трудовой славы. 
Председатель совета ветеранов показал 
губернатору и макет памятного знака для 
организаторов празднования Победы 2015 
года. Глава региона одобрил дизайн медали 
и утвердил это своей подписью. Списки тех, 
кто будет удостоен награждения, уже фор-
мируются.

Говоря о предстоящей подготовке к  
75-летию Победы, Сергей Ермаков расска-
зал, что сводный план мероприятий разра-
ботан. Он будет включать в себя не только 
торжественную часть. Проект направлен 
на улучшение жизни ветеранов, улучшение 
жилищных условий и медицинского обслу-
живания для победителей. 
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Ремонт дорог и благоустроительные работы в Ульяновске в районе набережной реки Свияги  ►
(вдоль улицы Аблукова) будут закончены к 15 августа 2015 года.

Сельдинское шоссе станет четырехполосным
Губернатор Сергей Морозов потребовал мостовые переходы всех видов подвергнуть тщательному осмотру.
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Алекс МИТРИЕВ

В Ульяновске 10 мостов и 
13 путепроводов, которые 
на сегодня находятся в 
удовлетворительном состоянии. 
Части этих инженерных 
сооружений требуется ремонт. 
Насколько серьезный, выяснит 
специальная комиссия. 

Предстоящему ремонту мостовых пере-
ходов, а также дорожным работам в Улья-
новске был посвящен очередной объезд 
губернатора Сергея Морозова.

Мост на Верхней террасе?
В ближайшее время по распоряжению гла-

вы региона мостовые переходы всех видов 
подвергнутся тщательному осмотру.

- Важно уделять внимание не только со-
стоянию дорожного полотна транспортных 
магистралей, но и поддержанию в норматив-
ном состоянии всех мостовых сооружений в 
регионе. Безопасность движения - на первом 
месте, - подчеркнул Сергей Морозов.

Специальная комиссия уже приступила 
к осмотру первых мостов, ремонт которых 
запланирован на 2016 год. В частности, 
речь идет о переправе через Свиягу по 

улице Минаева, мосте через то же водное 
препятствие недалеко от поселка Дачный 
и части грузовой «восьмерки» на спуске к 
Императорскому мосту.

Уже в этом году в порядок приведут некото-
рые пешеходные мосты Ульяновска, в том числе 
через реку Сельдь, заменят покрытие на пере-
ходе к речному порту. Надеемся, что городские 
власти не забудут и часть «речной тропы», иду-
щей от остановок общественного транспорта 
непосредственно к путепроводу. Ходить без 
риска для здоровья здесь невозможно.

Разработан проект нового пешеходного 
перехода на Верхней Террасе в районе 
железнодорожной станции. Сооружение, 
чем-то похожее на мостик над Димитров-
градским шоссе на Нижней Террасе. Сейчас 
проект проходит проверку в федеральном 
центре, откуда в случае одобрения и посту-
пит необходимое финансирование.

старое шоссе расширят
Если большинству городских мостов еще 

только предстоят ремонтные работы, то 
городские дороги уже сейчас приводятся 

в надлежащий порядок. По словам пред-
седателя комитета дорожного хозяйства, 
благоустройства и транспорта администра-
ции Ульяновска Игоря Бычкова, на сегодня 
в городе карточные ремонтные работы 
завершены на 65 процентов, по струйному 
ремонту планируется в первой декаде июля 
закончить весь план работ.

Завершен ремонт на Московском шоссе 
(на участке от пр-та 50-летия ВЛКСМ до 
остановки «Автовокзал»), на улицах Полбина, 
Аблукова, Смычки, Пушкарева, Минаева (от 
моста через Свиягу до улицы 12 Сентября) и 
на спуске Степана Разина. К моменту выхода 
газеты должны закончиться работы на улице 
Луначарского.

Есть у дорожников уже и планы на 2016 
год. Перед парком Победы вместо ныне 

сложного транспортного перекрестка с ку-
чей светофоров появится круговая развязка. 
Прорабатывается документация и по новой 
улице, которая свяжет район парка Победы 
с микрорайном «Репино».

В Засвияжье изменит свой вид Сельдин-
ское шоссе. На участке от старого поста 
ГИБДД до спаренного мостового перехода 
через Свиягу дорога расширится до четы-
рехполосной.

С открытием логистического центра в 
промышленной зоне «Карлинское» в районе 
поселка Дачный изменится движение по Сель-
динскому шоссе. Для грузовых машин проезд 
будет только по новому мосту, где пустят двух-
стороннее движение. По старому мосту пла-
нируется оставить движение автотранспорта 
только для заезда в дачный массив.

В Ульяновске карточные  
ремонтные работы  
завершены на 65 процентов.

Рост задолженности управляющих компаний в 
Ульяновске все чаще вынуждает  
энергетиков самостоятельно решать вопросы с 
расчетами за поставленные ресурсы.  
Так, с 1 июля «Ульяновскэнерго» расторгает до-
говор с ОАО «ГУК Ленинского района»  
и переводит жилые дома,  
находящиеся в ведении этой компании,  
на прямое абонирование.

В настоящее время накопленный долг ОАО «ГУК 
Ленинского района» перед энергетиками - почти  
44 миллиона рублей. Переход на новую систему расче-
тов - единственный реальный способ остановить рост 
задолженности и повысить собираемость платежей. 
Действия ОАО «Ульяновскэнерго» как гарантирующего 
поставщика происходят в соответствии с федераль-
ным законодательством (п. 14, подп. «б», п. 17 Правил 
предоставления коммунальных услуг собственникам 
и пользователям помещений в многоквартирных до-
мах и жилых домов, утвержденных постановлением 
правительства РФ от 06.05.2011 № 354) и согласно 
решению арбитражного суда.

Процедура прямого абонирования часто вызывает 
волну негативных высказываний от самих потреби-
телей и критику в СМИ. Отдельные представители 
последних предпочитают спекулировать темой скач-
кообразного роста суммы платежей за общедомовые 
нужды, не говоря при этом, из чего они складываются. 
На формирование ОДН влияют корректность пере-
даваемых показаний индивидуальных приборов учета 
электрической энергии, периодичность передачи 
показаний, неисправность индивидуальных приборов 
учета, наличие несанкционированных подключений, 
неэкономичные осветительные приборы.

В ОАО «Ульяновскэнерго» ведется активная работа 
с советами домов, старшими по домам, что позволяет 
установить и ликвидировать факты хищений элек-
троэнергии и потерь, внедрить энергосберегающие 
технологии, упорядочить процесс снятия показаний и 
в конечном итоге снизить суммы счетов за ОДН.

Важность активной позиции жильцов и сотрудни-
чества с энергетиками подтверждает статистика - в 
домах, оборудованных современными приборами 
учета, где жильцами налажен регулярный контроль 
расходования энергоресурсов, где проведен комплекс 
мероприятий по энергосбережению, размеры ОДН 
минимальны и не вызывают недовольства граждан. 
И кардинально противоположная картина в домах, 
где жильцы занимают выжидательную позицию и где 
огромные потери электроэнергии во внутридомовых 
сетях и коммуникациях.

С 1 июля жителям домов, находящихся в управлении 
ОАО «ГУК Ленинского района», будут открываться ли-
цевые счета для оплаты электроэнергии в ОАО «Улья-
новскэнерго». Процедура оплаты коренным образом 
не изменится, более того, появятся дополнительные 
возможности оплаты.

Напрямую к энергетикам
Компания «Ульяновскэнерго» переводит жителей Ленинского района  
на прямое абонирование.

Дополнительную информацию граждане могут получить 
в центре обслуживания клиентов ОАО «Ульяновскэнерго» по 
адресу: г. Ульяновск, проспект 50-летия ВЛКСМ, д. 23а.

Режим работы: пн - пт - с 8.00 до 18.00,
сб - с 8.00 до 16.00.
Справки по тел.755-999.

ЭнЕРгЕТИКИ СОВЕТУюТ: для корректного 
начисления размера платы за электроснаб-
жение необходимо с 23-го по 30-е (31-е) 
число каждого месяца производить снятие 
и передачу показаний приборов учета в  
ОАО «Ульяновскэнерго».

Наиболее удобный и быстрый способ передачи 
показаний индивидуальных приборов учета - че-
рез сайт компании www.ulenergo.ru, раздел 
«Передача показаний».

Т а к ж е  п о к а з а н и я  м о ж н о  п е р е д а т ь  
SMS-сообщением на номер + 7 937 275 59 99.

Формат SMS-передачи:
- при наличии однотарифного прибора учета:
НОМЕР ДОГОВОРА (пробел) ПОКАЗАНИЯ;
- при наличии двухтарифного прибора учета:
НОМЕР ДОГОВОРА (пробел) ПОКАЗАНИЯ ДЕНЬ 

(пробел) ПОКАЗАНИЯ НОЧЬ.

Также вы можете в период с 10-го по 30-е (31-е) 
число месяца передавать показания, называя их 
оператору при оплате текущего месяца.
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Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести
СпаСибо за дорогу

Выражаю огромную благодарность адми-
нистрации Димитровграда и главе города за 
организацию ремонта дорожного полотна на 
проспекте Димитрова и других городских 
дорогах. Я такого количества ремонтной тех-
ники на дорогах и такой слаженной работы 
давно не видел. Дорожная сеть в городе за-
метно преобразилась. Еще раз спасибо.

Житель дома № 8  
по пр-ту Димитрова г. Димитровграда 

Владимир Кусиков

В Столице такого нет
Свое детство я провела в Ульяновске, но по-

том пришлось переехать в Москву. Развитая, 
шикарная столица привлекла своими воз-
можностями. Однако она не смогла заменить 
мне родины. С наступлением теплого сезона 
всегда так тянет в Ульяновск! Вот и сейчас я 
приехала только для того, чтобы повидать род-
ные края, любимую Волгу. В столице такого 
нет. Если хочется позагорать или поплавать, то 
Москва-река не подойдет, уж слишком грязная 
она. Редкие пруды могут служить местом для 
отдыха, и то они донельзя заполнены людьми. 
А здесь простор, красота, есть где душе раз-
вернуться. И столько мест, где можно полежать 
на солнышке, поплавать!

Дарья Шацкова, жительница Москвы

цВеточное Время
Спасибо тем, кто делает Ульяновск краше! 

В последнее время город еще больше пре-
образился. Столько деревьев, зелени, а тут 
еще и цветами все засадили. Например, на 
пустующих клумбах дворов улицы Скочилова 
посадили цветы. Даже заметить не успели, 
когда провели всю работу. Все такое пестрое и 
красивое. Как же уютно стало! Спасибо за труд 
и старания! 

Алиса, жительница Ульяновска

доСтопримечательноСть 
убрали

Хочу искреннее и от всей души поблаго-
дарить ульяновских чиновников, губернато-
ра Сергея Морозова и всех дорожников за 
то, что сделали дорогу по улице Аблукова! 
Местные жители до сих пор не могут по-
верить своему счастью. Раньше это был 
тихий ужас, а сейчас все наладилось. Как 
поговаривают «старожилы» этих мест, про-
блемы с лужами и дорогами здесь были по-
следние лет 30 точно! И тем ценнее работа, 
которую наконец-то провели! Сейчас можно 
спокойно, не прыгая по ухабам, проехать на 
машине на Московское шоссе. Наконец-то 
прокопали ливневку и больше нет тех ги-
гантских луж-озер, которые образовывались 
каждой весной и после любого дождя. Они 
даже были своего рода достопримечатель-
ностью. Когда сейчас я выхожу на балкон, 
а на улице ливень, наблюдаю прекрасный 
асфальт, где вода не задерживается. Это 
очень радует! К тому же начали делать еще 
и тротуар для пешеходов. Спасибо всем за 
большое доброе дело!

Житель Ульяновска Петр Семенов

«Смурфики» отдохнули 
отлично

Организация инвалидов «Преодоление» с 
2007 года организует отдых детей с ограничен-
ными возможностями здоровья. В этом году 
целый отряд, который называется «Смурфики», 
создали при школе № 2. В него входят дети 
разных возрастов и с разными диагнозами. За 
первую смену дети прекрасно отдохнули. Осо-
бенно им запомнилось посещение планетария, 
парка Славянской письменности и подростко-
вого клуба «Вита», где дети играли в настоль-
ный теннис, на шумовых инструментах.

Ребята и их родители очень благодарны 
воспитателям и вожатым за терпение, за-
боту и золотые сердца. Они говорят спасибо  
И.Н. Горшениной, супруге главы города, ко-
торая навестила их, подарила сладости.

Жители Димитровграда

Не забудьте и вы поделиться с редакцией 
«НГ» позитивной новостью!

Лекарства для жизни
Я страдаю диабетом и вынужден постоянно употреблять 
определенные лекарства. В последнее время в аптеке, 
где я получал нужные препараты, их нет. Запас лекарств 
у меня остался всего на пять дней, что мне делать?

Житель Димитровграда Валерий Крупин

Отвечает специалист пресс-службы министерства здравоох-
ранения Ульяновской области:

- По данному вопросу провели проверку. 24 июня все необхо-
димые лекарства в аптеку № 122 города Димитровграда отгру-
зили. Специалисты проследили, чтобы препараты, выписанные 
по рецепту, были получены. Если у кого-то имеются вопросы 
по обеспечению аптечной сети необходимыми лекарствами, 
обращайтесь в контактный центр министерства здравоохра-
нения Ульяновской области по тел. 8-800-200-73-07. Звонок 
бесплатный.

Осторожно, фуры!
Часто бываю в гостях у друзей в бывшем военном городке 
возле пивзавода, и в последнее время все труднее ста-
новится ездить - дорога с двух сторон просто заставлена 
огромным количеством фур дальнобойщиков. Машины 
стоят, начиная от фабрики «Волжанка», причем большин-
ство с иногородними номерами. Часто их можно заметить 
и с другой стороны железнодорожного переезда - чуть 
ли не вплотную к жилым домам. Насколько я слышал, за-
прещено тяжелогрузам ездить по городу, не говоря уже о 
длительных стоянках, которые просто мешают движению. 
Да и людям, живущим на краю улицы Профсоюзной, вряд 
ли приятно слышать шум ночью и дышать выхлопами дви-
гателей.

Владимир Алексеевич,  
Железнодорожный район г. Ульяновска

Комментирует заместитель начальника УГИБДД управления 
МВД РФ по Ульяновской области Р.А. Козодой:

- На участке дороги в районе пр-та Гая, у домов № 87 и № 87б, 
были установлены дорожные знаки 3.27 «Остановка запрещена», 
организована работа экипажей ДПС и прибора фотовидеофикса-
ции административных правонарушений «Паркон» с привлечением 
к административной ответственности собственников транспорт-
ных средств. Надзорная деятельность Госавтоинспекции в данном 
направлении продолжается. 

Не «положить ли»  
полицейского?

- В июне на улице Аблукова отремонтировали дорогу. К 
асфальту претензий никаких - дорога отличая. Но бес-
покоит другая возможная проблема - по хорошим доро-
гам у нас очень любят гонять лихачи. И не получится ли 
так, что, получив новую дорогу, жители улицы Аблукова 
потеряют возможность спокойно спать из-за шума мо-
торов. По этому поводу хотелось бы узнать, нельзя ли 
установить на нашей улице «лежачего полицейского»?

Ирина Южнина

Ответ подготовлен специалистами пресс-службы админи-
страции города Ульяновска:

- Сейчас об установке «лежачего полицейского» речи не идет. 
Если же жители решат, что это необходимо, они могут обра-
титься с таким запросом в комитет дорожного хозяйства, бла-
гоустройства и транспорта. Обращение можно будет направить, 
к примеру, в форме коллективного письма. 

Широкий водный вопрос
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Алекс МИТРИЕВ

 «Народная газета» уже не раз 
поднимала «водные вопросы» 
(например, в прошлом номере), 
но от этого жажда у населения 
не уменьшается. Особенно 
актуальна эта тема в небольших 
поселках, таких как Широкий в 
Ульяновской районе, откуда к 
нам пришла просьба о помощи.

В поселке Широком официально 29 дво-
ров, проведен газ, есть, естественно, элек-
троэнергия, а вот воду до сих пор жители 
добывали самостоятельно. Практически во 
всех дворах есть свои скважины, достигаю-
щие глубины в 30 - 40 метров. Удовольствие 
обзавестись своим личным водоводом не-
дешевое, заказ бурильщиков обойдется в 
несколько десятков тысяч рублей. 

Неудивительно, что единственный на 
весь поселок колодец пользовался спро-
сом. Да и личные скважины не всегда раду-
ют хорошим фонтаном, бывают перебои с 

водоподачей. А тут еще и деревянный коло-
дец, которому более 40 лет, после весенних 
дождей поплыл и развалился. 

Жители Широкого обращались в различ-
ные инстанции с просьбой отремонтировать 
колодец или пробурить новую скважину. 
Прошлым летом усилиями администрации 
Большеключищенского сельского поселе-
ния (куда входит и Широкий) рядом со ста-
рым колодцем пробурили новую скважину. 
На этом работы прекратились.

У жителей поселка Широкий возникает 
вопрос: раз начали что-то делать, то почему 
не доводят его до конца? 

Комментирует финансист-консультант 
администрации Большеключищенского 
сельского поселения Мария Мамзина:

- Да, действительно, в прошлом году в 
поселке пробурили скважину, но работы 
пришлось прекратить, так как все полно-
мочия по данному вопросу перешли на 
районный уровень. Но мы все равно будем 
доводить решение вопроса до конца и об-
ращаться в районную администрацию за 
необходимым финансированием. Надо 
еще 80 тысяч рублей. Тогда мы прочистим 
скважину и установим все необходимое 
электрооборудование в этом году до на-
ступления холодов.

вопрос - ответ

Для жителей Ульяновска 1 июля пройдет горячая линия по вопросам нарушения трудового законодательства.  ►
Сообщить о низких и «серых» зарплатах можно по тел.: 42-57-87 и 42-58-16.
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В Ульяновском перинатальном центре, который возводится при детской областной больнице   ►
им. Горячева, медицинскую помощь ежегодно будут получать 3,5 тысячи рожениц с осложнениями.

Трезвые рулят
Игорь УЛИТИН

Губернатор Сергей Морозов поддержал 
проект «АвтоТрезвость»

Только за прошлый год на дорогах страны 
насмерть разбилось около 3 500 нетрезвых 
водителей. А это, надо сказать, больше, чем, 
к примеру, все население Новой Малыклы. 

О чем думает водитель, сев за руль в не-
трезвом состоянии? Скорее всего, о том, 
как бы не попасться на глаза инспектору. А 
может быть, вспоминает, сколько и что ему 
грозит, если все-таки попадется. И, конеч-
но же, каждый уверен, что хоть и выпил, 
но стопроцентно контролирует ситуацию, 
поэтому может смело ехать. Почему же тогда 
«зашкаливают» показатели гибели людей в 
дорожно-транспортных происшествиях по 
вине пьяных водителей? Почему не думают 
о том, что пьяный водитель - это уже не во-
дитель, а преступник! 

Долгое время единственной структурой, 
противостоящей пьяным водителям, была 
полиция. Однако в 2013 году ситуация на-
чала меняться. Сначала со Смоленской об-
ласти. В этом регионе около двух лет назад 
начали опробовать международный проект 
«АвтоТрезвость». Практическим резуль-
татом его реализации, по данным ГИБДД, 
стало снижение в 2014 г. на 12% дорожно-
транспортных происшествий по вине вожде-
ния в нетрезвом состоянии, хотя в целом по 
России этот показатель в 2014-м увеличился 
на 20%. Таким образом, проект показал свою 
эффективность. И теперь к «АвтоТрезвости» 
подключились и другие: Башкирия, Мордо-
вия и Ульяновск.

Наверняка, есть среди нашего читателя 
скептики, которые мало верят в успех про-
екта, и люди, которые займут по отношению 
к нему выжидательные позиции. Кто-то вы-
скажет и опасения: почему к нам? Почему 
международный? Организаторы заверяют, 
лишь начав работать, проект привлечет все 
больше единомышленников среди полити-
ков, местных бизнесменов, журналистов, 
профессионалов и простых людей, небез-
различных к проблеме. 

Реализовывать проект будут сразу по 
нескольким направлениям. Во-первых, в 
автошколах. Для них организаторы проекта 
разработали полуторачасовой интерактив-
ный курс «Алкоголь и вождение». Его осо-
бенностью является применение в обучении 
специальных очков, которые дают возмож-
ность ощутить себя в состоянии легкого 
опьянения, будучи трезвым. Перед началом 
таких занятий и после них проводятся опро-
сы. И, как показал смоленский опыт, польза 
от уроков есть. 

- До занятий 100% их участников говорили 
о том, что в состоянии легкого опьянения они 
контролируют ситуацию. После занятий 10% 
из них изменили это мнение, - рассказывает 
куратор проекта Маргарита Плотникова. По 
ее словам, проект состоится только в том 
случае, если его «подхватят» автошколы 
страны. «Хотелось бы, чтобы отдельные 
элементы проекта стали частью планов Гос-
автоинспекции при одобрении и поддержке 
федеральных центров. И, конечно, когда 
решение проблем вождения в нетрезвом 
виде станет делом различных общественных 
организаций. Международный проект дает 
для этого пример исполнения, методики, 
материалы и исследования», - пояснила 
Маргарита Плотникова. 
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Зеленый запрет  
для «железных коней»

рублей и побольше, для бизнесменов (юри-
дических лиц) - 10 - 13 тысяч рублей.

За повторное нарушение санкции резко 
возрастут. Соответственно, для граждан 
- 3 - 5 тысяч рублей, для официальных и 
юридических «товарищей» - от 15 до 100 
тысяч рублей!

Переселят в высотку
Программа реновации уже не первый год 

успешно работает на территории региона, 
постепенно расширяя свои границы. До-
шла она и до Железнодорожного района 
Ульяновска, улиц Героев Свири, Локомо-
тивной и проспекта Гая, где до конца 2018 
года должно появиться 18 новых домов, в 
том числе высотой в 24 этажа. Куда, кстати, 
бесплатно переселят жителей аварийных 
домов, которые снесут по вышеуказанным 
улицам. Также разрешится проблема и с 
новым зданием для поликлиники № 3.

Сегодня в районе проживают около 60 
тысяч людей, большая часть из которых пен-
сионеры (средний возраст жителей района 
около 65 лет), поэтому обращающихся в 
медучреждения достаточно много. Поли-
клиник не хватает, они перегружены, многие 
помещения находятся не в самом лучшем 
санитарном и техническом состоянии.

На заседании ЗСО вице-спикер, предсе-
датель бюджетного комитета Алсу Балаки-
шиева внесла предложение о внесении со-
ответствующих изменений в региональную 
«Программу управления государственной 
собственностью Ульяновской области на 
2015 год».

Речь идет о договоре обмена между буду-
щим инвестором и региональным департа-
ментом госимущества. Вместо нескольких 
старых зданий (дневной стационар № 2, 
прачечная, овощехранилище) по улице 
Героев Свири (дом № 4) и проспекту Гая 
(дом № 35в), принадлежащих городской 
больнице № 3, в этом районе появится 
абсолютно новое помещение площадью  
1 100 квадратных метров, рассчитанное на 
80 койко-мест, с современным оборудова-
нием и дневным стационаром.

Строительство планируется начать в 
марте 2016 года, закончить до конца 2018 
года.

Дмитрий ЧУРОВ

Очередное заседание Законодательного собрания Ульяновской 
области (ЗСО) было на редкость недолгим, всего полтора 
часа. Впрочем, этого хватило, чтобы принять ряд важных 
законопроектов, из них мы выделим два, которые коснутся 
большей части населения региона.

За парковку в ненадлежащем месте 
теперь можно попасть на штраф до ста ты-
сяч рублей, а в Железнодорожном районе 
Ульяновска до 2018 года по программе ре-
новации появится 18 жилых домов, а также 
новое здание поликлиники № 3.

ЗаПретная автоЗона
До 2012 года в областном законодатель-

стве существовали административные 
нормативы, определяющие, где можно 
парковаться водителям автомашин, а где 
нельзя. Потом это положение было обжа-
ловано со ссылкой на другие регионы, и 
машины вновь безнаказанно вернулись на 
зеленые газоны и детские площадки, что 
не могло не вызвать негативной реакции у 
населения. 

И вот по инициативе губернатора Сергея 
Морозова в региональный Кодекс об ад-
министративных нарушениях возвращены 
меры об административной ответствен-
ности за парковку на газонах.

- Принятие данного законопроекта по-
зволит улучшить ситуацию в сфере обще-

ственного порядка и безопасности, обеспе-
чить соблюдение прав граждан на охрану 
здоровья и благоприятную окружающую 
среду и сохранность детских и спортивных 
площадок, зеленых насаждений, - про-
комментировал законопроект начальник 
государственно-правового управления 
администрации губернатора Алексей Пре-
ображенский.

Количество машин стремительно растет. 
Каждую ночь во дворах Ульяновска, Дими-
тровграда и райцентров ночует огромное 
количество «железных коней», залезая на 
запретную по новым правилам территорию. 
Потому, решая проблему целостности газо-
нов, параллельно нужно думать о создании 
парковочных мест.

Пока же автолюбителям стоит ознако-
миться с прейскурантом штрафов, которые 
могут их ожидать за наезд на зеленое про-
странство дворов. В первый раз все может 
обойтись простым предупреждением или 
небольшим штрафом. Для обычного авто-
любителя - от 500 до тысячи рублей, для 
должностного лица - в районе 3 - 5 тысяч 

За повторное нарушение 
места парковки штрафы 
резко возрастут.

Работа стоит, ФОКи ржавеют
Серьезные вопросы возникли по двум 
новым ФОКам в районах области у 
активистов Общероссийского народного 
фронта (ОНФ). Стройка стоит, планы 
срываются.

Речь идет о спортивных объектах в Кар-
суне и Новой Малыкле, где сроки сдачи, со-
ответственно, указаны 1 июля и 31 декабря. 
Июль уже начался, а работам в Карсунском 
ФОКе конца и края не видно, как не замет-
но и присутствия строителей. Даже короб-
ка здания еще не сделана до конца.

Как выяснили члены ОНФ, по решению 

главы региона строителям в Карсуне дана 
небольшая отсрочка сдачи - до 1 сентября. 
Но в то, что они успеют за два месяца до-
делать почти две трети оставшихся работ, 
верится с трудом.

Еще хуже ситуация в Новой Малыкле. На 
данный момент по плану должны были по-
строить стены и установить бетонное осно-
вание бассейна. Нет ни того, ни другого. 
Еще более странным выглядит назначение 
заказчиком строительства ФОКа директора 
местной юношеской спортивной школы.

Исчезли с места стройки не только 
строители, но и контролеры, обязанные 

осуществлять за ними надзор. Некая ор-
ганизация из Уфы, получив два миллиона 
рублей за свою «работу», посчитала ее 
выполненной и скрылась из поля зрения 
ульяновских чиновников.

Вопросов по обоим ФОКам больше, чем 
визуальных итогов реализации проектов. 
По информации регионального министер-
ства строительства, ЖКК и транспорта, 
сейчас по «контролерам» идут судебные 
разбирательства. Виновен в срыве кон-
тракта, по словам замминистра Олега Гри-
шина, и генеральный подрядчик - компания 
«Трест-3».
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Сергей Холтобин: Сегодня за 
каждым райо-
ном области 
в результате 
з а к л ю ч е н и я 
контракта за-
креплены под-
рядчики - не 
государствен-
ные, а частные 
организации, 

почти все они образовались в ре-
зультате распада «Ульяновскавто-
дора». Есть и бывшие самарские, 
которые зарегистрировались в 
нашем регионе и перенесли луч-
ший свой опыт на местные дороги. 
Отрадно, что в этом году с подряд-
чиками был заключен пятилетний 
контракт. Благодаря этому они 
имеют возможность планировать 
свою работу на пять лет, вести 
кадровую политику и обновлять 
парк строительной техники. Также 
на частные средства заработало и 
семь асфальтобетонных заводов 
с компьютерным сопровождени-
ем, где исключено вмешатель-
ство человека в приготовление 
асфальтобетона. Большинство 
из них изготавливают все виды 
асфальтобетона с необходимыми 

современными добавками. 
Говоря о подрядчиках, не могу не 

затронуть работу 44-го Федераль-
ного закона, который пришел на 
смену 94-му. Согласно ему, сейчас 
проводятся торги и заключаются 
контракты. Иногда в рамках этого 
закона, особенно в муниципальных 
образованиях, на региональный 
рынок пытаются войти другие 
маленькие организации. Порой 
они не имеют ничего: ни техники, 
ни кадров. Но с законом спорить 
не станешь, ведь его главный 
принцип - равнодоступность всех 
участников, любой может зайти и 
поучаствовать. И, выиграв торги, 
такие организации просто нани-
мают субподрядчиков, становясь 
посредниками. И о качестве речь 
уже не идет. Они вообще не за-
интересованы что-либо строить и 
производить.

Чтобы исправить ситуацию, не-
однократно от субъектов, в том 
числе и от Ульяновской области, 
поступали предложения внести 
ключевую строку в закон: в торгах 
должна участвовать только та ор-
ганизация, которая минимум 50% 
делает собственными силами, 
как в советское время был обязан 

выполнять генподрядчик. Но эта 
строка в закон так и не попала.

Другая беда закона - затягива-
ние сроков начала выполнения 
ремонтных работ. Также процесс 
затягивается и проверочными ко-
миссиями, которые проверяют вы-
ставленные на торгах сметы. Так, 
в этом году сроки отодвинулись 
на полтора-два месяца, в связи с 
чем ремонт дорог будет завершен 
лишь в сентябре, а не в начале ав-
густа, как планировалось.

Исключительно на ремонт дорог 
в 2015 году из дорожного фонда 
области выделено 1 млрд 600 млн 
рублей. На эти средства приведут в 
достойный вид 407 областных дорог. 
Это примерно 250 километров. 

Сергей Холтобин: Киломе-
траж дорог, на которых идет ре-
монт, надо увеличивать примерно 
в два раза. Пока мы не укладыва-
емся в ремонтные сроки обновле-
ния дорожного полотна. Согласно 
нормам, каждая дорога должна 
быть отремонтирована снова через 
5 - 10 лет. Таким образом, каждый 
год мы должны ремонтировать 
460 - 470 км. Отсюда вывод: в два 
раза надо увеличивать затраты на 
ремонт.
игорь бычков: Убежден, что 

каждые 5 - 10 
л е т  д о р о ж -
ное покрытие 
должно обнов-
ляться. И такой 
ремонт должен 
в ы п о л н я т ь с я 
не на 3% улиц 
Ульяновска, как 
в этом году, а 

на 20% всей уличной сети города, 
чтобы привести в норматив до-
роги и затем снизить затраты на 
выполнение аварийного карточ-
ного ремонта. Но такой ремонт, 
к сожалению, лишь временное 
устранение дорожных проблем. 
По-хорошему надо заниматься 
капитальным ремонтом - заменой 
основания. Такого ремонта в Улья-
новске не проводили очень давно. 
Безусловно, на это требуются 
гораздо большие затраты, но они 
того стоят.
николай Пузов: Несомненно, 
хорошие дороги гарантируют без-
опасность движения автотранспор-
та. И немаленькую сумму, гораздо 

большую, чем 
в  п р о ш л о м 
году, почти 83 
млн рублей, 
направили на 
безопасность 
дорог: это вы-
полнение раз-
метки, уста-
новка освеще-

ния на пешеходных переходах и 
дорожных знаков. 

И это делается не случай-
но. Основным недостатком в 
транспортно-эксплуатационном 
состоянии дорог является отсут-
ствие или плохая различимость го-
ризонтальной дорожной разметки. 
Такой недостаток зафиксирован 
при оформлении 216 дорожно-
транспортных происшествий, в 
которых 24 человека погибли и 276 
человек получили ранение.

В то же время не могу не отме-
тить, что при оценке места проис-
шествия часто оказывается, что 
при дорожном строительстве не 
учитываются даже минимальные 
требования. Например, левопово-
ротные съезды и обгоны не имеют 
достаточного радиуса, и из-за 
высокой скорости водители просто 
вылетают с трассы. В то же время 
количество ДТП обратно пропорци-
онально качеству дорожного покры-
тия. Чем лучше дорога, тем выше 
скорость автолюбителей. Поэтому 
на тех трассах, где был проведен 
ремонт, мы фиксируем аварии, 
произошедшие на скорости не в  
90 км/час, а в 140 - 160 км/час.

Немаловажно не просто провести 
ремонт дорог, но еще и качествен-
но, и это контролируют в области 
несколько надзорных органов. 

лариса лаХтина:  Счетная 
палата региона ведет контроль за 
эффективностью расходования 
бюджетных средств, выделенных 
на дорожные работы. Из года в год 
выявляются одни и те же наруше-
ния. Часто нарушается Граждан-
ский кодекс, когда на торги выстав-
ляется одно, а по факту делается 
другое. Тогда как в Гражданском 
кодексе сказано, что объемы, виды 
и цена, которые выставлены на 
торги, не должны меняться. Масса 
нарушений, когда оплачиваются 
невыполненные работы. Бывает, 
«проскакивает» двойная оплата 

одних и тех же работ. В последнее 
время счетная палата особое вни-
мание стала уделять нарушениям 
строительных норм и правил, то 
есть где-то кромка дороги непра-
вильно сделана, где-то завышен на 
несколько сантиметров карточный 
ремонт, где-то колодцы остались 
неподнятыми и многое другое. 
Особенно много таких нарушений 
было выявлено по городу Ульянов-
ску в прошлом году. И это проис-
ходит, как сказала Лариса Юрьевна, 
не потому, что подрядчики этого не 
знают, а просто в некоторых сме-
тах не заложен по вине заказчика, 
к примеру, подъем колодцев. И, 
конечно, этого подрядчик не будет 
делать. Или кромка выставлена не 
та, что есть на самом деле, а ближе 
к центру.

Н а д о  г о т о -
вить сани ле-
том: например, 
дефектовки на 
следующий год 
с о с т а в л я т ь  в 
августе-сентябре 
текущего года, 
пока дороги чи-
стые, не в снегу, 
не в грязи. А то обычно это делают 
в январе-феврале, когда снег. Там 
кромку дороги даже не видно. В 
результате в дефектовке дорога 
шириной 6 метров, а на самом 
деле она семиметровая. Из-за сне-
га этого не увидели. И вы обратите 
внимание, когда готовят бюджет 
на следующий год. С марта этого 
года. Почему бы так же не сделать 
с дорожным фондом. К примеру, 
в сентябре, когда чистые дороги, 
закончен ремонт текущего года, 
начать планирование выбора улиц, 
которые подлежали бы ремонту в 
следующем году. Мне кажется, так 
было бы правильней.

Сергей Холтобин: Я бы хотел 
обратиться к ульяновским води-
телям с призывом: не сорить на 
дорогах и вдоль дорог. Дорожные 
обочины превращаются в мусор-
ные свалки. Напомню, что на рас-
чистку дорог от мусора уходят 
опять же деньги налогоплатель-
щиков, хотя эти средства могли 
бы тратиться на асфальтирование 
какой-либо дороги. 

круглый стол провела  
ирина антонова

О дорогах замолвили слово

В ИД «Ульяновская 
правда» прошел 
круглый стол, 
посвященный 
текущему состоянию 
дорог, проблемам 
взаимодействия 
заказчиков и 
подрядчиков,  
а также безопасности 
на дорогах. 

участниками дискуссии стали: 
 директор департамента автомобильных дорог Ульяновской 

области Сергей Холтобин, 
 аудитор счетной палаты региона лариса лаХтина, 
 председатель комитета дорожного хозяйства, благоустройства и 

транспорта администрации города Ульяновска игорь бычков, 
 инспектор по особым поручениям отделения дорожной 

инспекции управления ГИБДД УМВД по Ульяновской области 
николай Пузов.

КаК правильно уКладывать асфальт?
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В Ульяновской области планируется создание региональной (государственной) управляющей компании,  ►
которая будет «подхватывать» оставшиеся без управления многоквартирные дома.
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Тарифы  
под контролем

Традиционный рост коммунальных тари-
фов предусмотрен федеральным законо-
дательством и обусловлен инфляционными 
процессами в экономике. На протяжении 
последних нескольких лет прейскурант услуг 
переписывается один раз в год - летом. С 
2014 года в стране утвержден механизм 
защиты граждан от резких скачков - по-
становлением правительства установлено 
долгосрочное ограничение изменений, что 
гарантирует россиянам рост цен на «комму-
налку» гораздо медленнее инфляции.

С калькулятором  
в руке

Как проинформировали «Народную га-
зету» в региональном министерстве эко-
номического развития, услуги холодного 
водоснабжения на территории Ульяновской 
области с сегодняшнего дня подорожали на 
8,5 процента, водоотведения - на 5,5 процента 
(при максимально установленном показателе 
Федеральной службы по тарифам в 8,5 про-
цента). Тариф на услуги водоснабжения УМУП 
ВКХ «Ульяновскводоканал» теперь состав-
ляет 20,60 руб. за 1 куб. м, водоотведения -  
17,71 руб. за 1 куб. м.

За тепло придется платить больше на  
8,5 процента. Тариф на тепловую энергию для 
Ульяновского филиала ОАО «Волжская ТГК» 
через сети УМУП «Городской теплосервис» 
во втором полугодии 2015 года составляет  
1 721,64 руб. за 1 Гкал (рост к декабрю прошло-
го года на 8,3 процента при установленном фе-
деральным центром показателе в 8,8 пункта).

Размер платы за коммунальную услугу 
отопления при существующем нормативе 

месяцев текущего года получателями субси-
дий являлись 30 039 семей, что составляет 
почти 6 процентов от общего числа семей и 
одиноко проживающих на территории Улья-
новской области граждан. Для предоставле-
ния субсидий в региональный бюджет-2015 
заложено почти 269 миллионов рублей.

Кроме того, на территории области принят 
закон, предусматривающий региональную 
компенсацию одиноко проживающим пен-
сионерам и детям-сиротам на оплату жилого 
помещения и коммунальных услуг, если рас-
ходы на эти цели превышают 10 процентов 
их совокупного дохода. В областной казне 
для этих целей в текущем году предусмотре-
но почти 100 миллионов рублей.

Правительством Ульяновской области 
также ежегодно утверждаются регио-
нальные стандарты стоимости жилищно-
коммунальных услуг, дифференцированные 
по летнему и зимнему периодам. Так, напри-
мер, максимальный доход семьи из трех че-
ловек, дающий право на получение субсидий 
в зимний отопительный период составляет 
31 849 рублей.
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увеличится на 3,56 руб., достигнув показа-
теля в 46,73 руб. за 1 кв. м.

Электрическая энергия для жителей 
региона станет дороже на 8,8 процента, а 
газоснабжение - на 7,5 процента.

Для статистики и сравнения - в регионах 
Приволжского федерального округа тарифы 
на услуги водоснабжения и водоотведения вы-
росли от 14,9 процента (Пензенская область) 
до 6,5 процента (Республика Марий Эл), услуги  
теплоснабжения подорожали от 13,6 процен-
та (Республика Татарстан) до 8,5 процента 
(Республика Марий Эл и Оренбургская об-
ласть).

Также в соответствии с требованиями 
законодательства утверждены предель-
ные (максимальные) индексы изменения 
размера вносимой гражданами платы за 
коммунальные услуги по муниципальным об-
разованиям Ульяновской области. В нашем 
регионе средний показатель составляет 8,8 
процента и не превышает величин, реко-
мендованных федеральным центром. При-
нятое решение позволяет, таким образом, 
установить механизм контроля за ростом 
коммунальных платежей в целом.

важный аСпект
Специалисты советуют и акцентируют 

внимание на том, что при изучении комму-
нальных платежек важно разделять понятие 
тарифов и платежей. Размер платежа опре-
деляется не только тарифом, но и объемом 
потребляемых услуг. 

По статистике, благодаря индивидуальным 
счетчикам холодной и горячей воды потребле-
ние этих ресурсов в Ульяновске в последнее 
время значительно сократилось и составляет 
в среднем 3,6 куб. м на одного человека в 
месяц по холодной воде и 2 кубометра - по 
горячей. Как показывает анализ, при уста-
новке счетчиков граждане начинают более 
ответственно подходить к вопросам энер-
госбережения и экономно расходуют комму-
нальные ресурсы в своих квартирах.

Однако на показатель итогового платежа 
влияют и другие аспекты. В частности, от-
сутствие должного контроля управляющих 

компаний за работой общедомовых при-
боров учета и несвоевременное снятие по-
казаний, проживание незарегистрированных 
граждан в квартирах, неэффективная работа 
с неплательщиками приводит к высоким по-
казателям так называемых ОДН. Как итог - 
рост фактического платежа за коммунальные 
услуги превышает установленный предель-
ный уровень и дает повод для нарастания 
социальной напряженности в обществе.

помощь никто  
не отменял

Повышение коммунальных тарифов на-
ходится под пристальным вниманием и 
федеральных, и региональных властей. Со-
циальная помощь населению на территории 
Ульяновской области продолжит оказывать-
ся в полном объеме, о чем неоднократно 
заявлял губернатор Сергей Морозов. На 
предоставление мер поддержки в бюджете 
Ульяновской области на 2015 год предусмо-
трено почти три миллиарда рублей. 

Если доля расходов на оплату «коммуналки» 
в совокупном доходе семьи или одиноко про-
живающего превышает 22 процента, то эти 
граждане имеют право на субсидию, которая 
оформляется в органах соцзащиты. За пять 

как изменитСя Структура коммунальных платежей в июле

тем времеНем
приоСтановить роСт 

тарифов
С таким предложением выступил губернатор 
Сергей Морозов на заседании областного 
координационного совета собственников в 
жилищном и коммунальном хозяйстве.
Глава региона считает некорректным повы-
шение коммунальных платежей в период, 
когда доходы населения упали в среднем на 
10 процентов, а официальный уровень продо-
вольственной инфляции в стране сейчас со-
ставляет порядка 13,5 процента. Сергей Мо-
розов предложил последовать примеру других 
регионов (в частности, Волгоградская область 
и Республика Бурятия), которые обратились 
в правительство России, Совет Федерации и 
Госдуму с просьбой ввести мораторий на рост 
тарифов на электроэнергию, газ, водоснабже-
ние и другие коммунальные услуги.
- Повышение платежей ЖКХ не должно отра-
жаться на социальном благополучии людей, - 
подчеркнул губернатор. - Рост тарифов возмо-
жен только при экономической стабилизации, 
которая прогнозируется к концу года.
Предложение губернатора в ближайшее время 
будет рассмотрено на заседании президиума 
областного координационного совета, чтобы 
подготовить соответствующее обращение в 
федеральный центр.

Александр СТЕРХ

С 1 июля в стране изменяются тарифы 
на жилищно-коммунальные услуги.  
В Ульяновской области предусмотрены 
меры социальной поддержки 
нуждающихся граждан, которые будут 
оказаны в полном объеме. 

Повышение размера платы  
за «коммуналку» в Ульянов-
ской области не должно  
превысить 8,8 процента.

Геннадий АнТонцЕВ, 
депутат Законодательного 
собрания Ульяновской об-
ласти, председатель коми-
тета по жилищной полити-
ке, ЖКХ и энергетике:

- Рост размера коммунальных платежей 
должен обязательно соотноситься с ростом 
доходов населения, чего, к сожалению, мы 
не наблюдаем. Действительно, в последние 
годы повышение стоимости ЖКХ-услуг за-
медлилось, и оно ниже уровня официальной 
инфляции. Однако нет аргументов и в поль-
зу того, что заработная плата большинства 
россиян покрывает инфляционные процес-
сы. Повышение тарифов воспринималось 
бы менее болезненно и не несло бы соци-

альной нагрузки на бюджет, если бы оплата 
труда граждан была на достойном уровне.

Рост коммунальных тарифов,  безусловно, не-
обходимость, вызванная интересами компаний 
и имеющая порой различную экономическую 
обоснованность. Увеличение стоимости комму-
нальных услуг не всегда мотивировано, что вызы-
вает массу неурегулированных моментов и воп- 
росов. Неадекватность принятых тарифов впо-
следствии подтверждается решениями судов. 

Существует диспропорция между стои-
мостью коммунальных платежей и затрат на 
содержание жилья. Считаю ненормальным, 
когда львиная доля в платежке (до 70 процен-
тов и выше) - это плата за отопление и горячую 
воду. Явный перекос в ущерб работам, прово-
димым в итоге в домах по самому минимуму. 

мНеНИе
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В Ульяновской области усовершенствуют систему законопроектной деятельности. В регионе создадут  ►
коллегию, в которую войдет общественность - аналог Венецианской комиссии Совета Европы.

Господа, я - банкрот!
Искандер МУДАРИСОВ

Эта фраза из исторического 
дореволюционного 
прошлого вскоре вновь 
может появиться в речевом 
обиходе россиян. С 1 октября 
граждане и индивидуальные 
предприниматели получают 
право на собственное 
банкротство - с этого времени 
должны вступить в силу 
поправки  
в Федеральный 
закон «О несостоя-
тельности 
(банкротстве)», 
касающиеся 
физических 
лиц.

Кризис 
подтолКнул 

заКон
Изначально планировалось, 

что банкротами россияне смо-
гут становиться уже с 1 июля, 
однако буквально на днях депутаты 
Госдумы перенесли этот срок на осень. 
Отсрочка связана с тем, что арбитражным 
судам, которые будут рассматривать дела о 
банкротстве граждан, нужно время для под-
готовки к работе с такой категорией дел. 
Впрочем, и сам законопроект рождался в 
долгих муках и спорах, неоднократно откла-
дываясь на протяжении почти десяти лет. 

Но грянувший в прошлом году финансовый 
кризис, рост курса валют, инфляции и, как 
следствие, кардинально увеличившееся 
количество россиян-должников вынудили 
законодателей срочно принимать поправки 
в нормативный акт о несостоятельности.

Ключи К разорению
Для того чтобы называться банкротом, 

гражданину нужно иметь подтвержденную 
задолженность на сумму более чем в 500 
тысяч рублей и не платить по своим долго-
вым обязательствам на протяжении по-
следних трех месяцев. Начать процедуру 
банкротства в отношении физического 
лица может лично сам должник, его креди-
тор (например, банк) или уполномоченная 
служба (налоговая инспекция). 

На первом этапе подается заявление в 
арбитражный суд, который и принимает ре-
шение о банкротстве гражданина и назнача-
ет ему финансового управляющего. Кстати, 

услуги этого управляющего не безвозмезд-
ные и оплачиваются самим банкротом из 
расчета 10 тысяч рублей плюс 2 процента 
от размера удовлетворенных требований 
кредитора (то есть суммы долга).

Свои обязательства должник может пога-
сить за счет продажи имущества на публич-

н ы х 
торгах. Одна-

ко у банкрота нельзя 
изъять для реализации тот 

минимум, который ему не-
обходим для существования. В 

этом списке - государственные награды, 
домашние животные, топливо для приготов-
ления пищи и обогрева, продукты питания, 
деньги в размере минимального прожиточ-
ного уровня, предметы домашнего обихода, 
одежда и обувь. Не может быть взыскано 
и продано также единственное жилье и 
участок под ним, принадлежащие банкроту, 
при условии, что они не являются залогом 
по ипотечному кредиту. Все остальное про-
дается с молотка, а вырученные средства 
направляются на погашения долга. Но если 
полученных денег будет недостаточно, суд 
все равно признает должника освободив-
шимся от обязательств, предоставив ему 
возможность начать жизнь с чистого листа. 

Впрочем, банкротство не только осво-
бождает от долгов, но и приносит массу 
малоприятных вещей. В частности, инфор-
мация о «красивом прошлом» банкрота в 
течение пяти лет будет указываться во всех 
долговых сделках и кредитной истории, ему 
запретят на три года занимать руководящие 
посты. Банкротство не освобождает от рас-
четов по текущим обязательствам, уплаты 
алиментов, и, пока не завершится рассмо-
трение дела, должнику запретят выезжать 
за пределы страны. 

Финансовая реабилитация?
Аналитики считают, что необходимость 

закона о банкротстве физических лиц в 
России назрела давно. Как отмечает Сергей 
Гаврилов, глава комитета Госдумы по соб-
ственности, непогашенная задолженность 

оставалась за человеком на всю жизнь и 
переходила к его наследникам. Новый же 
порядок предусматривает процедуру реаби-
литации должника, процедура банкротства 
позволит ему очиститься от долгов - в этом и 
состоит социальное значение закона.

По некоторым данным, воспользоваться 
правом банкротства сегодня в нашей стра-
не смогут от 100 тысяч до двух миллионов 
граждан-должников, а большая часть бан-
кротных дел придется на сферу потребитель-
ского кредитования и ипотечные займы. 

Как отметили «Народной газете» в Сбер-
банке России, вводимое в стране право 
на банкротство сегодня весьма актуально. 
Такая процедура существует во всех разви-
тых странах, она необходима как добросо-
вестным должникам, по объективным при-
чинам попавшим в сложную экономическую 
ситуацию, так и кредиторам, получающим 
возможность цивилизованно завершить 
процесс взыскания задолженности. 

По мнению банкиров, возможность бан-
кротства предоставляет кредиторам допол-
нительный правовой инструмент. Наработан-
ная практика банкротства юридических лиц 
показывает, что такая процедура является 
более эффективным инструментом, чем, на-
пример, исполнительное производство, по-
скольку имеет прозрачный характер, форма-
лизована и осуществляется под контролем 
независимого финансового управляющего. 
Сбербанк намерен использовать механизм 
банкротства граждан как один из способов 
взыскания проблемной задолженности. При 
этом банк не исключает, что некоторые не-
добросовестные заемщики попытаются вос-
пользоваться актом о несостоятельности, 
чтобы освободиться от кредитных обяза-
тельств и не платить по долгам. Для исклю-
чения такого мошенничества финансисты 
начали готовиться заблаговременно и уже 
адаптируют методологию противодействия 
при банкротстве юридических лиц.

В территориальном управлении Фе-
деральной службы судебных приставов 
полагают, что введение понятия «банкрот-
ство физических лиц» никаким образом не 
повлияет на нагрузку судебных приставов-
исполнителей. По данным на июнь 2015 
года, на исполнении ульяновских приставов 
находилось незначительное количество 
должников - физических лиц с суммой за-
долженности свыше 500 тысяч рублей (по-
рядка 0,6% от общего количества дел). 

банКротом можешь  
ты не быть!

Признать себя банкротом - достаточно 
рискованный и ответственный шаг, на ко-
торый, возможно, решится не каждый. Смо-
жет ли новый закон стать для заемщиков 
средством, избавляющим от бед, покажет 
время и практика. Безусловно, новая про-
цедура породит в стране массу сопричаст-
ных с ней консультационных услуг и армию 
желающих на этом заработать.

Важно другое - возможность процедуры 
банкротства физического лица должна 
объединить как самих должников, так и 
представителей банковского сектора, пред-
ставителей общественных организаций 
для налаживания контакта и совместного 
комфортного сосуществования в сфере 
кредитования, ибо от этого зависит как об-
щая экономическая ситуация в стране, так и 
социальное напряжение в обществе. 

Банкротами россияне  
смогут становиться осенью.

До завершения дела  
должнику запретят  
выезжать за пределы страны.

Первый «блин» 
оказался  
полезным
Лилиана РАХМАТУЛЛИНА

Пропала женщина с ребенком. Их не-
обходимо найти живыми или мертвыми. 
В регионе прошло учебно-практическое 
занятие сотрудников следственного 
комитета и взаимодействующих с ним 
структур.

Место пропажи по легенде - поле и лесной 
массив недалеко от города. МЧС помогает 
в поиске, используя свое оборудование. 
Квадрокоптер облетает территорию и с вы-
соты птичьего полета присылает картинку. 
Как правило, это дает результат, особенно 
на открытой местности. Здесь же обзор 
затруднен деревьями. Поэтому на поиск от-
правляется кинолог с собакой. Служебный 
пес быстро находит след крови. Дальше 
идет прочесывание местности. Оперативная 
группа через некоторые время находит труп 
женщины. По словам организатора учений - 
руководителя Следственного комитета Рос-
сии по Ульяновской области майора юстиции 
Алексея Евдокимова, очень важно на первом 
этапе получить биологические следовые 
объекты, по которым впоследствии можно 
идентифицировать личность.

- Вы удивитесь, но один из первых пред-
метов, который изымается следователем 
при осмотре жилища исчезнувшего чело-
века, - это зубная щетка, волосы с подушки, 
потому что на них могут остаться пригодные 
для последующего генетического исследо-
вания образцы, - говорит Евдокимов.

- Сколько всего в прошедшем году про-
пало жителей нашего региона?
- В 2014 году в следственное управление 

поступило 98 заявлений о безвестном ис-
чезновении граждан, 43 заявления касались 
исчезновения несовершеннолетних, но ме-
стонахождение почти всех лиц было установ-
лено, а неразысканных детей у нас вообще 
нет. По результатам проверки 16 заявлений 
были возбуждены уголовные дела, это, по-
вторюсь, именно те случаи, где у нас были 
серьезные основания полагать, что человек 
стал жертвой преступления. Из указанного 
количества уже раскрыто 9 преступлений.

- Добровольцы помогают вам в поиске 
пропавших?
- Да, конечно, мы никогда не отказываемся 

от помощи, и у нас налажен тесный контакт 
с волонтерскими организациями, за что им 
хочется сказать слова благодарности. Но, 
к сожалению, не всегда эта помощь ока-
зывается своевременной. Многие жители 
Ульяновска помнят, как весь город всколых-
нула пропажа летом 2013 года 15-летней 
Ани Айназаровой, ее действительно искали 
всем миром, но она к тому времени была уже 
убита своим отчимом.

- Насколько успешны были проведен-
ные учения? Есть ли недочеты? Над 
чем еще предстоит работать?
- Это был наш первый опыт проведения 

таких масштабных занятий. Но практическую 
пользу проведенного мероприятия для на-
ших сотрудников трудно переоценить. 



11Народная газета Образование

Сегодня в Новой Беденьге завершится окружной туристский слет школ, носящих имена героев,  ►
«Именами Героев Отечества награжденные...». В нем участвовали учащиеся из 14 субъектов ПФО.
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Педпалату - 
всей стране
«Умников» отыщут среди ульяновских 
педагогов и родителей
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Марк КРОЛЬСКИЙ

В седьмой раз на 
Ульяновской земле 
прошел Всероссийский 
слет региональных 
учительских клубов. В 
этом году в его работе 
приняли участие первый 
заместитель министра 
образования и науки РФ 
Наталья Третьяк, главный 
редактор «Учительской 
газеты» Петр Положевец 
и победители конкурсов 
«Учитель года».

В этом году учительский форум 
отличался особой представитель-
ностью - на него съехались более 
70 педагогов из 33 регионов стра-
ны. Три дня воспитатели подрас-
тающего поколения делились опы-
том, обсуждали лучшие мировые 
и отечественные педагогические 
практики, не забыли поговорить 
о проблемах и сложных вопросах 
современного образования.

Открывая учительский форум, 
губернатор Ульяновской области 
Сергей Морозов отметил достиже-
ния нашего региона в деле строи-
тельства современной школы:

- Нельзя не заметить преоб-
разований, прошедших за по-
следние годы в образовании. На 
очереди новые актуальные задачи 
- строительство образовательных 
учреждений и переход к обучению 
в одну смену. Но школа - это не 
только здание; она предполагает 
совершенно новую политику. Вот 
почему модернизация образова-
ния должна включать выявление, 

Образовательные инновации Ульяновской области были  
оценены Натальей Третьяк на «пятерку».

педагоги проявили явный интерес. 
Модель состязания была представ-
лена одним из инициаторов ее соз-
дания - главой ульяновского клуба 
«Учитель года», и.о. директора 
центра образования и системных 
инноваций Ульяновской области 
Раисом Загидуллиным. По его 
словам, в отборочном туре могут 
принять участие все учительские 
сообщества с официальным ста-
тусом, а один регион может быть 
представлен несколькими коман-
дами. Планируется, что чемпио-
нат будет проходить в несколько 
этапов: на заочном конкурсные 
задания будут включать в себя 
создание интернет-ресурса и об-

разовательного проекта. Среди оч-
ных испытаний будут презентация 
команды, проведение открытого 
урока по заданной педагогической 
технологии и последующий ана-
лиз учебного занятия соперника, 
мастер-класс по образовательным 
ноу-хау региона и выступление на 
заданную тему. Кроме жюри оце-
нивать команды будут коллеги и 
экспертное педсообщество.

В завершение слета его участни-
кам было предложено еще теснее 
объединиться для продвижения 
передовых идей в сфере образо-
вания и создать Всероссийскую 
ассоциацию региональных учи-
тельских клубов.  

поддержку и распространение луч-
ших педагогических практик, при-
влечение молодых специалистов 
и достойное поощрение лучших 
учителей. Именно в соединении 
личного таланта и новаторских 
технологий заключается фактор 
успеха преобразования системы 
школьного образования.

Озвучил глава региона и не-
сколько инициатив в области про-
свещения. С прошлого года в 
области существует единственная 
в стране педагогическая палата. 
Несмотря на свое непродолжи-
тельное существование, обще-
ственный орган уже играет важную 
роль в региональном образовании. 
В частности, в 2015 году она фор-
мирует повестку августовского 
образовательного форума в нашей 
области. Губернатор предложил 
перенести ульяновский опыт на 
федеральный уровень и создать 
национальную педагогическую 
палату. Инициатива тотчас нашла 
поддержку у московского чинов-
ника.

Но это было не единственное 
прозвучавшее предложение. Глава 
области выразил надежду на воз-
рождение научной методической 
работы учителей с привлечением 
опыта советской и дореволюцион-
ной школы. Еще одной инициати-
вой стала разработка региональ-
ного конкурса «Умники и умницы» 
для педагогов и родителей. Идея 
эта понравилась бессменному ве-
дущему «Умниц и умников» Юрию 
Вяземскому, заявившему во время 
своего недавнего приезда в наш 
город всяческое содействие ей. 
По итогам пробного проведения 
конкурса планируется предложить 

данную инициативу другим регио-
нам страны.

Образовательные инновации на-
шего региона были по достоинству 
оценены Натальей Третьяк:

- Министерство образования 
и науки поддерживает педагоги-
ческие инициативы Ульяновской 
области. Они реализовываются в 
согласии с программой развития 
образования до 2020 года и ком-
плексной программой повышения 
профессионального уровня пе-
дагогических работников общего 
образования, утвержденной прави-
тельством Российской Федерации 
в прошлом году.

ВСТРЕЧА СТАРЫХ ДРУЗЕЙ
Форум не оставил равнодушным 

и «слетевшихся» на него учителей. 
Многие из них приезжают на Все-
российский педсовет не в первый 
раз.

- Я стараюсь не пропускать про-
ходящий фестиваль, отличаю-
щийся душевностью и теплотой. 
Посещаю многие форумы, но улья-
новский стоит среди них обиняком. 
Всегда можно ждать чего-то нового 
от него: здесь в свое время об-
суждалась новая модель конкурса 
«Учитель года», работы учитель-
ских клубов. И, конечно же, на сле-
те всегда можно встретить старых 
друзей, - поделился представитель 
Самарского учительского клуба 
Андрей Филиппов.

ОТ СЛЕТА  
ДО ЧЕМПИОНАТА

Инновации коснутся и самого 
слета: в следующем году область 
примет чемпионат региональных 
учительских клубов. К новшеству 

Символ форума -  
пеликан,  
символизирующий 
учительское  
самопожертвование  
и любовь к детям. 

Рейс во взрослую жизнь
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Данила НОЗДРЯКОВ

Накануне выпускных вечеров 
вчерашние школьники со всей 
области провели бессонную 
ночь, тусуясь на «Взлетной 
полосе».

«Инстаграм» выпускников по-
полнился новыми фотографиями, 
«Твиттер» разрывался от записей 
с хэштегом «ВзлетнаяПолоса-
2015». В пятый раз школьники 
отправились во взрослую жизнь с 
импровизированного танцеваль-

ного аэродрома, размещенного на 
центральной ульяновской площа-
ди. За летную тему на выпускном 
балу отвечали юноши и девушки, 
одетые стюардессами и стюарда-
ми. Кстати, кроме «Взлетки» в на-
шей необъятной стране есть всего 
одно мероприятие подобного рода 
- знаменитые «Алые паруса» в Се-
верной столице.

Перед началом праздника с 
лучшими выпускниками встрети-
лись губернатор Сергей Морозов, 
первые лица региона и ректоры 
ульяновских вузов. Глава области 
спрашивал отличников об их пла-
нах на будущее, о том, что такое 
быть счастливым, рассказывал 
о развитии родного края. Руко-
водители высшего образования 
присматривались к лучшим из луч-
ших, выбирали и зазывали к себе 
будущих студентов. Выпускники не 
тушевались: медалист из 1-й гим-

назии Кирилл Шаталов рассказал 
ректору УВАУ ГА Сергею Краснову 
о желании учиться в училище граж-
данской авиации.

В честь праздника прощания с 
детством был дан салют, на каждый 
залп которого молодежь бурно 
реагировала. Ребята танцевали 
всю короткую летнюю ночь, тан-
цы продолжились и на рассвете, 
и тогда, когда стало уже совсем 
светло. Не отставали от своих чад 
и учеников родители и учителя, 
выполнявшие на празднике роль 
добровольных помощников стра-
жей правопорядка. Но казалось, 
что их функции охранников обще-
ственного спокойствия лишние: 
никаких конфликтов на выпускном 
балу не наблюдалось. У всех было 
праздничное и самое радужное 
настроение.

Приглашенной звездой эстрады 
этого года стал дуэт Artik & Asti. 

То, что ульяновские выпускники 
ждали именно его, стало понятно 
во время неожиданной поломки 
аппаратуры: школьники не бросили 
Asti и помогли ей петь знакомые и 
любимые песни а капелла. Девуш-
ка в ответ сказала, что Ульяновск 
сделал заявку стать одним из са-
мых поющих городов.

Двигать телом ульяновские вы-
пускники продолжили под высту-
пление DJ Feel. Кстати, одного из 
лучших диджеев страны на свой 
праздник выбрали сами ребята. С 
ним вместе и встретили рассвет. 

Закончился последний праздник 
детства авиашоу. В небе над вы-
пускниками пролетело несколько 
самолетов.

ЦИФРА
Около 7 000 выпускников были при-
глашены на «Взлетную полосу».
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Со 2 по 5 июля в спортзале сенгилеевской СОШ  ► № 1 будет проходить ярмарка школьной формы. 
2 июля она начнется в 12.00, 3 - 5 июля - в 9.00. 

Деревенская 
краса
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«нажился» в Париже и уже хочет в сельскую 
местность. Думаю, лет через десять и мы к 
этому придем.

Первые шаги
Идея АСКДР оказалась очень близкой по 

духу и губернатору Сергею Морозову, в ней 
он почувствовал огромную перспективу для 
региона и России. «Красивые деревни - от-
личный вариант вдохновлять людей на любовь 
к сельской России», - сказал Сергей Морозов 
во время подписания соглашения с АСКДР. 
Напомним, наш регион стал первым, с кем 
ассоциация подписала такой документ. Это 
событие венчает труд большого числа энту-
зиастов, объединивших свои творческие и ин-
теллектуальные ресурсы в решении проблем 
устойчивого развития сельских территорий. И 
мы же станем первыми, где будет проходить 
конкурс на самую красивую деревню региона. 
А она уже в свою очередь попадет в число 
самых красивых деревень России.

В рамках сотрудничества Ульяновской 

области и АСКДР планируется, что первый 
конкурс «Самая красивая деревня России» 
пройдет на Ульяновской земле. 

Данный конкурс один из маленьких, но 
верных шагов к возрождению села, считают 
организаторы. Важный нюанс: получить при-
знание - не привилегия, а даже обязанность 
каждой деревни. Ведь и сами сельские жи-
тели не должны сидеть сложа руки, дожида-
ясь помощи от ассоциации. Только общими 
усилиями можно чего-то добиться.

Красивая - значит живая
Каким критериям должна соответствовать 

самая красивая деревня?
Деревня должна быть живой, а не «му-

зеефицированной». Принцип экологич-
ности соблюдается непременно: местные 
жители берегут ландшафт, не выбрасывают 
мусор в близлежащий овраг, не захламляют 
водоемы.

Здесь присутствует «сельская архитек-
тура». Это может быть как сохранившаяся 

Иван СОНИН

В Ульяновской области выберут 
самую красивую деревню.

В прошлом номере мы уже упоминали 
о подписанном с ассоциацией «Самые 
красивые деревни России» соглашении о 
сотрудничестве, теперь хотим подробнее 
рассказать об этом очень интересном проек-
те, в котором Ульяновская область намерена 
активно участвовать.  

Любить деревню можно по-разному. 
Можно в одиночестве наслаждаться тиши-
ной вечеров и красотой рассветов, а можно 
посвятить себя тому, чтобы эта красота не 
исчезла за каменными стенами города.

Профессор Александр Мерзлов возглав-
ляет центр устойчивого развития сельских 
территорий при «Тимирязевке» и является 
авторитетным экспертом в этой области. Он 
же активно развивает проект «Ассоциация 
«Самые красивые деревни России» (АСКДР). 
И это не просто «еще один конкурс, каких 
множество». Это посильный вклад в запуск 
обратного процесса - возвращения людей 
из города в деревню.

Хороший Пример
В 1982 году создана ассоциация самых 

красивых деревень Франции. Отсюда пошла 
общественная инициатива по сохранению 
деревень в разных странах. Сегодня в мире 
насчитывается 15 подобных ассоциаций, 
в том числе в Италии, Германии, Испании, 
Японии, Канаде. Они способствуют раз-
витию сельског о туризма в деревнях и, как 
следствие, сохранению самих деревень и 
сел. Во Франции есть телепередача, где жи-
тели каждый год выбирают самую красивую 
деревню. Факт: деревня, занявшая в 2012 
году первое место на конкурсе, увеличила 
количество своих туристов в 15 раз.

- Конечно, французские деревни во мно-
гом сохранились лучше наших, - признает 
Александр Мерзлов. - Однако проблемы, 
которые решают деревни, одинаковы у всех: 
так же терялась аутентичность, а деревен-
ские жители прекращали трудиться в сель-
ском хозяйстве, молодежь уезжала в город. 
Урбанизация и отток молодежи. Деревни 
обезлюдивают во всем мире. Но во Франции 
процесс потихоньку пошел вспять - народ 

дворянская усадьба, так и старые аутентич-
ные домики. Наличие музеев обязательно. 
Хорошо, если здесь проводятся событийные 
мероприятия или праздники. А еще должны 
быть сохранены местные ремесла, народные 
промыслы, люди должны заниматься чем-то 
сугубо сельским - разводить пчел или, ска-
жем, гусей. Деревня должна быть готовой 
принимать туристов: иметь что-то вроде по-
стоялого двора, чтобы переночевать, и кафе, 
чтобы перекусить.

Указал президент ассоциации и на тот 
момент, что деревне быть членом их органи-
зации экономически весьма выгодно. В ка-
честве примера были приведены итальянцы, 
которые на 242 деревни имеют финансового 
оборота более чем на миллиард евро. 

за «расКрутКу» ответит 
ассоциация 

Как отмечает Александр Мерзлов, их 
особенность в том, что это не этномузеи, в 
которых туристов развлекают песнями и пля-
сками. Причем у нас особенность именно в 
том, что деревни очень разнообразны. Даже 
русские селяне Севера и Поволжья живут 
в разных по внешнему облику деревнях. 
Не говоря уж о различии кавказских аулов 
и якутских стойбищ. При этом Александр 
Мерзлов подчеркнул, что предпочтение на-
циональным республикам в выборе аутен-
тичных деревень отдаваться не будет. То есть 
самой красивой татарской или мордовской 
деревней может стать и та, что расположена 
в Ульяновской области, а вовсе не в Мордо-
вии или Татарстане. 

Но говорить о том, что в ассоциацию 
смогут войти все деревни подряд, тоже 
нельзя. К примеру, во Франции из многих 
тысяч деревень в ассоциацию входит лишь 
около 130. Сколько будет в России - покажет 
время. По словам Александра Мерзлова, 
для начала сотрудничать они будут с тремя-
пятью регионами. 

Предполагается, что после победы в 
конкурсе на звание самой красивой дерев-
ни сюда хлынет поток туристов, это будет 
способствовать ее развитию. Отвечать за 
эту «раскрутку» будет ассоциация «Самые 
красивые деревни России».

20 000 деревень  
исчезло в России только  
за постперестроечный  
период.

Деревня должна быть  
живой.

В купальскую ночь 
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Игорь УЛИТИН

Еще за пару часов до начала самого праздника 
отдыхающие, прогуливающиеся в районе дикого 
волжского пляжа в Заволжском районе, с интере-
сом поглядывали на кострище в форме колодца, 
из которого торчало своеобразное колесо - сим-
вол Солнца. Когда окончательно стемнело, вокруг 
колодца стали водить хороводы и прославлять 
древних славянских богов. 

В Ульяновске славянский праздник Ивана Купалы 
вошел в календарь военно-исторических клубов. В 
ночь с 27 на 28 июня Купалу отметила дружина «Со-
кол» уже в 13-й раз. К ним присоединились порядка 
трех десятков людей, кто интересуется славянской 
культурой, и тех, кто просто захотел принять участие 
в необычном действе. Собравшиеся играли в игры, 
которые многим были знакомы с детства. И детскими 
же казались. На деле когда-то в них играли вовсе не 
дети, а парни и девицы за околицей. Не обошлось и 
без молодецких забав. Мужская команда участников 
праздника сошлась в «тараканьих боях» - своего рода 
народной разновидности борьбы. И, конечно же, были 
здесь и традиционные прыжки через костер - как по 

одному, так и парами, - и запускание венков по реке, 
и принятые в этот вечер купальские купания. 

Как отметил руководитель клуба Андрей Сухом-
линов, расценивать этот праздник как религиозный 
обряд не стоит. По его словам, Купала проводится для 
того, чтобы люди не забывали своих корней, которым 
уже не одна тысяча лет. Как подчеркнул «главный со-
кол», участие в Купале стало многонациональным, как 
и сама дружина «Сокол». Ведь Купала - это праздник 
солнца. А солнце светит всем. 

Наша землячка водит  
трамвай лучше всех
Иван ПОРФИРЬЕВ

Водитель трамвая из Ульяновска стала одной из лучших  
на всероссийском конкурсе профессионального мастерства. 

Пятнадцатый по счету конкурс, на котором выбирали лучших во-
дителей трамваев, состоялся в июне в Самаре. Выбор на соседний 
город пал потому, что в этом году самарский трамвай отмечает свое 
столетие. 

Всего на конкурс съехались 40 водителей из 38 городов России - от 
Санкт-Петербурга до Комсомольска-на-Амуре. Ульяновск на этом кон-
курсе представляла Юлия Сохач - водитель трамвая первого класса, 
работающая на электротранспорте уже 15 лет. 

Жюри оценивало самые разные профессиональные навыки: насколь-
ко хорошо конкурсанты знают теоретическую основу работы трамваев, 
правила технической эксплуатации, технику безопасности работы и 
правила дорожного движения. Учитывая, что водитель трамвая несет 
ответственность за сотни жизней ежедневно, такие вопросы были 
крайне важны. 

Практической частью конкурса стали соревнования по приемке 
вагона, культуре обслуживания пассажиров и, конечно же, вождению. 
Именно в категории «Вождение трамвая» Юлия Сохач и заняла первое 
место. Нашу землячку наградили почетной грамотой и подарком. По-
бедителями же конкурса стали представители Нижнекамска, Салавата 
и Самары. 



Кино в кино

с 6 по 12 июля

Сердцу не  
прикажешь

«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)

«Терминатор: генезис» (фантастика), 
«Терминатор» (эксклюзивно в «Синема 
Парке» первый фильм 1984 года, фан-
тастика), «Супер Майк XXL» (комедия), 
«Хулиган» (триллер), «Вдали от обезумев-
шей толпы» (драма), «Третий лишний-2» 
(комедия), «Мир юрского периода» (при-
ключения), «Головоломка» (анимация), 
«Шпион» (комедия), «Мульт в кино» (вы-
пуск № 8, анимация).

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)

«Терминатор: генезис» в 3D (фантастика), 
«Третий лишний-2» (комедия), «Голово-
ломка» (анимация).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)

«Бармен» (комедия), «Терминатор: ге-
незис» в 3D (фантастика), «Гороскоп на 
удачу» (комедия), «Тайна четырех прин-
цесс» (фэнтези), «Зачистка» (триллер), 
«Все включено. Каникулы в Греции» 
(комедия).

«Третий лишний-2»

«Гороскоп на удачу»

«Терминатор: генезис»

Она живет в провинциальном 
городке Усть-Каменск. Туда 
зачем-то приезжает столичный 
бизнесмен Дмитрий. Конечно, 
наивная и чистая Вера (в ис-
полнении Татьяны Арнтгольц) 
не смогла устоять перед чарами 
богатого москвича. Вспыхивает 
роман. Но отец Дмитрия, взбе-
шенный выбором сына, уво-
зит его в Москву. Вера решает 
найти возлюбленного. Там-то и 
начинаются хождения провин-
ициалки по столичным мукам. 
На мелодраматическом фоне 
разворачиваются нешуточные 
страсти: тут и похищения людей, 
и предательство, и тюрьма, и 
длительная разлука с ребенком. 
Каждый из героев окажется 
между жизнью и смертью. Но 
они будут прорываться к своей 
любви.

Почему играете 
мерзавца?

Красивый, мужественный, 
талантливый - так говорят о 
34-летнем Евгении Пронине, 
который исполнил в «Соблазне» 
роль возлюбленного Веры Дми-
трия. «Почему вы согласились 
играть мерзавца?» - спроси-
ли актера. «Начнем с того, что 

в моей фильмографии не так 
много мерзавцев, - заметил 
Дмитрий. - А чем я становлюсь 
старше, тем больше мне хочется 
играть разные характеры. Но 
нельзя однозначно сказать, что 
мой герой Дмитрий - мерзавец. 
Просто жизнь у него такая! Он не 
выбирал условия, в которых рос, 
и, скорее, был брошен на произ-
вол судьбы. Хотя у него всегда 
все было: гувернантки, деньги, 
машины, ему все приносили на 
блюдечке с голубой каемочкой. 
Но этот золотой мальчик остался 
без самого главного - без близ-
ких людей. У отца - завод, мамы 
нет, с сестрой - непонятные 
отношения. Однако при этом 
у моего героя есть характер, 
стержень. Другое дело, что мне 
достаточно сложно было все это 
играть, ведь сам я рос в других 
условиях. Да, мне всегда и во 
всем помогали родители, но 
многое в жизни делал и делаю 
сам. У меня характер сильнее, 
чем у моего героя. И некоторые 
его поступки мне были непо-
нятны. Я даже подходил к ре-
жиссеру и спрашивал: почему 
этот человек себя так ведет, к 
чему все эти его сопли и сомне-
ния? В таких ситуациях у меня, 

наоборот, больше уверенности 
в поступках, поэтому действия 
моего героя мне казались нело-
гичными. Но мне интересно было 
играть и наблюдать становление 
моего героя как личности, как 
его меняет жизнь. Ведь в итоге 
у него происходит слом, после 
которого он берется за голову. 
Чем мы схожи? Я тоже люблю 
весело проводить время, люблю 
быстро ездить на машинах. Но 
отличие от него - я практически 
не пью».

Поклонник андрея 
миронова

Пронин родился в подмо-
сковном Климовске в семье 
электрика и бухгалтера. Любил 
до изнеможения гонять футболь-
ный мяч - потом это пригодится 
ему в актерской профессии. 
Евгению очень нравился Андрей 
Миронов. «Стать актером мне 
посоветовали друзья, говорили: 
ты такой раскованный, у тебя 
получится, - вспоминал Пронин. 
- Когда я поступал в театральное 
училище, знал только Андрея 
Миронова. Я был под таким впе-
чатлением, что перед поступле-
нием по три часа в день слушал 
его записи. Даже решил пойти в 
Щукинское потому, что там учил-
ся Миронов. О ВГИКе, ГИТИСе 
вообще ничего не знал». 

Евгений выучил стихотво-
рение Есенина и отрывок из 
Шукшина и научился танцевать 
русский танец. Именно испол-
нение этого танца и насмешило 
до слез председателя приемной 
комиссии. Парня приняли. 

Еще в студенческие годы он 
впервые снялся в эпизоде теле-
сериала «Московские окна». 
Потом были сериалы «Возвра-
щение Мухтара», «Штрафбат». 
А в 2005 году на экраны вы-
шел фильм режиссера Алексея 
Германа-младшего «Гарпастум», 
где Пронин получил первую 
главную роль в своей карьере. 
Героями фильма, действие кото-
рого разворачивалось в начале 
прошлого века в России, были 

молодые футболисты, прооб-
разом которых стали братья 
Старостины. Эта работа при-
влекла внимание режиссеров к 
молодому актеру. 

К настоящему времени Евге-
ний Пронин сыграл уже более 
чем в 40 фильмах и сериалах. 
Среди них «Коммуналка», «Тор-
говый центр», «Разведчицы» и 
«Слава», в котором он сыграл 
Вячеслава Фетисова.

любовь началась  
с дружбы

В 2007 году на съемках сериа-
ла «Сердцу не прикажешь» Ев-
гений познакомился с киевской 
актрисой Екатериной Кузнецо-
вой. По сценарию у их героев 
был роман. Но у Кати было пред-
взятое отношение к московским 
актерам, потому Пронина она 
сразу возненавидела. 

- Месяца два мы снимались, 
но не общались, - рассказывает 
Кузнецова. - Потом подружились, 
обменивались книгами, дисками, 
вместе бывали в компаниях. А 
когда настала весна, поняли, что 
хотим видеться чаще. Теперь я 
знаю, что начинать отношения с 
дружбы - очень круто! Женя - моя 
первая любовь. До него я была 
уверена, что это чувство мне 
просто не дано».

Съемки в сериале закончи-
лись, а чувства остались. И мо-
лодые люди стали летать друг 
к другу. Пронин даже включил 
в свой райдер ежемесячный 
недельный отпуск для поездок 
в Киев. Но все же любовь по-
бедила расстояния и карьерные 
планы актеров - Екатерина пере-
бралась в Москву.

- Женя изначально себя про-
явил не как актер - в нем было 
много брутальности, мужского, 
- считает Екатерина. - Его слож-
но заставить купить себе что-то, 
надеть, он не красуется перед 
зеркалом. Плюс семейный че-
ловек, прекрасно готовит, все 
делает для своих родителей. За 
эти шесть лет у меня ни разу не 
возникло мысли, что я ошиблась 
в своем выборе. Кадр из фильма «Соблазн».

На Первом канале идет показ сериала «Соблазн» - 
еще одна история современной Золушки. Правда, 
юной провинциалке Вере приходится пройти через 
гораздо большее количество испытаний, чем 
сказочной героине. 

Ф
о

то
: k

in
o

p
o

is
k.

ru
, c

h
to

-p
ro

is
h

o
d

it.
ru



Народная газета 21Районные вести. Центр

4 июля в селе Базарно-Мордовский Юрткуль Староймайнского района состоится четвертый   ►
по счету фестиваль мордовской традиционной культуры «Велень Озкс».
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Село: что было, что будет
Иван ПОРФИРЬЕВ

Комплексное развитие сельских территорий 
- один из самых актуальных вопросов 
деятельности правительства. Накануне эта тема 
была вынесена на губсовет. 

Глава региона в своем выступлении отметил, что 2015 год вы-
дался очень непростым. «Но мы, - пояснил губернатор, - успешно 
справляемся со всеми стоящими перед нами задачами. Особый 
вклад в укрепление стабильности, подчеркиваю особо, вносят 
сельские жители, сельские территории в целом. Это одна из основ 
устойчивого развития нашего региона».

Ровно год назад на заседании губернаторского совета перед 
правительством, Законодательным собранием, сельхозпроизво-
дителями были поставлены большие задачи. Губернатор четко и 
по пунктам разложил - чего регион смог достичь и к чему стоит 
стремиться в плане развития сельских территорий. 

100 точек роста
Проведенная в прошлом году инвентаризация сельских населен-

ных пунктов позволила понять истинное положение дел на селе. 
Глубокий анализ в разрезе каждого населенного пункта показал, 
что добрую половину сел области можно отнести к развитым и 
развивающимся. Это 187 и 296 соответственно. Выяснилось, что 
каждое третье село, а это еще 300 населенных пунктов, имеют 
потенциал для развития, который можно и нужно использовать, 
в связи с чем глава региона предложил разработать закон о тер-
риториях опережающего развития, аналогичный принятому на 
Дальнем Востоке. 

На основе итогов инвентаризации было определено 100 точек 
роста сельских территорий: с территориальной точки зрения и в 
отраслевом разрезе. По словам Сергея Морозова, отбирали их 
по принципу активности местных властей, населения и бизнеса, а 
также по наличию действующего объекта экономики. Исследова-
ние, в частности, показало, что 80 процентов сел обладают всеми 
объектами инженерной и социальной инфраструктуры. Так, во всех 
населенных пунктах имеется водопровод. За редким исключением 
почти везде есть дома культуры или клубы. Другое дело, что сте-
пень износа таких объектов зачастую очень велика и нет ни одного 
сельского населенного пункта, обладающего всеми благами одно-
временно. Губернатор подчеркнул, что по мере развития сельских 
населенных пунктов реестр «100 точек роста» будет меняться. 
Станут исключаться наиболее развитые села и включаться новые. 

Создание уникальной системы межведомственного взаимодей-
ствия - кстати, такой системы пока нет ни в одном субъекте РФ - 
уже дает свои положительные результаты. Звучит сложно, на деле 
все просто: на региональном уровне создана межведомственная 
рабочая группа. Аналогичные группы теперь есть и в каждом муни-
ципальном образовании. В свою очередь областной минсельлесхоз 
наделен полномочиями по согласованию всех программных меро-
приятий, связанных с развитием сельских территорий. 

Заметил преЗидент
Еще один повод гордиться результатами работы базируется на 

выстроенной структуре взаимодействия с сельскими жителями. 
Президент страны Владимир Путин поставил в пример наработ-
ки Ульяновской области и поддержал инициативу о разработке 
общероссийского закона о сельских старостах. За минувший год 
заключено уже 103 четырехсторонних соглашения о взаимодей-
ствии между сельскими старостами, местными администрациями, 
агентством по развитию сельских территорий и представителями 
бизнеса. Теперь важно, чтобы эти документы получили реализацию 
на практике.

В качестве положительного опыта губернатор отметил и реали-
зацию программы народных инициатив. По словам куратора этой 
программы от партии «Единая России» Ростислава Эдвардса, в 
области было создано 46 народных парков, и это только начало - 
программа рассчитана на ближайшие пять лет.

Пятая решенная задача - это начало работы системы базовых 
школ, которых в области уже 65. По словам губернатора, в дальней-
шем они должны преобразоваться в настоящие образовательные 
центры с возможностью получить дополнительное и среднеспеци-
альное образование. 

Находит решение и шестая задача: газификация тех сел, которые 
были запланированы на прошлый год, выполнена в полном объеме. 
Сергей Морозов заверил, что газ продолжит идти в село. 

Вырастить ноВое село
Несмотря на то что положительного для села было сделано мно-

го, проблем у него остается так же немало. Тут и миграция в город, 
которая за 20 лет «похитила» 25% сельского населения региона, 
и безработица, и многое другое. Решать эти проблемы призвана 
разработанная стратегия развития сельских территорий до 2030 
года. Она охватывает все аспекты развития и должна будет помочь 
«вырастить» село нового типа.

Отдельные пункты из этой стратегии, которые нужно будет во-
плотить в жизнь в ближайшее время, также были перечислены 
губернатором. Первая задача - разобраться, устраивает ли муни-
ципалитеты нынешняя система финансирования. А со временем 
внедрить проектную систему распределения средств. В первую 
очередь речь идет о сельском хозяйстве, но подразумевает и дру-
гие направления. 

Вторая - изменение подхода к отраслевому развитию села. Та 
схема, при которой средства выделялись на все нужды сразу, в 
нынешних условиях требует больших вложений. А потому обращать 
внимание предполагается на конкретные проблемы. Например, 
благоустройство.

Третья задача - создать стандарт типового внешнего облика по-
селений нового типа. 

О четвертой задаче уже упоминалось в прошлом номере «На-
родной». Она заключается в лучшем освещении жизни сельских 
жителей, фермеров, успешных сел. Не исключено, что в области 
появится собственный сельский телеканал. 

Пятый пункт ближайших перспектив - это возможность пред-
ложения жителям небольших деревень уехать в более крупные 
и более развитые окрестные села. При этом Сергей Морозов 
уточнил - никого насильно переселять не будут. Но тем, кто 
пожелает перебраться в перспективные села, вполне могут и 
помочь. 

И шестой задачей было названо создание условий для поис-
ка инвесторов, которые приходили бы в село с долгосрочными 
проектами. Сейчас такие примеры уже есть, и их должно быть как 
можно больше. 

В Ульяновской области сельчанами  
являются порядка 25,7% жителей,  
это примерно 326,7 тысячи человек.

Миграция в город за 20 лет «похитила»  
25% сельского населения региона.

Черный  
мотодень
29 июня в этом году можно на-
звать поистине черным днем для 
мотоциклистов и скутеристов. ГИБДД 
зарегистрировало сразу пять аварий 
с участием двухколесного транспорта, 
которые происходили в Ульяновске и 
соседних районах. 

Первая авария произошла в 8.20 на ули-
це Камышинской в областном центре. По 
версии ГИБДД виновником был 20-летний 
мотоциклист без прав и без документов. Он 
не успел вовремя затормозить и врезался 
в идущую впереди «Ладу-девятку». В ре-
зультате мотоцикл отбросило на стоявший 
у обочины «ВАЗ-2101». Единственным по-
страдавшим в этой аварии стал нерадивый 
байкер. 

В Старой Майне утром водитель микро-
автобуса «УАЗ», поворачивая налево, не про-
пустил ехавший навстречу скутер. В итоге 
водителя мопеда доставили в больницу. 
Кстати, у 52-летнего мужчины не было во-
дительских прав, так что своим транспортом 
он воспользовался незаконно. 

Еще одна авария случилась днем на 
подъезде к Ульяновску со стороны Больших 
Ключищ. Водитель мотоцикла «Хонда» был 
и с правами, и в мотошлеме, и с докумен-
тами на мотоцикл. Но даже будучи «подко-
ванным», он решил проскочить на красный 
свет светофора. Итог - «Хонда» врезалась 
в выезжавшую на трассу «Ладу-Гранту», а 
40-летний мотоциклист оказался на боль-
ничной койке. 

Вечером ДТП с мототранспортом произо-
шло в Заволжском районе Ульяновска. Во-
дитель «Лады-четырнадцатой», поворачивая 
налево, не пропустил ехавший навстречу 
мотоцикл. В итоге в больницу с серьезными 
травмами отправили и 23-летнего водите-
ля, и его 17-летнего пассажира. И здесь у 
мотоциклиста не было прав на управление 
транспортом, без шлемов ехали и он, и его 
попутчик. 

В десятом часу вечера в Новоульянов-
ске 19-летний скутерист, естественно, без 
водительских прав и шлема, столкнулся 
с автомобилем «Лифан», который ехал 
в том же направлении. Но на сей раз 
сам нарушитель не пострадал. Зато его 
спутницу, 19-летнюю девушку, тоже не 
надевшую шлем, с травмами доставили 
в больницу. 

Эта авария поставила точку в черном дне 
ульяновских мотоциклистов. Пора запом-
нить: если у вас нет водительских прав, то не 
стоит садиться за руль любого вида транс-
порта. Иначе пострадаете не только вы, но и 
ваши попутчики.

Грозная гроза
Прошедшая накануне в Ульяновском 
районе сильная гроза принесла не 
только благо в виде дождя, но и беду. 
Из-за разряда молнии произошло  
два пожара. 

Около двух часов ночи в селе Новый Урень 
молния ударила в кровлю сарая. К счастью, 
в результате этого возгорания никто не по-
страдал. Огонь повредил только саму крышу 
строения. 

А в 20.40 молния ударила в частный дом 
в селе Загудаевка. И здесь последствия 
оказались куда печальнее: в огне едва не 
погибли хозяева жилища - пожилой паре 
пришлось выбираться через окно. Но спасти 
сам дом, а также гараж и находившийся в 
нем автомобиль «Волга» не удалось. 
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В Ульяновской области на диспансерном учете с онкогематологической патологией   ►
состоят 140 детей. Из них 100 сняты с лечения, а 40 проходят химиотерапию. 

Лиза

Лизиному росточку, худенькой фигуре и 
бледному лицу и старались не обращать 
внимания на ее постоянные хрипы, кашель 
и захлебывающееся дыхание. Ну болеет 
себе ребенок. Но ведь не заражает никого. И 
это - главное! Так продолжалось до тех пор, 
пока однажды… 

Пока однажды у них не состоялся класс-
ный час на тему «Мои достижения». Каждый 
из учащихся ее 2-го класса рассказывал, 
каких успехов он добился за свои восемь лет 
жизни. Кто-то первый раз принял участие в 
соревнованиях по кикбоксингу и провел свой 
первый бой в жизни, кто-то увлекся латиноа-
мериканскими танцами и научился танцевать 
джайв, кто-то освоил игру на фортепиано и 
победил в музыкальном конкурсе. В общем, 
достижения, пусть и небольшие, были у 
каждого. Когда дошла очередь до нее, Лиза 
встала из-за парты и сказала:

 - Я не выигрывала никаких турниров. Не 
научилась танцевать. И не умею играть на 
музыкальных инструментах. Но я каждый 
день учусь побеждать свою болезнь. Учусь 
жить такой, какая я есть. Мои легкие почти 

не дышат. Мне тяжело ходить, тяжело под-
ниматься по лестнице. Тяжело поднимать 
свой портфель. Иногда бывает тяжело даже 
говорить, потому что постоянно не хватает 
воздуха. Я прохожу лечение, принимаю 
лекарства, а болезнь не отступает. Но все 
равно каждый день я поднимаюсь и иду в 
школу. Через силу. Через боль. Я заставляю 
себя делать это. Потому что мне нравится 
жить, нравится учиться. Нравится мой класс. 
Потому что здесь меня ждут мои друзья. 
Можно ли это назвать достижением? 

Все дети от такой искренней и проникно-
венной речи притихли. Даже самые шумные 
закрыли рты, слушая Лизу. На некоторое 
время в классе воцарилась полная тишина. 
Затем кто-то захлопал в ладоши. А потом 
хлопал уже весь класс. Теперь многим стало 
понятно, почему Лиза постоянно пьет какие-
то таблетки, а время от времени ее кладут 
в больницу. Вот почему каждый день возле 
школы ее неизменно встречают и провожают 
домой родители. Просто Лиза - их близкая 
подруга и одноклассница - очень больна, 
но никогда никому она не рассказывала об 

Светлой памяти Сонечки  
Александровой посвящается…

Вячеслав Вишенин

Она была самой маленькой в своем 
классе. Это первое, что отметила классная 
руководительница, когда увидела своих 
новых учеников в День знаний. Создавалось 
впечатление, что ребенок из детского сада 
совершенно случайно зашел в школу и за-
терялся среди первоклашек. Белые банты, 
украшавшие две ее косички, казались про-
сто огромными по сравнению с маленькой 
головкой, а школьный ранец, который она 
держала в руках, был ей явно не по фигуре. 
Валентина Валерьевна, их первая учитель-
ница, смотрела на девочку с улыбкой. «Ей 
бы по-доброму еще годик-другой в детский 
сад походить. Неужели родители с пяти лет 
ребенка в школу отдали?». Учительница по-
дошла к девочке и взяла ее за руку: 

 - Как тебя зовут?
 - Лиза. Лиза Васильева, - четко и твердо 

ответила девочка. Ее ясные светло-голубые 
глаза с интересом смотрели на учительни-
цу. 

 - А сколько тебе лет?
 - Уже семь.
 - Ну вот и хорошо. Значит, совсем взрос-

лая.
В первый же день после уроков к учитель-

нице подошла Лизина мама. 
 - Как она, Валентина Валерьевна?
 - Все хорошо. Слушает, думает, отвечает. 

Только вот кашляет часто и дышит как-то 
странно…

 - Вы не обращайте внимания. Это не за-
разное. Это у нее врожденное. Легкие плохо 
работают. Мы ее, конечно, лечим, но… Вы ей 
только большую физическую нагрузку не да-
вайте. А со всем остальным она справится.

 - Я уже поняла. У вашей Лизы очень свет-
лая голова.

Начались школьные будни. Уроки и пере-
мены, домашние задания и контрольные 
работы, родительские собрания и классные 
часы. Абзацы, параграфы, четвертные, го-
довые, итоговые… Валентина Валерьевна 
не ошиблась. У Лизы действительно оказа-
лась светлая голова. Училась она хорошо. 
Легко схватывала материал и накрепко его 
запоминала. Задачки и примеры любой 
сложности решала на раз, быстро считала в 
уме, грамотно писала и имела красивый по-
черк. Лиза никогда не лезла вперед, но к ее 

мнению прислушивались. Она была скромна, 
но с удовольствием принимала участие в ме-
роприятиях, проходивших в классе, - читала 
стихи, выступала в концертных номерах, 
готовила доклады. Кроме того, была остра 
на язык и могла так пристыдить зарвавше-
гося одноклассника, что у того навсегда 
пропадало желание с ней связываться. Лиза 
быстро завоевала авторитет у всего класса 
- отличной учебой, добрым расположением 
ко всем и своей твердой жизненной пози-
цией. Она вела себя как обычный ребенок. 
Жила полноценной жизнью. За исключением 
одного - Лиза не могла посещать уроки физ-
культуры из-за проблемы с дыханием.

Все уже давно привыкли к маленькому 

этом. Одноклассники были поражены! А 
Валентина Валерьевна, протирая платочком 
глаза, мокрые от слез, обняла ее и тихонько 
прошептала:

 - Какая ты молодец! 
 Мнение класса было единодушным: до-

стижения Лизы - самые весомые. 
После этого классного часа дети окру-

жили Лизу заботой и вниманием. Каждый 
из них хотел помочь Лизе. Они предлагали 
провожать ее после уроков, носить тяжелый 
портфель и просто помогать там, где ей 
будет нелегко, на что Лиза с улыбкой, но 
твердо отвечала, что ей ничего не нужно. Да, 
эта сильная девочка не хотела, чтобы одно-
классники ее жалели.

 Время неумолимо двигалось вперед. Лизе 
исполнилось 12 лет. Она продолжала так же 
хорошо учиться. Участвовала в школьной 
жизни и не забывала про своих друзей. Но 
и болезнь не стояла на месте. Она росла 
вместе с Лизой и пожирала девочку изнутри. 
Кашель и хрипы усиливались, а дыхание 
делалось все слабее и прерывистей. Лег-
кие отказывались работать. Когда врачи в 
очередной раз собирались положить Лизу 
в больницу, все одноклассники желали ей 
скорейшего выздоровления. Они искренне 
старались поддержать и подбодрить ее, хотя 
и понимали, что болезнь у Лизы неизлечима и 
ее жизнь может оборваться в любой момент. 
С таким заболеванием редко доживают до 
двадцати. 

Все было как обычно: процедуры, уколы, 
лекарства. Лизина мама сидела в палате у 
кровати дочери и, гладя ее худенькую, почти 
прозрачную ладошку, успокаивала:

 - Не бойся, моя девочка. Ты обязательно 
выздоровеешь. Скоро тебе станет легче. 

 Лиза в ответ лишь изможденно улыба-
лась:

 - Мамочка, никто уже не верит, что я по-
правлюсь. В это веришь только ты одна. И 
я тоже верю. Вот увидишь, уже завтра мне 
станет легче. Завтра мне будет хорошо. 
Обязательно…

Лиза очень хотела поправиться. Ведь так 
уже бывало не раз. Она регулярно проходи-
ла лечебные курсы и всегда возвращалась 
домой. Всегда. Домой. В школу. К своим 
друзьям. Так должно было быть и в этот раз. 
Но... Улучшений уже не наступало. Болезнь 
выросла до таких огромных размеров, что 
маленькая, хрупкая девочка уже не могла ей 
противостоять. Оно боролась с недугом до 
последней возможности. Но… слишком уж 
неравны были силы...

На следующий день Лизе действительно 
стало легко и хорошо, когда ее душа с по-
следним слабым вздохом отделилась от 
измученного болезнью тела и вознеслась на 
небо, разом прекратив все земные страда-
ния. Нет, Лиза не умерла. Она просто пере-
шла в другой мир, в другое измерение. Туда, 
где возраст исчисляется тысячелетиями. Где 
всегда тепло и уютно, где поют волшебные 
птицы и цветут чудесные сады. Где царят мир 
и покой и где она больше никогда не будет 
болеть. Где она всегда будет счастлива… 

«Я каждый день учусь  
побеждать свою болезнь». 

Дети окружили Лизу  
заботой и вниманием. 

Поможем спасти жизнь ребенку!
Семилетнему Жене Алексееву нужна помощь. В 
мае 2013 года ребенку поставлен страшный диаг-
ноз - онкология. Сейчас появилась возможность 
продолжить лечение в испанской клинике Sant Joan 
de Deu (г. Барселона). 

Для этого нужно 3 700 000 рублей. Но собрать такую 
сумму семье не по силам (в семье трое детей, рабо-
тает только папа, мама из-за болезни Жени работать 
не может). Семья живет в рабочем поселке Мулловка 
Мелекесского района.

 8 августа у Жени день рождения. Лучшим подарком 
ему будет воплощенная возможность вернуть здоро-
вье и жизнь.

Контактные телефоны родителей:
мама - Наталья Владимировна Алексеева, телефон 

8-906-142-10-42;
папа - Федор Иванович Алексеев, телефон  

8-917-613-09-99.
Номер банковской карты 639002699004596559,
получатель Алексеев Федор Иванович.

Откликнитесь на чужую беду!

Дорогие читатели!
Продолжаем наш конкурс на лучшую жизненную историю. Присы-

лайте нам письма о встречах, интересных поворотах в своей судьбе, 
о том, как неожиданные события или знакомства изменили всю вашу 
жизнь, сделали вас или ваших близких счастливыми или несчастными, 
помогли найти или потерять любовь. Преимуществом будут пользо-
ваться истории с присланными реальными фотографиями.

Каждый месяц редакция будет выбирать самое  
интересное письмо, и его автор получит гонорар в

напоминаем адрес редакции:  
432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.  
на конверте сделайте пометку «СУДЬБА».

500  
рублей
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Кроме ежа и суслика в Симбирский центр спасения диких животных приносят и птиц.   ►
Например, сейчас Галина Пилюгина выхаживает трех птенцов пустельги.

Мы в ответе за тех, кого приручаем
Игорь УЛИТИН

В Симбирском центре спасения 
диких птиц выхаживают суслика 
и ежа. У обоих пациентов, 
к сожалению, проблемы со 
здоровьем. 

К еде на запах
- Самку суслика нам привезли с соседней 

улицы Автозаводской - там ее нашли по-
лицейские. Попутно дама-суслик успела 
хватить зубами сотрудников правопорядка, - 

рассказала сотрудник центра, орнитолог Га-
лина Пилюгина. - Автозаводская - это своего 
рода мост между поймами Свияги и Сельди. 
Там часто находят зайчат, лисят, но суслики 
так далеко в город обычно не забираются. 

В пределах области встречается два вида 
сусликов - крапчатый и рыжеватый. Пер-
вый встречается только в правобережье. В 
левобережье обитает рыжеватый суслик. 
Суслики питаются зерном, делая запасы на 
зиму. В южных районах области встречаются 
колонии сурков.

По словам Галины, после детального об-
следования «больного» выяснилось, что у 
зверушки катаракта на обоих глазах. Скорее 
всего, слепота и стала причиной того, что 
сусличиха вышла на оживленную городскую 
улицу. 

Незрячего пациента поселили в 200-
литровый аквариум. Несмотря на диагноз, 
зверек ведет себя довольно адекватно. Во 
всяком случае, аппетит у него хороший. А 
еду он находит по запаху. Галина Пилюги-
на, правда, опасается, что со временем 
суслик все-таки попытается начать рыть 
норы, в которых семейство беличьих обыч-
но обитает. Учитывая, что в природе жить 
зверек больше не сможет, у сотрудников 
центра вызывает беспокойство предстоя-
щая зима. 

- На воле сурки зимой впадают в спячку. 
Но у нас может и не впасть. Тогда ему нужен 
будет корм - зерно, сено. Где их брать, пока 
не знаем, - говорит Галина. - Если кто-то по-
может, мы будем только рады. 

КолючКи не помогли
В тот же день центр спасения диких 

животных обзавелся еще одним «посто-
яльцем». Раненого ежика принес мужчина, 
который подобрал его возле своего дома 
рядом с Винновской рощей. Скорее всего, 
оттуда колючий зверек и приполз к людско-
му жилью. 

«Мы в ответе за тех, кого приручаем», - 
процитировал Экзюпери мужчина, который 
нашел ежа без колючек и решил во чтобы то 
ни стало спасти его. Я обзвонил несколько 
ветклиник, но везде в помощи моему ежику 
отказали - не могли найти объяснения стран-
ным симптомам…». А в центре спасения 
ежику обработали рану, накормили мой-
вой, определили жилплощадь в отдельной 
клетке.

Прогнозов, удастся ли вылечить «больно-
го» и выпустить на волю, сотрудники центра 
пока не дают.

- Раны у ежа несвежие. Получил он их, 
судя по всему, от бродячих собак. Но когда 
его принесли к нам, они уже не гноились. 
Включился природный механизм, и очистить 
рану помогли опарыши. Да, они бывают и 
полезны, - рассказывает Галина. - Правда, 
есть беспокойство насчет того, вырастут ли 
на их месте иголки. 

Потенциально зверьки со временем могут 
переселиться в «Орлиный парк», который, 
по задумке, может разместиться недалеко 

от станции юннатов. Если этот проект будет 
воплощен в жизнь, то там же можно будет 
увидеть и пернатых «постояльцев» центра. 
Но пока «Орлиный парк» продолжает оста-
ваться проектом.

КСТАТИ
Те, кто хочет помочь Симбирскому центру 
спасения диких птиц, могут обращаться по 
телефону +7-906-140-81-52. Подробная 
информация о работе центра и способах его 
поддержки размещена в группе «Спасение 
птиц. Ульяновск».

Собираетесь вместе с домашним любимцем в поездку?
Не забудьте оформить на животное все документы
В редакции «НГ» прошла горячая 
линия, посвященная вопросам ве-
теринарии. На вопросы читателей 
отвечала выпускница МГАВМиБ, 
ветеринарный врач Московского 
цирка Зоя Малякина.

- Сейчас некоторые отели за гра-
ницей предлагают размещение с 
домашним животным. Какие доку-
менты понадобятся для пересечения границы?
- Для путешествий за пределы Ульяновска, России не-

обходимо оформить ветеринарные сопроводительные 
документы, в том числе с отметкой о проведении вакци-
нации против бешенства. Эти документы можно получить 
в государственных ветеринарных клиниках, которые рас-
полагаются во всех районах нашего города.

Перемещение животных по территории России раз-
решается через 30 дней после вакцинации (для вакци-
нированных впервые) и через 14 дней при повторной 
вакцинации.

При планировании зарубежной поездки заранее поинте-
ресуйтесь, какие требования предъявляет конкретная страна 
для ввоза домашних животных на ее территорию. Помните, 
что при несоблюдении правил вы рискуете вообще остать-

ся без животного. То есть при въезде у вас его конфискуют 
и усыпят. И вы ничего не сможете сделать! В том числе не 
получится и сразу же вернуться вместе с животным. К со-
жалению, такие случаи уже были.

- На наш участок повадился еж. Можно ли его взять 
осенью в город, в квартиру?
- Не делайте этого! Это лесное животное, и подкармливать 

его молоком не нужно. Ему это не на пользу. Предоставьте 
ежа своей судьбе. Содержать ежей в неволе проблематично. 
Это неаккуратные животные, к тому же выходят гулять по 
ночам, топая по квартире.

И вообще, прежде чем взять животное (любое), хорошо 
подумайте, сможете ли вы за ним ухаживать, хватит ли у вас 
на это средств, что вы будете делать в случае отпуска и так 
далее.

- Как коту лучше давать мясо - сырым или варе-
ным?
- Желательно все-таки провести небольшую термообра-

ботку. И чем старше животное, тем сложнее ему справляться 
с сырым мясом.

- У меня дома черепаха сухопутная. Хотелось бы про-
верить состояние ее здоровья…
- Можно, например, обратиться в клинику «Жизнь» на  

К. Маркса. Советую также позвонить в областную ветеринар-
ную клинику, там вам подскажут, в какой клинике принимают 
специалисты по земноводным.

Я рекомендую всех экзотических животных обязательно 

показывать врачу. Потому что они могут быть носите-
лями возбудителей различных недугов, не характерных 
для нашей территории. Например, тот же сальмонеллез 
многовариантен. И препараты, назначенные от «нашего» 
сальмонеллеза, могут в случае заражения и не подейство-
вать на «чужой».

После обследования  
выяснилось, что суслик  
серьезно болен - у него  
катаракта на обоих глазах. 

Скорее всего, еж пострадал 
от собак - об этом говорит 
характер ран на его спине. 
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В ульяновской драме - закрытие сезона.

Пишем фотолетопись  
региона вместе
Митинг-реквием, сдача ЕГЭ, 
тренировка сборной России по 
биатлону, один день из жизни 
воспитанников хоккейного 
лагеря в Новоспасском… В 
каждом снимке - своя история. 
В каждой фотографии - новые 
лица. Авторы идеи новой 
рубрики - фотокорреспонденты 
Владимир Ламзин и Павел 
Шалагин - своим девизом 
для фотостранички выбрали 
«Особый взгляд на известное». 
Присоединиться к написанию 
летописи своей семьи, двора, 
района можешь и ты, дорогой 
читатель. Авторы наиболее 
удачных фоторабот будут 
опубликованы уже в июльском 
итоговом номере  
«Народной газеты».«Волга» бьется за победу.

Тренировка молодых биатлони-
стов России.

Последняя школьная проверка знаний. Готовы ли стадионы к чемпионату мира по хоккею с мячом?

Свечи в память о погибших. Прокатимся с ветерком!

Владислав Третьяк помог ульяновским младенцам.

С Днем России!

ПРЕМЬЕРА РУБРИКИ

Хоккейный лагерь в Новоспасском.
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В р.п. Кузоватово работает IV Межрегиональная передвижная творческая школа-пленэр «Киселевские зори».  ►
В ней участвуют художники из Ногинска, Казани, Нижнего Новгорода, Пензы, Ульяновска.

Наши - «У Троицы»

Памятники-юбиляры
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Ольга САВЕЛЬЕВА

Эти два юбилея прошли 
незаметно. А между тем 
юбиляры-памятники 
не просто заслуживают 
добрых слов, но и 
являются украшением 
городских улиц, 
представляют интерес как 
объекты культуры.

Пионеров сменил 
Гончаров

В июне 1965 года в сквере на 
улице Гончарова был открыт 
памятник классику русской 
литературы, нашему земляку 
Ивану Александровичу Гончарову 
- в честь 153-й годовщины со дня 
рождения писателя. 

Место для памятника выбрали 
не случайно. Он расположен на 
месте разрушенного в середине 
30-х годов прошлого века Спасо-
Вознесенского собора, в котором 
Гончаров был крещен, по диагонали 
от дома, где писатель родился. Па-
мятник считается замечательным 
образцом монументальной скульп- 
туры третьей четверти XX века. 
Автором монумента стал скульп-
тор Лев Писаревский. Скульптура 
высотой 2,29 метра была отлита 
на Мытищинском заводе художе-
ственного литья и установлена на 
постаменте из красного гранита 
высотой 1,56 метра. 

Однако уже 1967 году памятник 
в нескольких местах покрылся 
ржавчиной. К тому же после отлив-
ки скульптура не была обработана 
чеканкой, в связи с чем осталось 
множество мелких дефектов литья. 
Поэтому уже в 1968 году пришлось 
провести патинировку (покрытие 
специальным веществом - пати-

ной) скульптуры. На пьедестале 
выбили факсимиле писателя и 
даты его жизни. В 1973 году была 
произведена повторная патини-
ровка. А в 2012-м , накануне 200-
летия со дня рождения Гончарова, 
заржавевший памятник пережил 
еще один ремонт. 

Скульптор Лев Писаревский соз-
дал памятник Ленину в Керчи, Сер-

гею Лазо во Владивостоке, Абаю 
в Алма-Ате, Шевченко в Орске, 
Некрасову в Ярославле, Пушкину 
в Кемерове, героям Севастопо-
ля и Бреста. Памятник Гончарову 
считается одной из лучших мону-
ментальных работ Писаревского. 
Он был выполнен по заказу ис-
полкома Ульяновского городского 
Совета депутатов трудящихся, 
строительные работы проводились 

в 1961 году строительным тре-
стом «Гидродормост». Осенью 
1961 года памятник в разо-
бранном виде был доставлен 
в Ульяновск и почему-то че-
тыре года хранился во дворе 
электростанции на улице 

Минаева. Интересный 
факт: на месте будущего 

гончаровского памят-
ника ранее находилась 
скульптурная группа из 
бетона «Три пионера». 
В конце мая 1965 года, 

после демонтажа 
«пионеров», без 
официального 

открытия в скве-
ре установили памят-

ник Гончарову. 
Он включен в 
список объек-
тов культурного 
наследия фе-

дерального значения.
В 2005-м памятник «приобрел» 

«философский диван Обломова». 
Надпись на нем гласит: «Здесь я 
понял поэзию лени и буду верен 
ей до гроба, если только нужда не 
заставит взяться за лом и лопату. 
Иван Гончаров. Симбирск. 1849 
год». Через год рядом с диваном 
появились и «тапочки Обломова», 

отлитые кузнецами ульяновской 
артели «Корч».

Пушкин и симбирск
Скромный бюст Пушкина появил-

ся в Ульяновске десять лет назад. 
И место, где он установлен, тоже 
выбрано не случайно - возле лите-
ратурного музея «Дом Языковых», 
дома, в котором в 1833 году оста-
навливался Александр Сергеевич. 

Вообще-то первые идеи об 
открытии памятника Пушкину 
зародились в Симбирске еще в 
1899 году, в год 100-летия со дня 
рождения великого поэта. Тогда 
депутаты Симбирской городской 
думы предложили установить его 
бюст в одном из городских парков. 
Но профинансирован этот проект 
не был. Прошло больше века. И 
дирекция литературного музея 
вновь подняла вопрос о памятнике 
Пушкину. Нам повезло. Президент 
Академии художеств России, все-
мирно известный скульптор Зураб 
Церетели подарил бронзовый 
бюст поэта собственной работы. 
Его установили в июне 2005 года. 

В биографии Александра Сер-
геевича масса точек соприкосно-
вения с Симбирском. Род Пушки-
ных был связан с нашим городом 
еще до рождения поэта - два его 

Анна ГРИГОРЬЕВА

 Этот международный фестиваль появил-
ся на театральной карте в прошлом году. 
В год празднования 700-летия препо-
добного Сергия Радонежского Сергиево-
Посадский театр-студия «Театральный 
ковчег» успешно провел I Международ-
ный театральный фестиваль «У Троицы».

Понравилось всем - и театралам, и кри-
тикам, и зрителям. В самом Сергиевом 
Посаде фестиваль назвали уникальным 
историческим событием в культурной жизни 
региона. И было принято решение сделать 
его ежегодным. 

Как у каждого фестиваля, «У Троицы» есть 
своя миссия и своя сверхзадача. В фести-
вальной афише - спектакли, рассказываю-
щие об истории России и способствующие 
развитию у подрастающего поколения 
чувства патриотизма и гордости за свою 
страну, направленные на эстетическое, ху-
дожественное и духовное развитие, вскры-
вающие сложные вопросы современности и 
призывающие к доброте и единению - тем 
качествам, которые заповедовал преподоб-
ный Сергий Радонежский. 

В этом году «У Троицы» собрал именитые 
театры Ярославля, Москвы, Вологды, Фран-
ции, Московской области, Перми, Липецка, 
Ульяновска, Братска. Жюри возглавила док-
тор искусствоведения, профессор, историк 
театра, театральный критик, преподаватель 

РАТИ Нина Шалимова. «Очень богатые, раз-
нообразные впечатления, - сказала она на 
закрытии фестиваля. - То, что у такого горо-
да, как Сергиев Посад, со своей историей, 
где сосредоточено духовное, объединяется 
свой театральный фестиваль, который 
проводит театр с очень знаменательным 
названием - «Театральный ковчег». Ковчег 
Ной построил во спасение, не было ни моря, 
ни реки рядом, а он его строил посередине 
города. Как над ним смеялись, наверное... И 
то, что Сергиев Посад открыл свой театраль-
ный ковчег, где можно отойти от повседне-
вья, от того, что нас каждый день гнетет и 
давит, и как-то чуть-чуть подышать другим 
воздухом. Более светлым, более свежим, 
более настоящим... Это замечательно.

 Ульяновский драматический театр имени 
И.А. Гончарова показал на фестивале «У Тро-
ицы» спектакль «Бедная Лиза». Он появился 
в репертуаре в декабре 2014 года ко дню 
рождения уроженца Симбирска, историка и 
писателя Николая Карамзина. Специальную 
грантовую поддержку президента России 
получил режиссер спектакля, художествен-
ный руководитель театра Сергей Морозов. 

Премьера состоялась на ульяновской сцене 
в рамках II Всероссийского театрального 
фестиваля «История государства Россий-
ского. Отечество и судьбы» и была признана 
«Событием Года культуры в Ульяновской об-

ласти». А в марте 2015 года на IX фестивале 
театров Ульяновской области «Лицедей-
2015» постановка получила премию «За 
лучшее режиссерское решение». 

Спектакль «Бедная Лиза» закрывал двух-
недельную фестивальную программу. Поста-
новка получила высокую оценку фестиваль-
ного жюри - была удостоена двух наград: «За 
воскрешение и сценическое воплощение 
прозы Н.М. Карамзина» и «За лучшее ху-
дожественное оформление» (сценогра-
фия - Дмитрия Аксенова, костюмы - Дины 
Тарасенко, световое оформление - Тараса 
Михалевского). 

Главная награда фестиваля досталась 
спектаклю Мытищинского театра кукол 
«Огниво» «Прощание с Матерой» по произ-
ведению Валентина Распутина. Его худо-
жественный руководитель народный артист 
России и лауреат национальной театральной 
премии «Золотая маска» Станислав Желез-
кин (он поставил в Ульяновском театре кукол 
спектакли «Гадкий утенок» и «Пиковая дама») 
так отозвался о «Бедной Лизе»: «Это об-
разец тонкой режиссерской работы. Верно 
найденный тон повествования, филигранная 
работа с планами и временными пластами, 
взаимодействие молодых персонажей и 
потустороннего Старика, лаконичное про-
странство - все это создает глубокий, напол-
ненный смыслом спектакль. Удивительный 
ход: каждая девушка на сцене - Лиза, каждый 
юноша - Эраст, и каждая история пронизана 
тонкой тоской по настоящей любви».

«Бедная Лиза»  
пронизана тонкой тоской  
по настоящей любви.

Актеры после награждения.

предка были в XVII веке воеводами 
Симбирска. Симбирский губер-
натор Загряжский - двоюродный 
дядя Натальи Гончаровой. В 1941 
году в Ульяновск были эвакуиро-
ваны прямые потомки Пушкина, 
его праправнуки Юлия Григорьев-
на и Александр Григорьевич Пуш-
кины. Последний прожил здесь 
год, заболел воспалением легких 
и умер, его могила находится на 
городском кладбище по улице 
Карла Маркса.

Но главное - это пребывание на 
Симбирской земле самого Пушки-
на, который приезжал сюда в гости 
к своему другу, поэту Языкову. Пуш-
кин пересек всю губернию с востока 
на запад, а затем - с севера на юг. 
Сразу в нескольких произведениях 
Александра Сергеевича можно най-
ти упоминание Симбирска. Один из 
главных пушкинских персонажей 
Петруша Гринев - симбирский 
дворянин. Завершая «Капитанскую 
дочку», Пушкин пишет о нем и его 
супруге Марии Гавриловне: «Потом-
ство их и доныне благоденствует в 
Симбирской губернии». 

По всему миру около 300 монумен-
тов Пушкина. Один из них - наш.

Род Пушкиных был 
связан с нашим  
городом еще  
до рождения поэта.
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После получения с начала года 76,6 тысячи звонков с жалобами на работу банков Центробанк России принял решение   ►
открыть общественную приемную, которая займется данными вопросами.

Посетите  
Гринландию
Оргкомитет фестиваля приглашает при-
нять в нем участие любителей авторской 
песни всех возрастов и профессий. 

История фестиваля началась в 1986 году. 
Позже он получил имя «Гринландия» в честь 
писателя-романтика Александра Грина. 

Каждый год в июле на высоком и жи-
вописном берегу вятской реки Быстрицы 
вырастает огромный палаточный город, за-
нимающий 15 гектаровов. Его жители едут 
на родину Александра Грина, чтобы вновь 
ощутить полет души и единения с теми, кто 
любит жизнь, любит дарить людям свои 
песни и улыбки, кто любит Россию искренне 
и безоглядно. 

Творческая атмосфера, безопасность и 
комфорт - вот главные составляющие успе-
ха Всероссийского фестиваля авторской 
песни «Гринландия». В этом году он пройдет  
с 10 по 12 июля в Кирове.

Кульминацией праздника в этом году ста-
нет гала-концерт «Никто не забыт, ничто не 
забыто», посвященный 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. В нем при-
мут участие как именитые гости фестиваля, 
так и начинающие авторы и исполнители 
со стажем - победители и лауреаты заоч-
ного конкурса, который проходил в рамках 
фестиваля «Гринландия» с декабря по май. 
Всего в оргкомитет поступило более 2 093 
произведений от поэтов и песенников, му-
зыкантов и артистов из 75 регионов России, 
а также от наших соотечественников, живу-
щих в Армении, Беларуси, Канаде, Молдове 
и других странах. 

 В оргкомитет конкурса «Никто не забыт, 
ничто не забыто» вошли известные в нашей 
стране общественно-политические деятели 
- депутаты Государственной думы ФС РФ 
И.Д. Кобзон, О.Д. Валенчук, В.В. Тереш-
кова, И.А. Яровая, Н.С. Валуев, А.В. Скоч,  
О.В. Лебедев, Г.А. Карлов.

 Подробная информация на официальном 
сайте фестиваля - www.grinlandia.ru. 

срочно ТрЕБУЮТсЯ:
Водитель  
грузовой автомашины  
«ВОЛЬВО» для работы  
по маршруту «Чердаклы -  
Сурское». Зарплата  
высокая. Возможно  
проживание в общежитии.

Подсобный  
рабочий  
для работы в селе Старое 
Матюшкино. Зарплата -  
от 6 до 10 тыс. руб.

охранник  
для работы в селе Старое Матюшкино.  
Режим работы - сутки через трое.  
Зарплата - от 6 800 до 7 800 руб.

тел.: 8 (84231) 33-441;  
8 (8422) 41-47-36.
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дмитрий чУроВ

Больше молодых лиц и женщин среди 
депутатов хочет видеть член Централь-
ной избирательной комиссии (ЦИК) 
Олег Лавров, посетивший с инспекцией 
Ульяновск в преддверии стартовавшей в 
прошлую пятницу избирательной кампа-
нии в городскую думу.

Олег Леонидович - опытный специалист 
в области выборов, знающий в этой сфере 
все от и до. В свое время он 12 лет про-
работал в партии ЛДПР, знает, как трудно 
организовывать и продвигать политические 
объединения. Сегодня представитель ЦИКа 
входит в комиссию, занимающуюся жало-
бами от кандидатов. Кроме того, Олег Лав-
ров курирует семь регионов, в том числе и 
Ульяновскую область, куда, по его словам, 
ему всегда приятно приезжать.

- Здесь люди особенные, профессиона-
лы, - поделился Олег Леонидович своими 
впечатлениями от визита в Ульяновск с 
корреспондентом «Народной газеты». - В 
последнее время облизбирком вашего ре-
гиона на хорошем счету, у них всегда все в 
порядке, а городскую комиссию я еще дол-
жен проинспектировать (интервью проис-
ходило в пятницу днем. - авт.), но уверен, 
что и там будет все в порядке.

За три неполных дня своего пребывания 
Олег Лавров принял участие в нескольких 
совещаниях, встретился с губернатором 
Сергеем Морозовым и представителями 
всех политических партий в регионе. Их на 
сегодня 50! Почти у всех свои вопросы, ка-
сающиеся процесса выдвижения кандидата 
и голосования.

Опыт работы региональной общественной приемной партии 
был представлен в Москве.

Сбор подписей  
для партий отменен

Всех интересовало, отменят ли в бли-
жайшее время необходимость в сборе  
подписей для кандидатов, на что Олег Лав-
ров ответил отрицанием, отметив также, 
что для четырех парламентских партий 
сбор подписей вообще отменен. Предста-
витель ЦИКа полагает, что это достаточно 
архаичная система. Ведь подписи всегда 
можно умышленно фальсифицировать: кто-
то пришел, расписался, а на следующий 
день он же пишет заявление о том, что его  
подпись подделана. Еще одно новшество - 
все кандидаты обязаны указывать, была ли 
у них судимость и наличие всех счетов как 
в России, так и за рубежом.

СПРАВКА
По новой схЕмЕ

Выборы в городскую думу пройдут в единый 
день выборов, 13 сентября, по новой схеме. 
если сегодня в гордуме 35 депутатов, вы-
бранных по одномандатным округам, то те-
перь их станет 40, 30 из которых одномандат-
ники, а еще 10 по партийным спискам. такая 
схема обещает интересную политическую 
борьбу за кресла в городском парламенте.

Звони, садовод
Из-за стоявшей до конца июня жары во 
многих садовых товариществах региона 
сложилась трудная ситуация с обеспече-
нием водой. 

По этой причине региональным мин-
сельлесхозом была организована горячая 
линия для садоводов региона. Проводится 
она ежедневно в будние дни с 13.00 до 
15.00 по телефону 8(8422) 73-59-65. Об-
ращаться на эту горячую линию можно не 
только по поводу водоснабжения, но и по 
другим проблемным вопросам, касающим-
ся садоводства. 

Задай вопрос 
омбудсмену!
В пятницу, 3 июля, с 11.00 до 12.00 в 
редакции «Народной газеты» пройдет 
прямая линия по защите прав граждан. 

На ваши вопросы ответит уполномоченный 
по правам человека в Ульяновской области 
Людмила Александровна Крутилина. 

Если ваши права нарушены, звоните по 
телефону 8 (8422)30-17-60. Вы получите ис-
черпывающие консультации и ответы на свои 
вопросы. Самые актуальные с комментария-
ми уполномоченного по правам человека в 
Ульяновской области Людмилы Крутилиной 
будут опубликованы в одном из следующих 
номеров «НГ».

Руководитель региональной обще-
ственной приемной председателя партии 
«Единая Россия» Д.А. Медведева в 
Ульяновской области Василий Гвоздев 
принял участие во Всероссийском 
учебно-методическом семинаре для 
руководителей региональных обще-
ственных приемных.

Мероприятие состоялось 25 июня в 
Москве.

Основной задачей семинара стала не-
обходимость активизирования деятельно-
сти работы приемных, расширение форм 
работы с избирателями и внедрение новых 
методов.

В рамках семинара прошли встречи с 
представителями нескольких министерств 

и ведомств - Пенсионного фонда РФ, 
Министерства строительства и жилищно-
коммунального хозяйства, Минздрава и 
пр.

Василий Гвоздев подчеркнул значимость 
работы общественных приемных в регио-
нах: «Работа с обращениями граждан - один 
из главных показателей деятельности 
«Единой России», а доверие - это оценка 
деятельности партии. В Ульяновской обла-
сти каждое четвертое обращение решается 
положительно. Среди проблем, которые 
волнуют граждан больше всего, - вопросы 
ЖКХ, социальные вопросы, качество меди-
цинской помощи и правовая поддержка».

На семинаре обсуждались вопросы по 
разработке новых проектов, которые смогут 
улучшить работу общественных приемных. 
В частности, речь шла об использовании 

современных информационных техноло-
гий, привлечении студентов юридических 
факультетов для прохождения стажировки 
и организации выездных круглых столов 
по различным темам с привлечением де-
путатского корпуса, специалистов и обще-
ственности.

Руководитель общественной прием-
ной в Ульяновской области высоко оце-
нил организацию и значимость учебно-
методического мероприятия. По словам 
Гвоздева, организаторы семинара обобщи-
ли наиболее актуальные вопросы, интере-
сующие избирателей, и пригласили самых 
компетентных специалистов, которые могут 
разъяснить тонкости каждого вопроса, 
рассказать о перспективах их решения, о 
готовящихся изменениях в той или иной 
сфере.

обЪЯВление

В соответствии с Законом РФ «О статусе судей в 
Российской Федерации» квалификационная коллегия 
судей Ульяновской области объявляет об открытии 
вакансий на должности:

- судьи Железнодорожного районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- судьи Заволжского районного суда  
г. Ульяновска - 1 ед.;

- судьи Ульяновского районного суда  
Ульяновской области - 1 ед.

Заявления от претендентов на должность судьи 
будут приниматься в рабочие дни с 14.00 до 17.00 
по 15 июля 2015 года включительно по адресу:  
г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 3, каб. 8.

Кроме заявления в квалификационную кол-
легию представляются документы, указанные в  
п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Российской 
Федерации». Заявления и документы, поступившие 
после указанного срока, к рассмотрению не при-
нимаются.

Поступившие заявления будут рассматриваться ква-
лификационной коллегией судей Ульяновской области 
на заседании 30 сентября 2015 года в 15.00.

телефон для справок - 8 (8422) 44-47-12.

срочный аВтоВыкУП автомобилей 
отечественного и зарубежного  

производства в любом состоянии,  
после дтП. 

тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Реализуем 

пиломатериал 
любой (доска, брус) 

евровагонка,  
сосна, липа,  

ДВП, ДСП, ГВЛВ,  
ГКЛ, профиль,  

цемент  
и мн. другое. 

Доставка. 

8927-270-54-82; 
8951-098-28-11
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Огурец появился в культуре более шести тысяч лет назад.   ►
Его родина - Индия, подножие Гималаев, где он до сих пор растет в естественных условиях.

Игорек - враг ворон!
Дача для меня - это лучшее время-
препровождение летом. Это моя от-
душина и заряд бодрости и энергии 
на долгие зимние вечера. Очень 
люблю цветы - пестрые клумбы, 
пожалуй, занимают половину моего 
участка. Соседи, когда проходят 
мимо, всегда любуются буйством 
красок.

А в этом году наконец-то сделала 
в дачном домике ремонт. И все, так 
скажем, подручными средствами: 
остатками обоев, кафельной плиткой. 
Шторы, покрывала, наволочки на по-
душки я тоже шила сама из лоскутков. 
Получилось по загородному уютно и 
недорого. Теперь в домике можно спа-
саться от жары и, конечно, принимать 
гостей. В выходные отметим «ново-
селье» с детьми моими фирменными 
крылышками на углях.

Охраняет все мое хозяйство Игорек. 
Хоть я и не стремлюсь за богатым уро-
жаем, для меня дача все же больше 
ради эстетики, от воронья, которое 
одолевает своими налетами грядки, 
нужна защита. Вот так в саду появился 
постоянный жилец - не повернется 
язык назвать этого задорного парень-
ка чучелом. Долго искала в Интернете 
выкройки, но большинство требовало 
затрат и денежных, и по времени. 
Поэтому решила мастерить из того, 
что завалялось в кладовке: тесемок, 
пуговиц, косынок, отрезков ткани. По-
лучился такой обаятельный паренек, а 
Игорьком его назвали подруги за ши-
рокую улыбку. И кто сказал, что чучело 
должно быть страшным? 

Галина Шикоева, Ульяновск

Страдник цветущий
Алена ГОНДЫЛЕВА

Испокон веков июль называли в народе 
страдником, вершиной лета. Это время 
первых овощей и раннего картофеля, налива 
плодов и созревания многих ягод. Однако, 
наслаждаясь результатами своих трудов, не 
забывайте про опасности, поджидающие в 
тенистой зелени.

Подарки Природы
Наступило время уборки раннего урожая - 

зеленных, редиса, огурцов, цветной капусты, 
чеснока. Продолжает созревать земляника и 
начинают появляться остальные садовые ягоды: 
малина, смородина, вишня. Помните главное 
правило - собирайте не только качественные 
ягоды, но и мелкие, пораженные гнилями. После 
вызревания земляники удалите все усы.

Уже вовсю плодоносят и огурцы. Собирайте 
их часто, чтобы не допустить перерастания. 
Не забывайте про обильный полив. Вообще в 
течение всего месяца много хлопот доставляют 
прополка, рыхление междурядий, подкормка и 
полив. А что поделаешь? Эти работы определя-
ют состояние всего сада-огорода.

В июле уже можно определить, какой урожай 
удастся собрать с плодовых деревьев. К этому 
времени цветочки завязались в пока еще малень-
кие фрукты. Следите за наливом плодов и успей-
те вовремя поставить подпорки под ветви.

дела цветочные
Особый уход требуют украшения сада - цветы. 

Какие-то из них уже отцвели, например, много-
летники - лилии, пионы, люпины. У них удалите 
цветоносы, хорошо полейте и подкормите ми-
неральным удобрением. Луковицы гиацинтов, 
тюльпанов пора выкапывать, до сентября храни-
те их в теплом сухом месте. А вот с каждым днем 
хорошеющие гладиолусы и георгины подвяжите 
к опоре, чтобы не искривлялись.

В июле можно сеять примулы, анютины глаз-
ки, маргаритки, пеларгонии, гвоздику турецкую, 
аквилегию, дельфиниум и другие многолетники, 
которые зацветут лишь на следующий год.

Жучки да Паучки
Вместе с долгожданным урожаем в июле бур-

но расцветают сорняки, развиваются болезни. 
Поэтому регулярно пропалывайте грядки и про-
водите обработку овощных культур.

При появлении тли опрыскивайте растения 
настоями золы, табака, чеснока, добавляя на 10 л 
раствора 50 г мыла. Для отпугивания «капустных» 
бабочек опрыскивайте кочаны настоем полыни.

В самом начале июля подбросьте лопату све-
жего навоза в центр каждого ягодного куста. 
Этим вы убережете их от вредителей. А в конце 
месяца сделайте вершкование томатов - обо-
рвите макушки у высокорослых сортов, чтобы 
направить силы растения на доращивание уже 
завязавшихся плодов.

.
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В 2014 году периодический и предварительный медицинский осмотры прошел 6 991 житель  ►
Ульяновской области, занимающийся трудовой деятельностью. 

Есть спасение от жары
охладиться ледяной водой - самый корот-
кий путь к пневмонии, которая развивается 
из-за резкой смены температур. Заменить 
душ может бутылка с водой комнатной тем-
пературы или влажным полотенцем.

Купание в открытых водоемах тоже не-
плохой способ охладиться, только не стоит 
делать это на необорудованных пляжах. 
Старайтесь следить за гигиеной в местах 
купания: не рекомендуется купаться в фон-
танах и городских бассейнах. 

И жарко, И дует
Неумеренное пребывание на солнце 

может привести к перегреванию орга-
низма. Возникновению теплового удара 
способствует темная одежда, плохо от-

ражающая солнечные лучи, или одежда, не 
пропускающая воздух и задерживающая 
испарения тела. 

Особенно осторожными в жару нужно 
быть людям преклонного возраста и ма-
леньким детям. Ограничить пребывание на 
солнце следует и тем, кто употребляет не-
которые лекарства, например сульфанила-
мидные препараты, биологически активные 
добавки, гормональные препараты.

На жаркую погоду лучше подбирать сво-
бодную одежду из натурального хлопка и 
льна без добавок, максимально закрываю-
щую тело. Ходить в майке на узких бретельках 
или с голым торсом в такую погоду - типичная 
ошибка. Не стесняйтесь носить кепки, пана-
мы или шляпы. Ведь перегревание головы 

на солнце - основная причина теплового 
удара. 

Постарайтесь в самое жаркое время - с 
12.00 до 16.00 - не выходить на улицу и тем 
более не ходить по открытому солнцу без 
крайней необходимости. Лучше спланиро-
вать свой день так, чтобы в это время нахо-
диться либо на работе, либо дома. 

В жару сложно обойтись без кондицио-
нера. И, если придется проводить в конди-
ционируемом помещении много времени, 
постарайтесь расположиться так, чтобы 
поток воздуха из него не дул прямо на вас. 
Обычно в кондиционерах обитает масса 
бактерий, которые вместе с холодным воз-
духом приводят к обострению хронических 
бронхитов и развитию пневмонии. 

ЗемлянИка И клубнИка 
В жаркую погоду упор стоит сделать на 

холодные блюда. Лучше отказаться от жир-
ных молочных продуктов и мяса, заменив их 
рыбой и овощами. 

О молочных продуктах хотелось бы ска-
зать отдельно. Не надо приобретать их в 
ларьках, с истекающим сроком годности 
или давать им нагреваться на солнце. Эти 
продукты портятся быстро, и пищевые от-
равления они вызывают очень тяжелые. 

Энергозатраты организма в жару сни-
жаются на 5 - 15 %, поэтому можно безбо-
лезненно снизить и потребление калорий. 
Употребляйте больше овощей и фруктов, а 
также кисломолочные продукты.

Диетологи считают, что сбалансирован-
ный летний рацион должен состоять из 55% 
белков, 28% жиров, 17% углеводов в сутки. 
Предпочитать лучше жиры растительного 
происхождения, а вот растительные и жи-
вотные белки можно употреблять поровну.

 Жара забирает из нашего организма 
не только влагу, но и полезные вещества, 
находящиеся в ней, например, водораство-
римые витамины. Поэтому надо налегать 
на свежие овощи, фрукты, ягоды, а также 
разнообразные напитки из них. Лучше все-
го употреблять те дары природы, которые 
произрастают в вашей полосе. Обязательно 
солите еду. При высокой температуре воз-
духа человек сильно потеет и теряет доста-
точно большое количество натрия. 

 По материалам  
ГУЗ «Ульяновский областной центр  

медицинской профилактики»

Чтобы утолить жажду,  
пейте воду  
маленькими порциями  
через 10 - 20 минут.

Существуют базовые принципы 
«жаркой жизни», от которых 
лучше не отступать. 

жИвИтельная влага
Обычно мы выпиваем около полутора 

литров жидкости в день. В жару для со-
хранения нормального водного баланса 
рекомендуется выпивать не меньше трех 
литров. При расчете суточного объема по-
требления жидкости лучше прислушиваться 
к собственному организму. Если хочется 
пить - пейте. Но не старайтесь влить в себя 
всю дневную норму жидкости за один раз. 

Наилучшее решение - вода с соком 

Хранительница молодости
Алена ГОНДЫЛЕВА

В июле заканчивается сезон всеми люби-
мой ягоды земляники. Если бы люди зна-
ли, что она не только вкусна, но и безумно 
полезна для здоровья, сразу же бросились 
бы с лукошками в леса и на поля.

Еще издавна ягоды и листья ароматной 
«жительницы» лесных полян применя-
лись в народной медицине для лечения 
заболеваний. Основные витамины, кото-
рыми может похвастаться лесная краса-
вица, - витамин С, фолиевая кислота. В 
ягодках содержатся и другие эликсиры 
жизни - В1, В2, РР, Р, Е. А по содержанию 

кальция ее вовсе можно назвать ягодной 
чемпионкой.

В землянике очень много антиокси-
дантов, предупреждающих старение и 
развитие онкологических заболеваний. 
Свежие плоды, а также их отвар при-
нимаются при витаминной недостаточ-
ности и даже в качестве составляющей 
курса лечения при довольно серьезных 
заболеваниях.

А еще дикой землянике можно по праву 
присвоить звание лесного косметолога. 
Она прекрасно подходит для ухода за ко-
жей лица - выведения пигментных пятен и 
веснушек, угревой сыпи. Вместо лучших 
тоников она питает и тонизирует вялую 

кожу, улучшает состояние жирного, сухого 
эпидермиса.

Увлекаясь этими вкуснейшими ягодами, 
каждый должен помнить, что следует со-
блюдать меру. К тому же земляника - мощ-
нейший аллерген для некоторых, поэтому 
перед тем как включить ее в свой рацион, 
желательно проконсультироваться со спе-
циалистом.

лимона или квас. От сладкой воды может 
повыситься давление, от минеральной 
газированной - возникнуть раздражение 
слизистой желудка. Употребление крепких 
алкогольных напитков в жару противопо-
казано. Помимо их очевидного вреда они 
обезвоживают организм. 

В жару обильное питье вызывает усиле-
ние потоотделения, поэтому, чтобы утолить 
жажду, стоит пить воду маленькими порция-
ми через 10 - 20 минут. Сладкие газировки 
утолению жажды в жару не способствуют. 
Наоборот - они вызывают сгущение крови 
и задержку жидкости в организме. 

Регулярный прием душа тоже поможет от 
жары. Вода в нем должна быть комнатной 
температуры, приятной для тела. А попытка 

Держите  
ребенка!
Иван СОНИН

Более 370 детей в области пострадали  
за прошлую неделю в результате  
полученных травм.

Врачи в очередной раз бьют тревогу: в пе-
риод летних каникул возрастает количество 
травм у несовершеннолетних. Причем трав-
мы получают не только дети школьного воз-
раста, которые летом часто предоставлены 
сами себе, но и дошкольники, и младенцы, 
которых родители оставляют в одиночестве 
на балконах. 

То, что детский травматизм принимает 
действительно пугающие масштабы, нагляд-
но демонстрируют цифры: только за про-
шлую неделю в медучреждения Ульяновской 
области с травмами обратились 375 детей. 
Из них 55 несовершеннолетних пациентов 
пришлось госпитализировать, семерых - в 
тяжелом и крайне тяжелом состоянии, еще 
пятерых - в состоянии средней тяжести. 

Как заявляют в региональном минздраве, 
особое опасение вызывают участившиеся 
случаи падения детей с балконов. Только за 
последнее время в больницу попали четверо 
упавших ребят в возрасте от года до семи 
лет. Причем винить в этих случаях стоит 
исключительно родителей. Оставляя детей 
одних на балконе, они забывают, что москит-
ная сетка вовсе не защищает от падения. И 
когда несмышленые дети опираются на нее, 
то сетка не выдерживает... 

Напоминают в минздраве и о том, что ре-
комендация держать медикаменты подальше 
от детей дается не просто так. В Ленинском 
районе двухлетнюю девочку и шестилетнего 
мальчика пришлось госпитализировать из-за 
отравления лекарствами. Нашли же они их в 
лежащей в доступном месте материнской 
косметичке. 

Еще одна родительская безалаберность: 
приезжая отдыхать на водоемы, взрослые 
часто забывают о том, что ребенка нельзя 
оставлять без присмотра у воды, тем более 
отпускать купаться одного. В итоге же не 
проходит ни одного лета, чтобы не тонули 
дети. Хорошо, что кого-то удается спасти. 
Недавно едва не утонувшего девятилетнего 
мальчика подключили к аппарату искус-
ственного дыхания, но пока ребенок в тяже-
лом состоянии. 

В минздраве напоминают, что подальше 
от детей нужно держать спички, зажигалки, 
бытовую химию - добравшись до них, дети 
могут получить ожог или отравление. Чтобы 
ребенок не порезался, держите в недоступ-
ном месте ножи, ножницы и прочие острые 
предметы. 

Не стоит забывать и о безопасности ре-
бенка на улице. Естественно, научите его 
соблюдать правила дорожного движения и 
соблюдайте их сами, чтобы не поплатиться 
жизнью и здоровьем. Не оставляйте свое 
чадо без присмотра на детских площадках. 
Помните, что для подвижных и любознатель-
ных мальчишек и девчонок окружающий мир 
является не только источником знаний, но и 
опасностей. Берегите детей. 
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Юношеская сборная Ульяновской области в Екатеринбурге выиграла первенство России по морскому многоборью,  ►
победив в стрельбе, гребле и легкоатлетическом кроссе и став третьими в плавании и гонке под парусом. 

«Серебро» ТаТьяны
Ульяновская бегунья Татьяна Зотова на мо-
лодежном первенстве России, проходившем 
в Саранске, выиграла серебряную медаль на 
дистанции 400 метров.

20-летняя спортсменка в финальном забе-
ге на 400 метров установила личный рекорд - 
53,14 секунды. Не удалось ей догнать только 
москвичку Яну Глотову. После финиша Татья-
на призналась, что была в хорошей физиче-
ской и психологической форме, к тому же в 
финале - настрой серьезнее, рядом сильные 
соперники, с которыми нужно бороться до 
конца, потому и удалось пробежать дистан-
цию в рекордное для нее время.

Татьяна Зотова - студентка Ульянов-
ского педагогического университета. 
Занимается под руководством тренеров 
Елены Анисимовой и Владимира Андреева. 
Между прочим, заниматься легкой атле-
тикой сама спортсменка начала только в 
студенчестве и за короткий срок добилась 
больших успехов. Минувшей зимой Татьяна 
стала серебряным призером первенства 
России в закрытых помещениях. А «сере-
бро» в Саранске помогло нашей землячке 
завоевать путевку на молодежное первен-
ство Европы, которое пройдет в Таллине с 
9 по 12 июля.

«ЗолоТая» Дарья
Великолепно выступили сборная России 
по художественной гимнастике на первых 
Европейских игр в Баку. Вклад в медальную 
копилку внесла и ульяновская спортсменка 
Дарья Клещева.

Гимнастка регионального центра спор-
тивной подготовки вместе с подругами по 
сборной Анастасией Максимовой, Софьей 
Скоморох, Марией Толкачевой, Анастасией 
Татаревой, Дианой Борисовой выиграла две 
золотые медали в групповых упражнениях в 
многоборье и в упражнениях с лентой.

- Сборная России по художественной 
гимнастике на Играх в Баку выступила 
выше всяких похвал, - говорит заслуженный 
тренер России председатель федерации 
художественной гимнастики Ульяновской 
области Татьяна Грибкова. - Всего было 
разыграно восемь комплектов наград. На-
циональная команда выиграла семь золо-
тых наград и одну серебряную. Наша Даша 
Клещева стала двукратной чемпионкой 
Европейских игр.

Напомним, в ближайшие годы в Ульянов-
ске появится региональный центр художе-
ственной гимнастики. Договоренность об 
этом достигнута на встрече губернатора 
Сергея Морозова с министром спорта РФ 
Виталием Мутко. 

ВСе на пляжный феСТиВаль!
Первый фестиваль пляжных видов спорта 
«Соединяя берега» пройдет в Ульяновской 
области 4 июля на центральном городском 
пляже.

Главным его событием станет заплыв че-
рез Волгу, в котором примут участие около 
сотни спортсменов из Ульяновска, Москвы 
и регионов ПФО. Старт - на левом берегу, 
финиш - на правом, дистанция заплыва 
составит около четырех километров. В про-
грамме фестиваля «Соединяя берега» также 
соревнования по пляжному футболу, пляж-
ному волейболу, показательные выступления 
по сабсерфингу, слеклайну и бамперболу. В 
них примут участие ульяновские школьники 
и жители районов области.

«Волга» готовится к новому сезону

На хоккей -  
со смартфоном
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У болельщиков сейчас гораздо больше требований к организа-
торам спортивных мероприятий разного уровня, нежели в не-
давнем прошлом. Им нужно почувствовать вкус игры задолго 
до ее начала. Они хотят ощущать себя комфортно и безопасно. 

Об этом думают и организаторы предстоящего чемпионата мира 
по хоккею с мячом 2016 года. Ледовые арены Ульяновской области 
планируют оснастить современными системами безопасности. В 
ближайшее время соответствующий проект будет представлен 
губернатору Сергею Морозову.

КаЗань поДелилаСь опыТом
За опытом по организации спортивных событий международного 

уровня делегация региона ездила в Казань, где, кстати, уже дважды 
проходили чемпионаты мира по хоккею с мячом. 

Как сообщает официальный сайт регионального министерства физ-
культуры и спорта, представители ульяновской дирекции по подготовке 
и проведению ЧМ-2016 встретились с коммерческим директором 
стадиона «Казань-арена» Булатом Литвиновым (в июле этого года в 
«Казань-арене» пройдет чемпионат мира по водным видам спорта), 
ознакомились с работой одной из ведущих компаний, занимающихся 
разработкой уникальных приложений для спортивных событий. 

Побывали представители ульяновской делегации в IT-парке 
Казани, где расположена группа компаний «Инфоматика», которая 
уже не первый год занимается созданием и полным сопровождени-
ем систем безопасности спортивных объектов. На международной 
выставке «Спорт и инновации», где было представлено множество 
современных технологий в области обеспечения безопасности 
спортивных объектов, сам министр спорта России Виталий Мутко, 
примерив на себя роль рядового болельщика, лично прошел все 
рубежи контроля. «Для нас важно то, что система контроля до-
ступа полностью исключает проникновение нескольких человек 
по одному и тому же билету, а также сравнивает реальное лицо с 
фотографией в паспорте. Дирекция изучит успешный опыт Казани 
и возьмет на вооружение представленные технологии», - сообщил 
региональный министр физкультуры и спорта Сергей Кузьмин.

В ходе встречи ульяновцы и казанцы предварительно договорились 
о сотрудничестве в реализации билетной программы и продвижении 
чемпионата мира по хоккею с мячом 2016 года. «Сейчас для нас край-
не важно изучить успешный опыт внедрения современной системы 
безопасности и билетного контроля и в дальнейшем применить их на 
практике, - говорит руководитель дирекции по подготовке и проведе-
нию ЧМ-2016 Андрей Савосин. - Мы планируем создать для болель-
щиков удобный билетный сервис. Время печатей и штампов давно 
прошло. Ульяновская область должна идти в ногу со временем и дать 
возможность зрителю иметь на руках билет уже не в виде бумажного 
носителя, а некоей электронной версии на своем смартфоне».

Конечно, надо шагать в ногу со временем. Но все же смартфон 
- игрушка для молодых. Для болельщиков с большим стажем бу-
мажный билет как-то привычнее и надежнее... 

на ЗамеТКу болельщиКам
В прошедшем сезоне перед началом домашних игр нашей 

команды на лед выходил некто в костюме, напоминающем то ли 
колобка, то ли неведомую зверюшку. Болельщики раскритиковали 
этого непонятного персонажа. Перед началом нового сезона хок-
кейный клуб «Волга» разрабатывает варианты талисмана команды, 
который будет присутствовать на домашних матчах. 

Все желающие могут принять участие в этом процессе, отправив 
свои предложения на специальную электронную почту. Каким, по 
вашему мнению, должен быть талисман: это человек, зверь, ска-

зочный персонаж? А может быть, талисманов должно быть сразу 
несколько? Присылайте свои предложения, рисунки, макеты по 
адресу: talisman-volga@inbox.ru до 1 августа 2015 года. ХК «Волга» 
обещает, что ваше мнение обязательно будет учтено при выборе 
окончательного варианта.

А как обстоит дело с талисманами у других команд по хоккею с 
мячом? У хабаровского «СКА-Нефтяника» в прошлом году появился 
официальный клубный талисман - кабан Жорик. Своим именем он 
обязан одному из первых хоккеистов армейской команды созыва 
1947 года - легендарному Георгию Хрулькову. Плюс в предстоящем 
сезоне болельщиков хабаровского клуба, приходящих на матчи в 
арену «Ерофей», будет встречать еще один талисман, призванный 
приносить удачу команде и ее поклонникам. Это бронзовый «Конек 
удачи» - хоккейный ботинок в натуральную величину весом почти  
10 килограммов. Своим появлением он обязан группе болельщиков. 

В красногорском «Зорком» талисманом стал зоркий ястреб. Как 
считает президент ХК «Зоркий» Владимир Статкевич, «он воплотил 
в себе дух и букву командных ценностей, ведь ястреб не может быть 
мягким и пушистым, ястреб - птица-воин, существо независимое, 
свободное и самостоятельное».
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После непродолжительных 
каникул футболисты улья-
новской «Волги» начали под-
готовку к очередному сезону 
чемпионата России во втором 
дивизионе зоны «Урал-
Поволжье». Команда будет 
тренироваться в Ульяновске 
до начала нового первенства.

За две с половиной недели 
отдыха ряды волжан заметно 
поредели - у половины игро-
ков закончились контракты и с 
большинством из них клуб рас-
станется. 

- Соглашения действуют с 
12 футболистами, - сообщает 
пресс-атташе ФК «Волга» Олег 
Савинов. - Вратарем Сергеем 
Панчиным; защитниками Ва-

лерием Захаровым, Ильнуром 
Мухаметдиновым, Радиком 
Хайрулловым, Максимом Ар-
хиповым, Дмитрием Баулиным, 
Тагиром Тугушевым; полуза-
щитниками Виталием Арали-
ным, Александром Мавриным, 

братьями Рахмановыми и на-
падающим Игорем Бугаенко. У 
голкипера Дмитрия Красиль-
никова и форварда Ивана Куз-
нецова срок договоров истек, 
но, вероятнее всего, они оста-
нутся. Есть и несколько потен-
циальных новичков, включая 
уже выступавшего за «Волгу» в 
сезоне-2012/2013 и выиграв-
шего с ней «бронзу» опытного 
защитника Рустэма Канипова. 
По словам тренеров, кандидаты 
на просмотр еще будут подъез-
жать. Также они пристально на-
блюдают за своей молодежью, 
которая неплохо выступает в 
соревнованиях МФС «Привол-
жье» и демонстрирует весьма 
привлекательную игру. 

«Волжане»  тренируются 
дважды в день: утром - на поле 
стадиона в Ишеевке, вечером 

- в парке «Винновская роща», 
где бегают кроссы. В ближай-
шее время «Волга» сыграет 
несколько контрольных матчей. 
Запланирован выездной спар-
ринг с саратовским «Соколом», 
где к команде присоединятся 
Тугушев и Бугаенко, отпросив-
шиеся по учебе. Среди наших 
потенциальных соперников по 
контрольным матчам - пензен-
ский «Зенит», «Лада-Тольятти» 
и «Сызрань-2003».

А перед самым началом сбора 
пришла приятная новость главно-
го тренера. Профессиональная 
футбольная лига в числе десяти 
лучших спортивных чиновников 
и тренеров второго дивизиона 
наградила Сергея Седышева  
(на снимке) специальным знаком 
«За заслуги в развитии футбола». 
Поздравляем!

Вот такие персонажи встречают зрителей у Ледового 
дворца.
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Овен 
Несмотря на то что окружающие вас 
ценят и уважают, а вы держите все под 

контролем, все же вы не можете уследить абсо-
лютно за всем. Сейчас велика опасность быть 
обманутыми. Период подходит для творческих 
порывов, но не для практических работ.

Телец 
Перестаньте переживать из-за разных 
мелочей, не думайте о том, чего еще не 

произошло, а может, никогда и не произойдет. 
Смотрите с оптимизмом в будущее и занимай-
тесь делами. Разобраться со всеми проблемами 
вам помогут коллеги и близкие люди.

Близнецы 
Настал период, когда необходимо разо-
браться в сложившейся ситуации. Вам 

потребуется решительность, также могут помочь 
смекалка и в некотором смысле творческий под-
ход. Только не стоит опасаться этого, так как все 
решится в вашу пользу. 

Рак 
Сейчас у вас наступает период, который 
можно назвать затишьем перед бурей. 

Вам рекомендуется отложить все свои дела и 
к минимуму свести всю активность, так как все 
произойдет и без вашей на то воли. Любая дея-
тельность будет заморожена.

Лев 
Вас ожидает эмоциональный подъем. 
Период хорош для новых начинаний. 

Но нельзя забывать и о прошлом. Двигаясь по 
намеченному пути, необходимо держать тыл 
прикрытым, чтобы ничего не случилось во время 
вашего путешествия за мечтой. 

Дева 
Все это время будет посвящено бла-
гоустройству домашнего очага и укре-

плению отношений. Возможны ссоры из-за 
различных суждений и взглядов, но это также 
одновременно и повод лучше узнать друг друга. У 
вас получится реализовать себя полностью.

Весы 
Вас ждет повышение деловой актив-
ности. Начнет улучшаться финансовое 

положение. Вы сможете смело реализовывать 
свои идеи, и это принесет вам успех. Конечно, 
могут найтись и завистники. Но вам это не при-
несет никакого беспокойства.

Скорпион 
Поспешные выводы и действия могут 
привести совсем не к тем результатам, 

которые вы рассчитывали получить. Поэтому воз-
можны не очень приятные перемены. Отнеситесь 
к этому философски. Позже вы придете в себя и 
упрочите свое положение.

Стрелец 
Вы решаете, кто из людей поступил хо-
рошо, а кто, напротив, делает что-то не 

так. Однако ваши оценки не являются эталонны-
ми. Интуиция подскажет вам, где вы были правы, 
а где нет. Если прислушаетесь к ней, то сможете 
все исправить и наладить. 

Козерог 
Будьте осторожнее, особенно в вопро-
сах делового партнерства, вы можете 

стать жертвой обмана. Если эта неприятность 
все же произошла с вами, успокойтесь и выби-
райтесь из положения, в этом вам помогут друзья 
или коллеги по работе. 

Водолей 
Вы окажетесь в эпицентре внутренней 
борьбы, когда необходимо ограничи-

вать себя ради духовного развития. А с другой 
стороны, вас будут манить мирские радости и 
материальные ценности. При любом выборе вы 
получите ощутимую пользу.

Рыбы 
Будут перемены хоть и не слишком 
резкие, но, тем не менее, очень нужные. 

Изменится не столько ваша жизнь, а что-то более 
важное и значимое - ваше отношение к ней, к 
происходящим вокруг событиям и к окружающим 
вас людям.

Астрологический прогноз  
с 1 по 7 июля

Отдохни

Для создания модельных библиотек в рамках Года литературы выделено 2 млн рублей. Новейшие читальни  ►
обустраиваются в Кузоватовском, Новомалыклинском, Павловском и Сенгилеевском районах.

Викторина  
«Сладкая 
жизнь»
1. Чем закончился для Игоря 
неудачный прыжок с качелей?
а) Олимпийским рекордом;
б) Сломанными ногами;
в) Приводом в полицию. 
2. Что, по словам Вадика, он купил 
Лере?
а) Квартиру;
б) Машину;
в) Кольцо.
3. Что устраивает Марк в кафе?
а) Драку;
б) Ограбление;
в) Истерику.
4. Куда отправляется Вадим, вы-
слеживая Наташу?
а) В парк аттракционов;
б) В поликлинику;
в) На прием к массажисту.
5. Что предлагает Юра сделать 
Саше?
а) Сдать тест на отцовство;
б) Пожениться;
в) Расстаться навсегда.
6. Как реагирует жена Сергея, 
когда вскрываются его отношения 
с Наташей?
а) Устраивает скандал;
б) Говорит, что знает о его любовни-
цах;
в) Падает в обморок.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 12 июля (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Правильно ответил на вопросы 
викторины от 10 июня 

Я.С. Рыбаков (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел.  
8 (8422) 41-04-32.

Ответы на викторину  
«СашаТаня» от 10 июня

1 - б; 2 - в; 3 - б; 4 - а.

Ответы на сканворд от 10 июня
По горизонтали: Трамплин. Муар. Мо-

крота. Отрог. Яма. Кетгут. Очко. Рим. Звонок. 
Пари. Палас.

По вертикали: Ату. Меч. Рампа. Таро. 
Коза. Кофе. Апорт. Тропа. Оригинал. Ничто. 
Умора. Агат. Кис.

Правильно отгадала сканворд от 10 июня 
Людмила Николаевна Артюхова 

(с. Смольково).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 41-04-32.

Что вы читаете?
Сергей Юрьев,  
писатель, фото-
граф, журналист

Мой любимый пи-
сатель, которого я 
всю жизнь читал и 
регулярно перечи-
тываю, это Михаил 
Анчаров. Он умный, 
хорошо пишет, и мыс-
ли у него здравые, 
мне близкие. Да, он 
советский автор, но разве «советскость» 
мешала быть хорошим писателем? В то 
время была создана масса литературы, ко-
торой сейчас и не пахнет. Для меня самые 
близкие его произведения - «Самшитовый 
лес», «Этот синий апрель». 

Школьная программа советских времен 
убивала в людях здравое и доброе отно-

шение к классике. Изо всей школьной про-
граммы я прочел полностью только «Войну 
и мир» - и то на спор. Ну, конечно, читал и 
Пушкина, и Чехова, и Лермонтова. По своей 
охоте, а не по принуждению.

Вообще-то в основном я читал фанта-
стику. Еще Достоевский писал, что фан-
тастическое - это отражение реального. 
И я с ним полностью согласен. Опять же в 
советские времена была масса авторов, 
которые писали прекрасную литературу в 
фантастическом жанре. Отец и сын Абра-
мовы, Илья Варшавский, Виктор Колупаев, 
к сожалению, малоизвестный. Очевидно - 
читал Аркадия и Бориса Стругацких. Хочет-
ся все время перечитывать «Понедельник 
начинается в субботу», хотя читал эту вещь 
уже раз пятьдесят. У Кира Булычева есть за-
мечательные ранние книги, а все остальное 
- поток, штамповка и работа на гонорар. Из 
зарубежных авторов предпочитаю Клиффо-

ра Саймака, Роберта Шекли, Рэя Бредбери, 
Гарри Гаррисона.

А теперь я не только читаю, но и пишу 
фантастические произведения. Пишу такую 
фантастику, которая была бы мне интересна 
как читателю. Сейчас в продаже есть книг 
десять. Советую почитать.

У современных авторов мало что инте-
ресно. Виктор Пелевин хотя бы по-русски 
пишет. Современные же фантасты... Во-
первых, их очень много. В советское время 
было 30 - 40 имен, сейчас печатают все 
подряд очень малыми тиражами. Читатель 
теряется в этой помойке. В такой стране, 
как Россия, более 30 - 40 классиков в лю-
бом жанре быть не должно. Любая сфера 
культуры должна иметь свою аристократию. 
Главная проблема современной отечествен-
ной литературы в том, что издательской по-
литикой управляет не читатель, не писатель 
и даже не издатель, а книгопродавец...
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Спектакли
концерты

Афиша

2 июля  в 15.00  в картинной галерее Ульяновского отделения Союза художников России  ►
открываются выставки «Художники Татарстана» и «Краса Татарстана» -– работы 54 художников.

ДК «Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13, тел. 44-11-56)

1 июля, 19.00 - спектакль «Операция 
«Мы».

Площадь 100-летия со дня 
рождения В.И. Ленина
2 июля, 15.30 - городской уличный 
праздник «Территория соТворения» 
(мастер-класс по исполнению роман-
сов, мастер-класс по художественной 
росписи по дереву, мастер-класс по на-
родным песням и народным танцам).

5 июля, 13.30 - городской уличный 
праздник «Территория соТворения» 
(мастер-класс по эстрадному вокалу, 
мастер-класс по исполнению роман-
сов, мастер-класс в рамках проекта 
«100 русских песен», «Национальный 
флешмоб» - мастер-класс по разучи-
ванию танцевальных движений танцев 
народов мира).

обратНая сВязь

Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем песню «Тонкая рябина».

Это деревце так любят в России - не зря же о 
рябине сочинили столько душевных песен. Но 
особо щемящая сердце грусть - в «Тонкой ря-
бине». Удивительно: ее поют уже полтора века, 
а песня нисколечко не стареет!

Многие считают эту песню народной. Да, автор 
мелодии неизвестен. А вот автор слов - Иван Сури-
ков, поэт очень сложной жизненной и творческой 
судьбы. Редко кому из русских поэтов пришлось 
преодолевать столько житейских невзгод, пре-
пятствий, столько выпало их на долю самородка из 
крепостных крестьян, бывшего, по собственному 
признанию, «с ранних лет рабом нужды». Помните, 
как учили в школе эти стихи: «Вот моя деревня, 
Вот мой дом родной, Вот качусь я в санках По горе 
крутой». Их написал Суриков.

Он родился в 1841 году в деревушке Ново-
селово Ярославской губернии. С детства полю-
бил широкие деревенские просторы, неяркую, 
трогательную красоту среднерусской природы. 
При жизни его ждала борьба не за место на 
литературном олимпе, а за кусок хлеба. Жизнь 
не приготовила Сурикову ни гимназий, ни уни-
верситетов, не пришлось ему ходить даже в 
церковноприходскую школу. Девяти лет Ивана 

отец привозит в Москву, чтобы он помогал ему 
в работе в овощном погребе. В десятилетнем 
возрасте мальчик обучается грамоте у соседок, 
потом урывками занимается самообразова-
нием и... пишет стихи. Одна из его знакомых, 
дочь домовладельца, у которого Суриковы 
арендовали помещение для лавки, устраива-
ет ему встречу с литературным авторитетом 
того времени поэтом Плещеевым, принявшим 
живое участие в судьбе одаренного юноши. В 
1862 году он начинает печататься в московской 
прессе. При этом всю жизнь Суриков торговал 
старым железом и углем, боролся с нищетой. 
И все же искренние и задушевные стихотворе-
ния Сурикова разошлись по России, как новые 
народные песни. Но в литературных кругах 
того времени стихи его успеха не имели. По-
настоящему признали поэта только незадолго 
до смерти. Прожил он на свете всего 39 лет.

Исключительной известностью пользовалась 
написанная в 1864-м «Рябина», созданная Су-
риковым на основе мотивов народных песен. В 
ту пору ему шел всего лишь 23-й год, он уже три 
года был женат на бедной девушке-сироте. Что 
послужило поводом к написанию стихотворе-
ния - неизвестно, но в незамысловатых строч-
ках читается боль от неразделенной любви и 
невозможности соединить сердца. 

«Тонкая рябина» входила в десятку хитов 1910 
года. Именно тогда она была впервые записана 
на грампластинку Семеном Павловичем Садов-
никовым. Ее с удовольствием пели Людмила 
Зыкина и Надежда Кадышева, Тамара Синяв-
ская и Юрий Гуляев и даже ВИА «Поющие гита-
ры». А вот группа «Кватро» решила, что такой 
любви все-таки нужно закончиться счастливо. 
И сочинила последний куплет:

А на утро люди
Чудо увидали:
Как рябина с дубом
Обнявшись стояли...

Мы пройдем с тобой по Ульяновску
Многие наши читатели просят вспомнить песни, 
написанные об Ульяновске. А кто-то даже сомне-
вается: есть ли такие? Конечно, есть. И, пожалуй, 
самая известная звучала в начале 70-х на одном 
из Ленинских музыкальных фестивалей.

У песни «Над Ульяновском вечер ласковый» 
очень именитые советские авторы, создатели 
множества популярных песен, которые чуть ли 

не ежедневно звучали по радио и на телевиде-
нии, - поэт Лев Ошанин и композитор Серафим 
Туликов. Песню в исполнении Государственно-
го русского народного хора имени Пятницкого 
можно и сегодня найти в Интернете. Мелодия 
красивая, стихи, конечно, насквозь идеоло-
гические. Что делать, такое было время... 
Так что будьте великодушны - это тоже наша 
история.

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru

Над УльяНовском  вечер ласковый
Над Ульяновском вечер ласковый
В небе звездочки засветил...
Мы пройдем с тобой по Ульяновску,
Где Ильич не раз проходил.

Припев:
Пахнет Волгою, пахнет липами,
Пароход вдали прокричал...
Нам с тобой, дружок, счастье выпало
Жить на родине Ильича.

В годы давние, в дни далекие
Здесь над Волгою в ранний час
Разглядел огни он высокие -
Те, что видятся нам сейчас.

И недаром нам это вспомнилось:
Сколько бурь прошло! Сколько гроз!

Что сказал Ильич - то исполнилось!
Что задумал он - то сбылось!

Видишь, звездочка в Волгу падает?
Хорошо бродить у реки...
По-особому сердце радует
То, что мы его земляки...

Припев.

Над Ульяновском вечер ласковый
В небе звeздочки засветил...
Мы пройдем с тобой по Ульяновску,
Где Ильич не раз проходил.

Знает Родина нас ульяновских!
И нам хочется одного -
И в труде своем, и в делах своих
Быть похожими на него!

ТоНкая рябиНа
Что стоишь, качаясь, 
Тонкая рябина, 
Головой склоняясь 
До самого тына?

А через дорогу, 
За рекой широкой 
Так же одиноко 
Дуб стоит высокий. 

Как бы мне, рябине, 
К дубу перебраться.
Я б тогда не стала 
Гнуться и качаться.

Тонкими ветвями 
Я б к нему прижалась 
И с его листами 
День и ночь шепталась. 

Но нельзя рябине 
К дубу перебраться, 
Знать, ей, сиротине, 
Век одной качаться.

Музей-усадьба городского быта 
«Симбирск конца XIX - начала ХХ вв.» 
приглашает вас на выставку  
«Буквальные истории». 

Вы увидите книги и журналы конца 
XIX - начала ХХ веков из фондов музея-
заповедника «Родина В.И. Ленина»: ху-
дожественную, научно-познавательную, 
детскую литературу, вышедшую в свет в 
типографиях и издательствах Москвы, 
С.-Петербурга. В дореволюционной 
России сложились устойчивые традиции 
семейного чтения. Особой гордостью 
считалось наличие домашней библио-
теки. Выписывались и приобретались 
книги не только для взрослых, но и для 
детей разного возраста. Выходили в 
свет специальные журналы для домаш-
него чтения. Они так же, как и книги, 
принесли огромную пользу русскому 
просвещению. На выставке представле-
ны журналы «Семейные вечера», «Заря», 
«Жизнь», «Современник», «Нива», сим-
бирские издания «Симбирский хозяин», 
«Симбирский сельский хозяин», журнал 
«Симбирские епархиальные ведомо-
сти». В начале ХХ века были популярны 
сатирические журналы, такие как «Бу-
дильник», «Сатирикон». 

Издания могли быть дешевыми для 
массового читателя и очень дорогими в 
роскошных переплетах, с изысканными 
иллюстрациями для богатой читатель-

ской публики, такими как представ-
ленная книга «Живописная Россия». 
Посетители увидят и одно из самых 
скандально известных в начале ХХ века 
изданий - книгу «Мужчина и женщина». 

Книги и журналы, которые будут пред-
ставлены на выставке, являются для 
нашего времени библиографической 
редкостью. Выставка продлится до  
10 октября 2015 г. 

Открытие выставки - 9 июля в 14.00.  
Ждем вас по адресу:  

ул. Ленина, д. 90,  
тел. 8 (8422) 32-63-19. 

Ключи от красивого дома
С 1 по 30 июля приходите в «Дом-

ателье архитектора Ф.О. Ливчака», 
чтобы разыграть сказку «День рожде-
ния Ослика Иа на новый лад». Каждый 
может проявить свои творческие и 
театральные таланты. Мини-команды 
(по 5 человек) знакомятся с искус-
ством и миром муз в экспозиционных 
пространствах музея: «Синематограф 
в Симбирске», «Театральная жизнь 
Симбирска-Ульяновска», «Виртуальная 
примерочная», «Belle Époque - силуэты 
эпохи модерна», «Мастерская архитек-
тора». 

Продолжительность - полтора часа. 
Предварительная заявка обязательна! 

А на территории музея «Архитектура 
эпохи модерна в Симбирске» и ИАК 
«Симбирская засечная черта» вас ждет 
программа «Ключи счастья». В начале 
XX века, в эпоху модерна, на празд-

никах гостям было модно устраивать 
сюрпризы, и на вашем празднике всех 
приглашенных ожидают самые разные 
неожиданности. Например, таинствен-
ная Судьба в маске, или посланники 
из XVII века - стрельцы - гонцы царя 
Алексея Михайловича. Царским указом 
гости идут искать силу богатырскую, 
мужество львиное и ключи от ларца за-
ветного. Испытания предстоят серьез-
ные. И лишь на краю земли русской 
(на «засечной черте») обретут они гор-
дость за дела наших предков добрые. 
В завершение программы возможна 
организация чаепития в музейном 
«Архкафе». 

Обращайтесь в «Дом-ателье  
архитектора Ф.О. Ливчака» 

(432017, г. Ульяновск,  
ул. Архитектора Ливчака, д. 4,  

тел. (8422) 41-21-29). 
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Хватит просыпаться по утрам РАЗБИТЫМИ и УСТАВШИМИ 
КАК ЛЕЧИТЬ OСТЕОХОНДРОЗ?

Я устала от остеохондроза. Не высыпаюсь, 
просыпаюсь от того, что затекли руки и ноги, 
с ужасом понимаю, что не могу ими двигать. 
Утром - ощущение усталости и разбитости. От-
правляясь на работу, сажусь на автомобиль и 
боюсь из-за невнимательности создать аварий-
ную ситуацию. Не могу долго сидеть за рабочим 
местом (работаю бухгалтером), болезнь стала 
сказываться на качестве моей работы. Пыталась 
лечиться препаратами, но потом поджелудочная 
болела. Что делать, не знаю. Слышала, что при 
остеохондрозе применяют АЛМАГ? 

Магнитотерапевтический аппарат АЛМАГ-01 
давно используется в лечении многих забо-
леваний, в том числе и остеохондроза. Этими 
аппаратами оснащаются физиокабинеты страны 
уже более 12 лет, аппараты производятся на Ела-
томском приборном заводе. 

Остеохондроз часто является побочным 
результатом трудовой деятельности и непра-
вильного образа жизни: большие статические 
(неподвижные) и резкие динамические (под-
вижные) нагрузки. 

Остеохондроз может выражаться в ноющих 
болях в спине, чувстве онемения и ломоты в ко-
нечностях, болях при резких движениях, головных 
болях, головокружениях, «мушках» в глазах, шуме 
в ушах, снижении остроты зрения, тошноте, тон-

кой глухой боли в руках и ногах, плохом сне и т.д. 
Остеохондроз понижает качество труда человека 
и часто становится причиной преждевременной 
утраты трудоспособности. Остеохондроз быстро 
и незаметно переходит в хроническую стадию 
развития. Лечение остеохондроза исключитель-
но лекарствами позволяет лишь временно снять 
болевые синдромы. 

ДЛЯ ЧЕГО НУЖЕН АЛМАГ
•  Повысить действие лекарств в несколько 

раз, т.к. АЛМАГ способствует увеличению кро-
вотоков в поврежденных тканях в несколько раз. 
Кровь поставляет кислород в ткани, полезные 
вещества и сами лекарства в проблемные зоны. 
Обратный кровоток, удаляя из зоны поражения 
продукты распада, дает возможность снимать 
воспалительный процесс. 

• Снизить дозу лекарств до минимума и даже 
отказаться впоследствии от медикаментозной 
терапии, что оберегает желудок и печень. Не 
вызывает привыкания.

• Снимать боль, тормозить прогрессирование 
болезни.

• АЛМАГ дает возможность примерно за 20 ми-
нут в день решать проблемы с остеохондрозом. 

• АЛМАГ обладает еще и седативным (успо-
каивающим) свойством. Поэтому, решая пробле-
мы с остеохондрозом, можно также бороться и с 
последствиями болезни: плохим сном, чувством 
усталости и разбитости. 

Для сложных случаев разработан новый вы-
сокотехнологичный аппарат АЛМАГ-02, который 
применяется при лечении атеросклероза, вари-
козной болезни, лимфостаза, тромбофлебита, 
коксартроза, остеоартроза, последствий сахар-
ного диабета (трофических язв и др.).
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«ВИТА», «АПТЕКА НИЗКИХ ЦЕН», 
 «ВИТА-эКсПрЕсс»,

тел. справочной (8422) 46-03-03;

в аптеках 
«УЛЬЯНОВсКФАрмАЦИЯ»,

тел. справочной (8422) 36-36-14;

Бесплатный тел. завода 8-800-200-01-13 (звонок по России бесплатный).

в магазинах 
«ДОмАшНИй ДОКТОр»

- пр-т Ленинского Комсомола, д. 37 
(рядом с Домом быта),  
тел. (8422) 22-04-25;
- ул. Минаева, д. 40/1 (ост. «Речной 
порт»), тел. (8422) 32-32-01;
- ул. Рябикова, 20а (напротив ТЦ «Вер-

тикаль»), тел. (8422) 58-19-20;

в ортопедических салонах  
«ДОБрЫНЯ»

- пр-т Ген. Тюленева, д. 12а (напротив городской 
поликлиники № 3, 2-й этаж), тел. 94-53-72;
- ул. К. Маркса, д. 33/2 (на пересечении  
с ул. Гагарина), тел. 94-53-47 и других; 

Адрес для заказа наложенным платежом: 391351, Рязанская обл., Касимовский р-н, р.п. Елатьма,   ул. Янина, 25,  
ОАО «Елатомский приборный завод», ОГРН 1026200861620. Сайт в Интернете: www.elamed.com. 

и в других аптеках и магазинах медтехники 
Ульяновска и области.

ДИАМАГ – СОвРЕМЕННОЕ ОРУЖИЕ пРОТИв ИНСУЛЬТА.

Спешите купить АЛМАГ-01  
СО СКИДКОЙ  

с 1 по 10 июля
9 320 руб. 

КОЛИЧЕСТВО ТОВАРА 
ОГРАНИЧЕНО!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

8 290 руб.

ИНСУЛЬТ - эТО НЕ КОНЕц 
НОРМАЛЬНОй ЖИЗНИ!

Инсульт может ударить неожиданно и страшно. 
Многие уверены, что инсульт - это конец нормальной 
здоровой жизни, а вот современные специалисты ду-
мают совсем иначе. Они убеждены, что можно не только 
предотвратить эту катастрофу, но и снизить тяжесть 
последствий, а во многих случаях и вообще полностью 
восстановить работоспособность организма.

Аппарат ДИАМАГ - это новейшие технологии на 
вооружении у реабилитации. Он активно используется 
более чем в 350 клиниках страны, первичных сосудистых 
центрах, а также центрах реабилитации. Низкочастотное 
магнитное поле аппарата способствует ускорению ка-
пиллярного кровотока, восстановлению тонуса внутри-
мозговых сосудов, снижению давления. Это не только 
помогает устранению последствий инсульта, но и может 
быть препятствием для его развития.

пОКАЗАНИЯ К пРИМЕНЕНИю ДИАМАГА:
• последствия инсульта;
• транзиторная ишемическая атака;
• хроническая ишемия головного мозга;
• мигрень;
• бессонница;
• остеохондроз шейного отдела  
позвоночника с явлениями  
головной боли.

В наше время в городе 
вроде бы немалое 
количество кафе, 
ресторанов, точек питания - 
того, что раньше называли 
«общепитом». А вкусно и 
недорого поесть - это еще 
поискать надо. Особенно 
тем, кто не поддается 
модным течениям и вкусам 
- не употребляет суши, 
пиццы, гамбургеры...

Ходишь, смотришь на совре-
менный общепит и невольно об-
ращаешь взор в 60 - 80-е годы. 
Такого количества и разнообразия 
не имелось. Но почему-то немного-
численные заведения помнятся до 
сих пор.

Две любимые точки детства: до-
мовая кухня на улице Гончарова и 
кулинария на улице Карла Маркса. 
И там, и там - «стоячие» столики, 
непременно горячие пирожки 
трех-четырех видов, столько же 
вариантов пирожных (бисквитное 

с кремом, песочная корзиночка 
и картошка), сладчайший кофе 
с молоком (причем молока было 
больше, чем собственно кофе), 
чай (разумеется, никакого зеле-
ного!) да лимонад «Буратино» или 
«Крем-сода». Но какое испытывал 
наслаждение, поглощая все это! 
Особенно после тренировки на 
стадионе «Труд»: перебежишь до-
рогу и - в кулинарию. Сейчас на 
этом месте обувной магазин. А 
в домовой кухне все время были 
очереди! Нынешним кафетериям 
при их сладко-кофейном изобилии 
такие и не снились.

А еще мы с друзьями любили 
ходить в пельменные. Одна рас-
полагалась на улице Карла Марк-
са почти напротив кинотеатра 
«Пионер». Вторая - возле оста-
новки «Речной порт». Пельмени 
можно было купить и в магазине, 
но почему-то именно в этих за-
ведениях они казались намного 
вкуснее (а домашние вообще лепи-
ли только по праздникам). Первая 
пельменная держалась до начала 
90-х, а потом в этом помещении 
сменяли другу друга всяческие 
магазины промтоваров, но ни один 

толком не прижился. А вот вторая 
пельменная живет и здравствует 
до сих пор. Внутри - чистенько, 
ассортимент по меркам столовых 
- приличный, народ обедает здесь 
постоянно. Даже вывеска сохра-
нилась со старых времен! Значит, 
можно не выкидывать на свалку 
«все советское»?..

Любопытно, что не закрылся еще 
один общепитовский долгожитель 

- кафе «Улыбка» в парке имени 
Свердлова, ныне Владимирский 
сад. Правда, в 70 - 80-е годы это 
было довольно злачное место, мо-
лодежь ходила туда не столько по-
есть, сколько попить и подраться. 
Милиция была там частым гостем. 
Теперь же кафе удачно вписалось 
в новые времена.

Мой родственник очень любил 
посещать не рестораны «Венец» 

или «Волна» (это напротив ЦУМа, 
там сейчас торговые ряды), а 
рестораны в речном порту или 
на железнодорожном вокзале. 
На вокзале лет семь назад заве-
дение закрыли наглухо, местные 
буфетчицы говорят, что его уже 
не откроют. В речпорту есть новое 
кафе, да народу с теплоходами 
нет...

Еще до существования «Венца» 
горожане любили ходить в кафе 
«Снежинка». Не помните? У сквера, 
где памятник Гончарову. В кафе 
играла живая музыка. «Вчера был 
в «снегах», - делились впечатле-
ниями с коллегами. Потом кафе 
«превратилось» в детскую «Лаком-
ку». Ну а что там сейчас - вы и сами 
знаете.

Засвияжцы выбирали ресторан 
попроще и поближе - «Космос» на-
зывался. В нем уже много лет про-
дуктовые магазины. А трамвайная 
остановка по-прежнему называ-
ется «Космос». Кто не в курсе, что 
это название бывшего ресторана, 
даже удивляются.

Вот так примерно выглядел за-
бытый ульяновский общепит со-
ветских времен.

«Вчера ходили в «снега»...
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В 2016 году в третий раз в Ульяновской области пройдет всероссийский сельский праздник Сабантуй,   ►
на этот раз на территории Старокулаткинского района.

На прошлой неделе в Николаевском районе на одной из 
автостоянок возле федеральной трассы М5 «Урал», недалеко 
от районного центра, обнаружен выброс опасных химических 
веществ.

Химическая стоянка
Алекс МИТРИЕВ

Не обошлось без пострадавших. Им оказался житель Калужской 
области, который по необходимости остановил свой автомобиль на 
внешне бесхозной стоянке. Там он по неосторожности наступил на 
разлитую жидкость и получил химические ожоги ног.

По словам калужца, стоянка никем не охраняется и давно является 
заброшенной. Почти по всей территории стоянки разлита неизвест-
ная красная жидкость, имеющая ядовитый запах. Пострадавшего 
госпитализировали в центральную районную больницу Николаевки, 
где он пробыл недолго. Ожоги оказались не настолько сильными.

Сейчас, как нам сообщили в местном отделении ГО и ЧС, место 
происшествия (пятно шесть на восемь метров) огорожено, ведется 
патрулирование, чтобы не появились новые жертвы.

После полученного сигнала об опасном веществе на место обна-
ружения прибыли сотрудники полиции и специалисты химических 
служб Ульяновской области. Место розлива неизвестного химиче-
ского соединения огорожено. Специалисты определяют состав и 
степень радиактивности химиката. 

Проверка займет несколько дней, о результатах мы обязательно 
сообщим в следующем номере газеты. Одновременно идет рассле-
дование о том, как данная жидкость попала на данную стоянку.

Помощь «засохшим» районам

Деревенская 
краса
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«нажился» в Париже и уже хочет в сельскую 
местность. Думаю, лет через десять и мы к 
этому придем.

Первые шаги
Идея АСКДР оказалась очень близкой по 

духу и губернатору Сергею Морозову, в ней 
он почувствовал огромную перспективу для 
региона и России. «Красивые деревни - от-
личный вариант вдохновлять людей на любовь 
к сельской России», - сказал Сергей Морозов 
во время подписания соглашения с АСКДР. 
Напомним, наш регион стал первым, с кем 
ассоциация подписала такой документ. Это 
событие венчает труд большого числа энту-
зиастов, объединивших свои творческие и ин-
теллектуальные ресурсы в решении проблем 
устойчивого развития сельских территорий. И 
мы же станем первыми, где будет проходить 
конкурс на самую красивую деревню региона. 
А она уже в свою очередь попадет в число 
самых красивых деревень России.

В рамках сотрудничества Ульяновской 

области и АСКДР планируется, что первый 
конкурс «Самая красивая деревня России» 
пройдет на Ульяновской земле. 

Данный конкурс один из маленьких, но 
верных шагов к возрождению села, считают 
организаторы. Важный нюанс: получить при-
знание - не привилегия, а даже обязанность 
каждой деревни. Ведь и сами сельские жи-
тели не должны сидеть сложа руки, дожида-
ясь помощи от ассоциации. Только общими 
усилиями можно чего-то добиться.

Красивая - значит живая
Каким критериям должна соответствовать 

самая красивая деревня?
Деревня должна быть живой, а не «му-

зеефицированной». Принцип экологич-
ности соблюдается непременно: местные 
жители берегут ландшафт, не выбрасывают 
мусор в близлежащий овраг, не захламляют 
водоемы.

Здесь присутствует «сельская архитек-
тура». Это может быть как сохранившаяся 

Иван СОНИН

В Ульяновской области выберут 
самую красивую деревню.

В прошлом номере мы уже упоминали 
о подписанном с ассоциацией «Самые 
красивые деревни России» соглашении о 
сотрудничестве, теперь хотим подробнее 
рассказать об этом очень интересном проек-
те, в котором Ульяновская область намерена 
активно участвовать.  

Любить деревню можно по-разному. 
Можно в одиночестве наслаждаться тиши-
ной вечеров и красотой рассветов, а можно 
посвятить себя тому, чтобы эта красота не 
исчезла за каменными стенами города.

Профессор Александр Мерзлов возглав-
ляет центр устойчивого развития сельских 
территорий при «Тимирязевке» и является 
авторитетным экспертом в этой области. Он 
же активно развивает проект «Ассоциация 
«Самые красивые деревни России» (АСКДР). 
И это не просто «еще один конкурс, каких 
множество». Это посильный вклад в запуск 
обратного процесса - возвращения людей 
из города в деревню.

Хороший Пример
В 1982 году создана ассоциация самых 

красивых деревень Франции. Отсюда пошла 
общественная инициатива по сохранению 
деревень в разных странах. Сегодня в мире 
насчитывается 15 подобных ассоциаций, 
в том числе в Италии, Германии, Испании, 
Японии, Канаде. Они способствуют раз-
витию сельского туризма в деревнях и, как 
следствие, сохранению самих деревень и 
сел. Во Франции есть телепередача, где жи-
тели каждый год выбирают самую красивую 
деревню. Факт: деревня, занявшая в 2012 
году первое место на конкурсе, увеличила 
количество своих туристов в 15 раз.

- Конечно, французские деревни во мно-
гом сохранились лучше наших, - признает 
Александр Мерзлов. - Однако проблемы, 
которые решают деревни, одинаковы у всех: 
так же терялась аутентичность, а деревен-
ские жители прекращали трудиться в сель-
ском хозяйстве, молодежь уезжала в город. 
Урбанизация и отток молодежи. Деревни 
обезлюдивают во всем мире. Но во Франции 
процесс потихоньку пошел вспять - народ 

дворянская усадьба, так и старые аутентич-
ные домики. Наличие музеев обязательно. 
Хорошо, если здесь проводятся событийные 
мероприятия или праздники. А еще должны 
быть сохранены местные ремесла, народные 
промыслы, люди должны заниматься чем-то 
сугубо сельским - разводить пчел или, ска-
жем, гусей. Деревня должна быть готовой 
принимать туристов: иметь что-то вроде по-
стоялого двора, чтобы переночевать, и кафе, 
чтобы перекусить.

Указал президент ассоциации и на тот 
момент, что деревне быть членом их органи-
зации экономически весьма выгодно. В ка-
честве примера были приведены итальянцы, 
которые на 242 деревни имеют финансового 
оборота более чем на миллиард евро. 

за «расКрутКу» ответит 
ассоциация 

Как отмечает Александр Мерзлов, их 
особенность в том, что это не этномузеи, в 
которых туристов развлекают песнями и пля-
сками. Причем у нас особенность именно в 
том, что деревни очень разнообразны. Даже 
русские селяне Севера и Поволжья живут 
в разных по внешнему облику деревнях. 
Не говоря уж о различии кавказских аулов 
и якутских стойбищ. При этом Александр 
Мерзлов подчеркнул, что предпочтение на-
циональным республикам в выборе аутен-
тичных деревень отдаваться не будет. То есть 
самой красивой татарской или мордовской 
деревней может стать и та, что расположена 
в Ульяновской области, а вовсе не в Мордо-
вии или Татарстане. 

Но говорить о том, что в ассоциацию 
смогут войти все деревни подряд, тоже 
нельзя. К примеру, во Франции из многих 
тысяч деревень в ассоциацию входит лишь 
около 130. Сколько будет в России - покажет 
время. По словам Александра Мерзлова, 
для начала сотрудничать они будут с тремя-
пятью регионами. 

Предполагается, что после победы в 
конкурсе на звание самой красивой дерев-
ни сюда хлынет поток туристов, это будет 
способствовать ее развитию. Отвечать за 
эту «раскрутку» будет ассоциация «Самые 
красивые деревни России».

20 000 деревень  
исчезло в России только  
за постперестроечный  
период.

Деревня должна быть  
живой.

Егор НОТТОВ

Районы, пострадавшие от засухи, получат поддерж-
ку областного правительства. Из бюджета планиру-
ется выделить около 15 миллионов рублей.

Наиболее напряженная ситуация с засухой отмеча-
ется в южных районах Ульяновской области. В Ради-
щевском, Павловском, Николаевском и Новоспасском 
районах на некоторое время был введен режим чрез-
вычайной ситуации. С начала недели в регион пришли 
дожди, но определенный ущерб урожаю уже нанесен.

Губернатор Сергей Морозов подчеркнул, что, не-
смотря на не совсем благоприятные погодные условия, 
региональному минсельлесхозу необходимо про-
должить работу с аграриями и создать необходимые 
условия для выхода на итоговый миллион тонн зерна, 
что позволит с запасом обеспечить собственные по-
требности региона. 

Глава региона поручил рассчитать размер адресной 
помощи на покупку кормов животноводческим хозяй-
ствам районов Ульяновской области, пострадавшим 
от засухи. В настоящее время профильное ведомство 
приступило к соответствующим расчетам, для чего 
специалисты министерства выехали в южные муници-
палитеты для углубленного изучения ситуации.

Подробный анализ будет представлен главе региона 
к концу следующей недели. По предварительной ин-
формации, потребуется около 15 миллионов рублей, 
чтобы закрыть потребность в кормах тех хозяйств, 
которые потерпели убытки.

- Люди должны знать, что не останутся с бедой один 
на один. Но и задачу развития, сохранения и увеличе-
ния поголовья скота, строительства новых комплексов 
- прежде всего по производству мяса - никто не сни-
мал, - заявил Сергей Морозов и подчеркнул, что через 
неделю намерен посетить наиболее пострадавшие от 
засухи территории.
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Запрет на огонь
По 20 июля на территории Павловского райо-
на введен особый противопожарный режим.

В постановлении администрации района 
говорится, что в этот период запрещается 
разжигать костры в лесопосадках, сжигать 
сухостой, сухую траву, солому на полях и, 
конечно же, любые горючие вещества. Огра-
ничен доступ людей в леса.

Силами подразделений добровольной 
пожарной охраны организовано круглосу-
точное патрулирование населенных пунктов. 
Решен вопрос с возможным использованием 
в случае пожаров имеющейся водовозной и 
землеройной техники. С населением про-
ведены собрания.

Временно в районе приостановлены пожаро-
опасные работы и применение открытого огня. 
Все службы района на время противопожар-
ного режима приведены в полную готовность. 
Введен противопожарный режим и в соседних 
районах - Николаевском и Радищевском. 

нравится? Забирай!
С необычной акцией побывали сотрудники 
центральной районной библиотеки Радищева 
в селе Чауши.

В небольшом населенном пункте был ор-
ганизован книжный развал под названием 
«Смотри. Бери. Читай. Понравилось. За-
бирай». Библиотекари привезли как худо-
жественные книги, так и журналы. Большим 
спросом пользовались книги из серии «Со-
ветский детектив» и произведения о Великой 
Отечественной войне. В результате выезда в 
библиотеку записались 8 читателей, выда-
но более 30 экземпляров книг и журналов. 
Новая акция будет продолжена, книжки и 
журналы направятся в другие небольшие 
села и поселки района.

«о налогах на руси»
Так называлась одна из викторин в рамках 
урока в Старозеленовской средней общеоб-
разовательной школе.

Это одно из мероприятий, проводимых 
специалистами финансового отдела ад-
министрации Старокулаткинского района. 
Вышеупомянутая викторина, где речь шла 
о временах Ярослава Мудрого, прошла для 
учеников 6-8-х классов.

На необычных учебных занятиях школь-
никам рассказывали о значимости налогов 
в формировании бюджета страны, области, 
села. Подобной акцией местные финансисты 
с малолетства хотят научить детей налого-
вой и финансовой грамотности, воспитать 
у подрастающего поколения правильное 
отношение к налоговому законодательству. 
Чтобы в итоге со школьной скамьи сошли 
экономически грамотные выпускники.

Экономьте воду!
С таким посылом к населению обратилась 
администрация Павловского района.

В тексте послания заостряется внимание 
на рациональном использовании воды через 
местные сети. Установившаяся жара, силь-
ная засуха приводят к истощению ресурсов 
родников и скважин, из-за этого может воз-
никнуть острая нехватка питьевой воды для 
населения Павловского района.

Вода не всегда используется по назна-
чению - это полив из шланга приусадебных 
участков, дворовых дорожек, газонов, мойка 
автомашин. Все это приводит к снижению 
давления в системе водоснабжения, на-
рушает режим подачи питьевой воды боль-
шинству потребителей. В результате этого 
получается так, что до половины населения 
вода просто не доходит, когда другая поло-
вина льет воду целыми сутками. 

Администрация просит жителей стараться 
как можно рациональней использовать вод-
ные ресурсы, использовать методы эконо-
мии воды и сократить тем самым водопотре-
бление. «Лишь ваше бережное отношение 
к воде позволит обеспечить всех жителей 
Павловского района питьевой водой в пол-
ном объеме!» - так подытоживается офици-
альное обращение местных властей.
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Село: что было, что будет
Иван ПОРФИРЬЕВ

Комплексное развитие сельских территорий 
- один из самых актуальных вопросов 
деятельности правительства. Накануне эта тема 
была вынесена на губсовет. 

Глава региона в своем выступлении отметил, что 2015 год вы-
дался очень непростым. «Но мы, - пояснил губернатор, - успешно 
справляемся со всеми стоящими перед нами задачами. Особый 
вклад в укрепление стабильности, подчеркиваю особо, вносят 
сельские жители, сельские территории в целом. Это одна из основ 
устойчивого развития нашего региона».

Ровно год назад на заседании губернаторского совета перед 
правительством, Законодательным собранием, сельхозпроизво-
дителями были поставлены большие задачи. Губернатор четко и 
по пунктам разложил - чего регион смог достичь и к чему стоит 
стремиться в плане развития сельских территорий. 

100 точек роста
Проведенная в прошлом году инвентаризация сельских населен-

ных пунктов позволила понять истинное положение дел на селе. 
Глубокий анализ в разрезе каждого населенного пункта показал, 
что добрую половину сел области можно отнести к развитым и 
развивающимся. Это 187 и 296 соответственно. Выяснилось, что 
каждое третье село, а это еще 300 населенных пунктов, имеют 
потенциал для развития, который можно и нужно использовать, 
в связи с чем глава региона предложил разработать закон о тер-
риториях опережающего развития, аналогичный принятому на 
Дальнем Востоке. 

На основе итогов инвентаризации было определено 100 точек 
роста сельских территорий: с территориальной точки зрения и в 
отраслевом разрезе. По словам Сергея Морозова, отбирали их 
по принципу активности местных властей, населения и бизнеса, а 
также по наличию действующего объекта экономики. Исследова-
ние, в частности, показало, что 80 процентов сел обладают всеми 
объектами инженерной и социальной инфраструктуры. Так, во всех 
населенных пунктах имеется водопровод. За редким исключением 
почти везде есть дома культуры или клубы. Другое дело, что сте-
пень износа таких объектов зачастую очень велика и нет ни одного 
сельского населенного пункта, обладающего всеми благами одно-
временно. Губернатор подчеркнул, что по мере развития сельских 
населенных пунктов реестр «100 точек роста» будет меняться. 
Станут исключаться наиболее развитые села и включаться новые. 

Создание уникальной системы межведомственного взаимодей-
ствия - кстати, такой системы пока нет ни в одном субъекте РФ - 
уже дает свои положительные результаты. Звучит сложно, на деле 
все просто: на региональном уровне создана межведомственная 
рабочая группа. Аналогичные группы теперь есть и в каждом муни-
ципальном образовании. В свою очередь областной минсельлесхоз 
наделен полномочиями по согласованию всех программных меро-
приятий, связанных с развитием сельских территорий. 

Заметил преЗидент
Еще один повод гордиться результатами работы базируется на 

выстроенной структуре взаимодействия с сельскими жителями. 
Президент страны Владимир Путин поставил в пример наработ-
ки Ульяновской области и поддержал инициативу о разработке 
общероссийского закона о сельских старостах. За минувший год 
заключено уже 103 четырехсторонних соглашения о взаимодей-
ствии между сельскими старостами, местными администрациями, 
агентством по развитию сельских территорий и представителями 
бизнеса. Теперь важно, чтобы эти документы получили реализацию 
на практике.

В качестве положительного опыта губернатор отметил и реали-
зацию программы народных инициатив. По словам куратора этой 
программы от партии «Единая России» Ростислава Эдвардса, в 
области было создано 46 народных парков, и это только начало - 
программа рассчитана на ближайшие пять лет.

Пятая решенная задача - это начало работы системы базовых 
школ, которых в области уже 65. По словам губернатора, в дальней-
шем они должны преобразоваться в настоящие образовательные 
центры с возможностью получить дополнительное и среднеспеци-
альное образование. 

Находит решение и шестая задача: газификация тех сел, которые 
были запланированы на прошлый год, выполнена в полном объеме. 
Сергей Морозов заверил, что газ продолжит идти в село. 

вырастить новое село
Несмотря на то что положительного для села было сделано мно-

го, проблем у него остается так же немало. Тут и миграция в город, 
которая за 20 лет «похитила» 25% сельского населения региона, 
и безработица, и многое другое. Решать эти проблемы призвана 
разработанная стратегия развития сельских территорий до 2030 
года. Она охватывает все аспекты развития и должна будет помочь 
«вырастить» село нового типа.

Отдельные пункты из этой стратегии, которые нужно будет во-
плотить в жизнь в ближайшее время, также были перечислены 
губернатором. Первая задача - разобраться, устраивает ли муни-
ципалитеты нынешняя система финансирования. А со временем 
внедрить проектную систему распределения средств. В первую 
очередь речь идет о сельском хозяйстве, но подразумевает и дру-
гие направления. 

Вторая - изменение подхода к отраслевому развитию села. Та 
схема, при которой средства выделялись на все нужды сразу, в 
нынешних условиях требует больших вложений. А потому обращать 
внимание предполагается на конкретные проблемы. Например, 
благоустройство.

Третья задача - создать стандарт типового внешнего облика по-
селений нового типа. 

О четвертой задаче уже упоминалось в прошлом номере «На-
родной». Она заключается в лучшем освещении жизни сельских 
жителей, фермеров, успешных сел. Не исключено, что в области 
появится собственный сельский телеканал. 

Пятый пункт ближайших перспектив - это возможность пред-
ложения жителям небольших деревень уехать в более крупные 
и более развитые окрестные села. При этом Сергей Морозов 
уточнил - никого насильно переселять не будут. Но тем, кто 
пожелает перебраться в перспективные села, вполне могут и 
помочь. 

И шестой задачей было названо создание условий для поис-
ка инвесторов, которые приходили бы в село с долгосрочными 
проектами. Сейчас такие примеры уже есть, и их должно быть как 
можно больше. 

В Ульяновской области сельчанами  
являются порядка 25,7% жителей,  
это примерно 326,7 тысячи человек.

Миграция в город за 20 лет «похитила»  
25% сельского населения региона.



Народная газетаСреда / 1 июля 2015 / № 26 12 Районные вести. Восток

Праздник, посвященный Дню семьи, любви и верности, который отмечается в России 8 июля, в Димитровграде   ►
проведут раньше - 5 июля. Основные мероприятия пройдут в парке «Западный» с 16.00. 

Деревенская 
краса
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«нажился» в Париже и уже хочет в сельскую 
местность. Думаю, лет через десять и мы к 
этому придем.

Первые шаги
Идея АСКДР оказалась очень близкой по 

духу и губернатору Сергею Морозову, в ней 
он почувствовал огромную перспективу для 
региона и России. «Красивые деревни - от-
личный вариант вдохновлять людей на любовь 
к сельской России», - сказал Сергей Морозов 
во время подписания соглашения с АСКДР. 
Напомним, наш регион стал первым, с кем 
ассоциация подписала такой документ. Это 
событие венчает труд большого числа энту-
зиастов, объединивших свои творческие и ин-
теллектуальные ресурсы в решении проблем 
устойчивого развития сельских территорий. И 
мы же станем первыми, где будет проходить 
конкурс на самую красивую деревню региона. 
А она уже в свою очередь попадет в число 
самых красивых деревень России.

В рамках сотрудничества Ульяновской 

области и АСКДР планируется, что первый 
конкурс «Самая красивая деревня России» 
пройдет на Ульяновской земле. 

Данный конкурс один из маленьких, но 
верных шагов к возрождению села, считают 
организаторы. Важный нюанс: получить при-
знание - не привилегия, а даже обязанность 
каждой деревни. Ведь и сами сельские жи-
тели не должны сидеть сложа руки, дожида-
ясь помощи от ассоциации. Только общими 
усилиями можно чего-то добиться.

Красивая - значит живая
Каким критериям должна соответствовать 

самая красивая деревня?
Деревня должна быть живой, а не «му-

зеефицированной». Принцип экологич-
ности соблюдается непременно: местные 
жители берегут ландшафт, не выбрасывают 
мусор в близлежащий овраг, не захламляют 
водоемы.

Здесь присутствует «сельская архитек-
тура». Это может быть как сохранившаяся 

Иван СОНИН

В Ульяновской области выберут 
самую красивую деревню.

В прошлом номере мы уже упоминали 
о подписанном с ассоциацией «Самые 
красивые деревни России» соглашении о 
сотрудничестве, теперь хотим подробнее 
рассказать об этом очень интересном проек-
те, в котором Ульяновская область намерена 
активно участвовать.  

Любить деревню можно по-разному. 
Можно в одиночестве наслаждаться тиши-
ной вечеров и красотой рассветов, а можно 
посвятить себя тому, чтобы эта красота не 
исчезла за каменными стенами города.

Профессор Александр Мерзлов возглав-
ляет центр устойчивого развития сельских 
территорий при «Тимирязевке» и является 
авторитетным экспертом в этой области. Он 
же активно развивает проект «Ассоциация 
«Самые красивые деревни России» (АСКДР). 
И это не просто «еще один конкурс, каких 
множество». Это посильный вклад в запуск 
обратного процесса - возвращения людей 
из города в деревню.

Хороший Пример
В 1982 году создана ассоциация самых 

красивых деревень Франции. Отсюда пошла 
общественная инициатива по сохранению 
деревень в разных странах. Сегодня в мире 
насчитывается 15 подобных ассоциаций, 
в том числе в Италии, Германии, Испании, 
Японии, Канаде. Они способствуют раз-
витию сельского туризма в деревнях и, как 
следствие, сохранению самих деревень и 
сел. Во Франции есть телепередача, где жи-
тели каждый год выбирают самую красивую 
деревню. Факт: деревня, занявшая в 2012 
году первое место на конкурсе, увеличила 
количество своих туристов в 15 раз.

- Конечно, французские деревни во мно-
гом сохранились лучше наших, - признает 
Александр Мерзлов. - Однако проблемы, 
которые решают деревни, одинаковы у всех: 
так же терялась аутентичность, а деревен-
ские жители прекращали трудиться в сель-
ском хозяйстве, молодежь уезжала в город. 
Урбанизация и отток молодежи. Деревни 
обезлюдивают во всем мире. Но во Франции 
процесс потихоньку пошел вспять - народ 

дворянская усадьба, так и старые аутентич-
ные домики. Наличие музеев обязательно. 
Хорошо, если здесь проводятся событийные 
мероприятия или праздники. А еще должны 
быть сохранены местные ремесла, народные 
промыслы, люди должны заниматься чем-то 
сугубо сельским - разводить пчел или, ска-
жем, гусей. Деревня должна быть готовой 
принимать туристов: иметь что-то вроде по-
стоялого двора, чтобы переночевать, и кафе, 
чтобы перекусить.

Указал президент ассоциации и на тот 
момент, что деревне быть членом их органи-
зации экономически весьма выгодно. В ка-
честве примера были приведены итальянцы, 
которые на 242 деревни имеют финансового 
оборота более чем на миллиард евро. 

за «расКрутКу» ответит 
ассоциация 

Как отмечает Александр Мерзлов, их 
особенность в том, что это не этномузеи, в 
которых туристов развлекают песнями и пля-
сками. Причем у нас особенность именно в 
том, что деревни очень разнообразны. Даже 
русские селяне Севера и Поволжья живут 
в разных по внешнему облику деревнях. 
Не говоря уж о различии кавказских аулов 
и якутских стойбищ. При этом Александр 
Мерзлов подчеркнул, что предпочтение на-
циональным республикам в выборе аутен-
тичных деревень отдаваться не будет. То есть 
самой красивой татарской или мордовской 
деревней может стать и та, что расположена 
в Ульяновской области, а вовсе не в Мордо-
вии или Татарстане. 

Но говорить о том, что в ассоциацию 
смогут войти все деревни подряд, тоже 
нельзя. К примеру, во Франции из многих 
тысяч деревень в ассоциацию входит лишь 
около 130. Сколько будет в России - покажет 
время. По словам Александра Мерзлова, 
для начала сотрудничать они будут с тремя-
пятью регионами. 

Предполагается, что после победы в 
конкурсе на звание самой красивой дерев-
ни сюда хлынет поток туристов, это будет 
способствовать ее развитию. Отвечать за 
эту «раскрутку» будет ассоциация «Самые 
красивые деревни России».

20 000 деревень  
исчезло в России только  
за постперестроечный  
период.

Деревня должна быть  
живой.

Дом для книги
Алена ТЮРГАШКИНА

В селе Новая Малыкла открыли детскую модельную библиотеку.
В масштабе Года литературы состоялось уже второе открытие модель-

ной библиотеки в Новомалыклинском районе. На этот раз книгохранили-
ще получило полмиллиона рублей субсидий из федерального бюджета. 
Денег хватило, чтобы приобрести компьютерную технику, новую мебель 
и пополнить фонд печатными, электронными изданиями аж на 240 тысяч 
рублей.

Праздник «Я с книгой открываю мир» собрал жителей села, постоянных 
читателей и работников библиотек района. Встречу открыла ее величество 
Королева Книга. Ей помогали Матрешка, Баба-яга, Незнайка, Мальвина и 
Буратино. Красную ленточку перерезали лучшие читатели Егор Маврин и 
Даша Ещеркина. 

В честь праздника подвели итоги районного конкурса рукописной книги 
«Войны не видели, но знаем…». Для гостей выступили вокальная группа «Су-
дарушки», Раиса Шувалова, Наталья Орлова и другие местные артисты. 

Открытие детской модельной библиотеки стало настоящим праздником 
для жителей всего Новомалыклинского района и участников ее преобра-
зования. А для самой библиотеки это событие - более чем праздник. Ведь 
именно книга, библиотека и читатели давно ждали такого внимания от 
местной власти. Теперь, по словам односельчан, она ничем не отличается 
от городской. И это верное направление руководства области и района в 
развитии культуры на селе. В настоящее время в Новомалыклинском районе 
открыто две модельные библиотеки: детская модельная библиотека села 
Новая Малыкла и Новочеремшанская модельная сельская библиотека.

С бизнесом на ты
Алена ГОНДЫЛЕВА

Июньское заседание городского координаци-
онного совета по развитию предприниматель-
ства в Димитровграде выдалось насыщенным. 
Предприниматели смогли отвести душу своими 
проблемами и получить конкретные дельные 
советы.

Так, например, центр занятости населения при-
держивается мнения, что бизнес-сообщество долж-
но как можно ближе наладить с ними контакт. Имен-
но предприниматели способны решить проблемы 
безработицы и повышения престижа профессий за 
счет предоставления достойной зарплаты работни-
ку, развития предприятий.

В центре занятости бизнесмены также могут 
узнать о новых федеральных или региональных 
программах развития рынка труда, предусматри-
вающих неплохие льготы для работодателей. К 
примеру, сейчас приветствуется трудоустройство 
инвалидов. Само создание такого рабочего места 
субсидируется из федерального бюджета. Есть 
еще программа по переселению соотечествен-
ников. Одним словом, взаимоотношения центра 

занятости с предпринимателями не должно огра-
ничиться только представлениями последними 
сведений о количестве вакансий в конце каждого 
месяца.

А вот уполномоченная по защите прав пред-
принимателей в Ульяновской области Татьяна 
Скопцова призвала димитровградцев к тесному 
взаимодействию с общественниками из палаты 
справедливости.

- Вместе будет легче устранять административ-
ные барьеры, возникающие на пути развития биз-
неса, - пояснила омбудсмен. - К примеру, можно 
всесторонне изучить проблему задолженности 
администрации перед предпринимателями, вы-
полнившими работы по муниципальному заказу, 
выработать совместную тактику поведения. Или 
попытаться побороть случаи незаконного предпри-
нимательства, из-за которых нарушается закон о 
здоровой конкуренции.

Одну из инициатив, озвученную на координа-
ционном совете, - объявление моратория на по-
вышение коммунальных тарифов с 1 июля 2015 
- все единогласно поддержали. Предприниматели 
обращаются в правительство с просьбой отложить 
повышение тарифов на энергоресурсы до 1 июля 
2017 года.
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Более 40 ульяновцев, в том числе выпускники вузов, получат работу   ►
в новом Димитровградском ФОКе. Ввод объекта в эксплуатацию намечен на сентябрь 2015-го.
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Село: что было, что будет
Иван ПОРФИРЬЕВ

Комплексное развитие сельских территорий 
- один из самых актуальных вопросов 
деятельности правительства. Накануне эта тема 
была вынесена на губсовет. 

Глава региона в своем выступлении отметил, что 2015 год вы-
дался очень непростым. «Но мы, - пояснил губернатор, - успешно 
справляемся со всеми стоящими перед нами задачами. Особый 
вклад в укрепление стабильности, подчеркиваю особо, вносят 
сельские жители, сельские территории в целом. Это одна из основ 
устойчивого развития нашего региона».

Ровно год назад на заседании губернаторского совета перед 
правительством, Законодательным собранием, сельхозпроизво-
дителями были поставлены большие задачи. Губернатор четко и 
по пунктам разложил - чего регион смог достичь и к чему стоит 
стремиться в плане развития сельских территорий. 

100 точек роста
Проведенная в прошлом году инвентаризация сельских населен-

ных пунктов позволила понять истинное положение дел на селе. 
Глубокий анализ в разрезе каждого населенного пункта показал, 
что добрую половину сел области можно отнести к развитым и 
развивающимся. Это 187 и 296 соответственно. Выяснилось, что 
каждое третье село, а это еще 300 населенных пунктов, имеют 
потенциал для развития, который можно и нужно использовать, 
в связи с чем глава региона предложил разработать закон о тер-
риториях опережающего развития, аналогичный принятому на 
Дальнем Востоке. 

На основе итогов инвентаризации было определено 100 точек 
роста сельских территорий: с территориальной точки зрения и в 
отраслевом разрезе. По словам Сергея Морозова, отбирали их 
по принципу активности местных властей, населения и бизнеса, а 
также по наличию действующего объекта экономики. Исследова-
ние, в частности, показало, что 80 процентов сел обладают всеми 
объектами инженерной и социальной инфраструктуры. Так, во всех 
населенных пунктах имеется водопровод. За редким исключением 
почти везде есть дома культуры или клубы. Другое дело, что сте-
пень износа таких объектов зачастую очень велика и нет ни одного 
сельского населенного пункта, обладающего всеми благами одно-
временно. Губернатор подчеркнул, что по мере развития сельских 
населенных пунктов реестр «100 точек роста» будет меняться. 
Станут исключаться наиболее развитые села и включаться новые. 

Создание уникальной системы межведомственного взаимодей-
ствия - кстати, такой системы пока нет ни в одном субъекте РФ - 
уже дает свои положительные результаты. Звучит сложно, на деле 
все просто: на региональном уровне создана межведомственная 
рабочая группа. Аналогичные группы теперь есть и в каждом муни-
ципальном образовании. В свою очередь областной минсельлесхоз 
наделен полномочиями по согласованию всех программных меро-
приятий, связанных с развитием сельских территорий. 

Заметил преЗидент
Еще один повод гордиться результатами работы базируется на 

выстроенной структуре взаимодействия с сельскими жителями. 
Президент страны Владимир Путин поставил в пример наработ-
ки Ульяновской области и поддержал инициативу о разработке 
общероссийского закона о сельских старостах. За минувший год 
заключено уже 103 четырехсторонних соглашения о взаимодей-
ствии между сельскими старостами, местными администрациями, 
агентством по развитию сельских территорий и представителями 
бизнеса. Теперь важно, чтобы эти документы получили реализацию 
на практике.

В качестве положительного опыта губернатор отметил и реали-
зацию программы народных инициатив. По словам куратора этой 
программы от партии «Единая России» Ростислава Эдвардса, в 
области было создано 46 народных парков, и это только начало - 
программа рассчитана на ближайшие пять лет.

Пятая решенная задача - это начало работы системы базовых 
школ, которых в области уже 65. По словам губернатора, в дальней-
шем они должны преобразоваться в настоящие образовательные 
центры с возможностью получить дополнительное и среднеспеци-
альное образование. 

Находит решение и шестая задача: газификация тех сел, которые 
были запланированы на прошлый год, выполнена в полном объеме. 
Сергей Морозов заверил, что газ продолжит идти в село. 

Вырастить ноВое село
Несмотря на то что положительного для села было сделано мно-

го, проблем у него остается так же немало. Тут и миграция в город, 
которая за 20 лет «похитила» 25% сельского населения региона, 
и безработица, и многое другое. Решать эти проблемы призвана 
разработанная стратегия развития сельских территорий до 2030 
года. Она охватывает все аспекты развития и должна будет помочь 
«вырастить» село нового типа.

Отдельные пункты из этой стратегии, которые нужно будет во-
плотить в жизнь в ближайшее время, также были перечислены 
губернатором. Первая задача - разобраться, устраивает ли муни-
ципалитеты нынешняя система финансирования. А со временем 
внедрить проектную систему распределения средств. В первую 
очередь речь идет о сельском хозяйстве, но подразумевает и дру-
гие направления. 

Вторая - изменение подхода к отраслевому развитию села. Та 
схема, при которой средства выделялись на все нужды сразу, в 
нынешних условиях требует больших вложений. А потому обращать 
внимание предполагается на конкретные проблемы. Например, 
благоустройство.

Третья задача - создать стандарт типового внешнего облика по-
селений нового типа. 

О четвертой задаче уже упоминалось в прошлом номере «На-
родной». Она заключается в лучшем освещении жизни сельских 
жителей, фермеров, успешных сел. Не исключено, что в области 
появится собственный сельский телеканал. 

Пятый пункт ближайших перспектив - это возможность пред-
ложения жителям небольших деревень уехать в более крупные 
и более развитые окрестные села. При этом Сергей Морозов 
уточнил - никого насильно переселять не будут. Но тем, кто 
пожелает перебраться в перспективные села, вполне могут и 
помочь. 

И шестой задачей было названо создание условий для поис-
ка инвесторов, которые приходили бы в село с долгосрочными 
проектами. Сейчас такие примеры уже есть, и их должно быть как 
можно больше. 

В Ульяновской области сельчанами  
являются порядка 25,7% жителей,  
это примерно 326,7 тысячи человек.

Миграция в город за 20 лет «похитила»  
25% сельского населения региона.

непраЗдничное убийстВо
В Димитровграде арестовали парня, который 
во время потасовки покалечил прохожего. 

День России ульяновцы отметили уже две 
недели назад, а последствия приходится 
разгребать до сих пор. В Димитровграде 
правоохранители задержали 21-летнего пар-
ня, обвиняемого в тяжком преступлении.

Как рассказывают в следственном коми-
тете, праздничный вечер оказался роковым 
для 31-летнего местного жителя. На концер-
те, посвященном Дню России, мужчина так 
же, как и многие другие, веселился в толпе. 
Рядом стоящему парню не понравилось, 
что его задели, слово за слово, обиженный 
повалил незнакомца на асфальт. Несколько 
ударов хватило, чтобы покалечить мужчину, 
пинок по голове стал решающим. Другие 
прохожие, отдыхавшие тут же, вызвали 
скорую.

Мужчину отвезли в больницу. Врачи не-
сколько дней боролись за его жизнь, но все 
старания оказались тщетными. Потерпев-
ший скончался.

Сейчас устанавливаются все обстоятель-
ства совершенного преступления. Винов-
ника смерти задержали, по ходатайству 
следователя его заключили под стражу. 
Парню предъявили обвинение - причине-
ние тяжкого вреда здоровью, повлекшего 
смерть. Расследование уголовного дела 
продолжается.

«случайное» преступление
За свою жестокость жительница Димитров-
града поплатилась свободой.

Дело полугодовой давности наконец-то 
подошло к концу. Димитровградку, которая 
пырнула ножом знакомого, приговорили к 
реальному сроку.

Произошло все холодным январским 
днем. Тогда к женщине в гости, в квартиру 
на улице Тургенева, наведался по обычаю ее 
знакомый. Посидели, а потом повздорили. 
Представительница слабого пола вонзила 
в живот гостя нож. Опомнившись, она сразу 
же вызвала скорую. Мужчину спасли, а на 
даму завели уголовное дело. Как рассказали 
в областной прокуратуре, показания палача 
и жертвы сильно разнились. Так, обвиняемая 
пояснила, что мужчина был пьян, вел себя 
крайне агрессивно и, когда пошел на нее 
с кулаками, случайно наткнулся на лезвие 
ножа. Сам потерпевший говорит, что по-
вздорил со своей пассией, когда та нарезала 
салат, и направился к выходу. Тут-то его и 
настиг предательский нож.

Эксперты смогли доказать, что удар на-
несли целенаправленно и такая рана не 
может появиться, если случайно наткнуться 
на холодное оружие. Несмотря ни на что, 
женщина своей вины не признала.

На основании неопровержимых доказа-
тельств суд признал димитровградку винов-
ной в умышленном причинении тяжкого 
вреда здоровью и приговорил ее к полутора 
годам колонии общего режима.

побалоВалась «дурью»
Купив наркотики, женщина подписала себе 
приговор.

Как известно, вычислить цепочку сбыта 
наркотических веществ сейчас стало го-
раздо проще. Правоохранители отслежи-
вают различные каналы, и даже постоянные 
«клиенты» наркоторговцев у них на виду. 
Так произошло и сейчас. На этот раз заста-
ли за покупкой синтетического наркотика  
37-летнюю жительницу Димитровграда. Не 
успела женщина купить «дурь», как ее задер-
жали в ходе спецмероприятий возле одного 
из домов по улице Октябрьской. Доказать 
виновность наркоманки не составило труда. 
Даме предъявили обвинение, предусматри-
вающее наказание в виде лишения свободы 
до трех лет. Дело направили в суд для рас-
смотрения по существу.



Народная газетаСреда / 1 июля 2015 / № 26 12 Районные вести. Запад

В состоявшемся 27 июня областном конкурсе «Лучшая молодая семья 2015 года»   ►
семья Чумаченко из Барышского района заняла призовое третье место. 

Наталия ЧУМАЧЕНКО

В Вешкайме появится парк «Семья» для 
молодоженов. 

Вопросы благоустройства, ремонта 
в летний период становятся одними из 
актуальных. За короткий период времени 
необходимо провести значительный и раз-
ноплановый объем работ по ремонту дорог, 
сооружений, озеленению, подготовить объ-
екты к отопительному сезону и прочее. У 
хорошего хозяина частного дома, тем более 
главы поселения, голова идет кругом: как же 
распределить имеющиеся средства, найти 
резервы, в том числе и трудовые. 

На минувшей неделе в районном Доме куль-
туры состоялась презентация муниципальной 
программы «Пятилетка благоустройства на 
2016 - 2020 гг.» на территории муниципального 
образования «Вешкаймский район».

- У нас большие планы и желание сделать 
так, чтобы наша территория проживания 

была комфортной и не уступала городской, 
- отметила глава администрации района Та-
тьяна Стельмах. - И здесь без помощи жите-
лей села не обойтись. Только совместными 
усилиями можно навести и поддерживать 
должный порядок в селе.

- Население не так активно оказывает по-
мощь в благоустройстве, как хотелось бы, 
в том числе и около своих домов, - расска-
зывает сотрудник администрации Чуфаров-
ского городского поселения Галина Фалова. 
- Совместно с депутатами, старостами, 
участковыми уполномоченными полиции мы 

проводим рейды по состоянию придомовых 
территорий. А ведь по виду одного неухо-
женного дома, заросшего палисадника, по-
косившегося забора проезжающие мимо 
люди могут судить и обо всем селе. 

Местные власти действительно при-
кладывают максимум усилий и средств на 
наведение и поддержание порядка. Хотя, 
конечно же, одновременно невозможно 
сделать все. К примеру, дороги явно ждут 
перемен к лучшему.

В летние месяцы планируется отремон-
тировать дороги в Вешкайме, селах Ермо-
ловка, Бекетовка, Стемасс, Мордовский 
Белый Ключ и некоторых других. Проходят 
и ежемесячные субботники, благодаря ко-
торым у местных жителей появляется воз-
можность привести в порядок территорию 
общей школы, детского сада, своего при-
дворового участка и, конечно же, кладбища. 
Так, 19 июня прошел массовый субботник 
на территории кладбища в рабочем поселке 
Вешкайма, в результате которого совмест-

ными усилиями работников администрации, 
общественных организаций и местных жите-
лей был вывезен не один десяток мусорных 
пакетов. Не забывают в поселении и о зеле-
ных насаждениях. Ко Дню Победы высадили 
около двух тысяч саженцев деревьев.

У главы и его соратников есть далеко иду-
щие планы по благоустройству района - в 
рабочем поселке Вешкайма хотят разбить 
парк «Семья», рядом с РДК будет оформлена 
красивая территория для проведения цере-
монии бракосочетания - настоящий подарок 
молодоженам. Да и неравнодушные жители 
подсказывают им что-то, рекомендуют. Одну 
из просьб озвучила пенсионерка, заслужен-
ный работник правоохранительной системы 
Любовь Болотнова: «В рамках реализации 
проекта «Народный парк» в 2014 году детские 
игровые комплексы были установлены в ра-
бочих поселках Вешкайма, селе Ермоловка, 
Вешкайма, Каргино, Старое Погорелово. Хо-
телось бы, чтобы такие площадки появились и 
в других населенных пунктах нашего района». 

Деревенская 
краса
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Первые шаги
Идея АСКДР оказалась очень близкой 

по духу и губернатору Сергею Морозову, в 
ней он почувствовал огромную перспективу 
для региона и России. «Красивые деревни 
- отличный вариант вдохновлять людей на 
любовь к сельской России», - сказал Сергей 
Морозов во время подписания соглашения с 
АСКДР. Напомним, наш регион стал первым, 
с кем ассоциация подписала такой документ. 
Это событие венчает труд большого числа 
энтузиастов, объединивших свои творческие 
и интеллектуальные ресурсы в решении 
проблем устойчивого развития сельских 
территорий. И мы же станем первыми, где 
будет проходить конкурс на самую красивую 
деревню региона. А она уже в свою очередь 
попадет в число самых красивых деревень 
России.

В рамках сотрудничества Ульяновской 
области и АСКДР планируется, что первый 

конкурс «Самая красивая деревня России» 
пройдет на Ульяновской земле. 

Данный конкурс один из маленьких, но 
верных шагов к возрождению села, счи-
тают организаторы. Важный нюанс: по-
лучить признание - не привилегия, а даже 
обязанность каждой деревни. Ведь и сами 
сельские жители не должны сидеть сложа 
руки, дожидаясь помощи от ассоциации. 
Только общими усилиями можно чего-то 
добиться.

Красивая - значит живая
Каким критериям должна соответствовать 

самая красивая деревня?
Деревня должна быть живой, а не «му-

зеефицированной». Принцип экологич-
ности соблюдается непременно: местные 
жители берегут ландшафт, не выбрасывают 
мусор в близлежащий овраг, не захламляют 
водоемы.

Иван СОНИН

В Ульяновской области выберут 
самую красивую деревню.

В прошлом номере мы уже упоминали 
о подписанном с ассоциацией «Самые 
красивые деревни России» соглашении о 
сотрудничестве, теперь хотим подробнее 
рассказать об этом очень интересном проек-
те, в котором Ульяновская область намерена 
активно участвовать.  

Любить деревню можно по-разному. 
Можно в одиночестве наслаждаться тиши-
ной вечеров и красотой рассветов, а можно 
посвятить себя тому, чтобы эта красота не 
исчезла за каменными стенами города.

Профессор Александр Мерзлов возглав-
ляет центр устойчивого развития сельских 
территорий при «Тимирязевке» и является 
авторитетным экспертом в этой области. Он 
же активно развивает проект «Ассоциация 
«Самые красивые деревни России» (АСКДР). 
И это не просто «еще один конкурс, каких 
множество». Это посильный вклад в запуск 
обратного процесса - возвращения людей 
из города в деревню.

Хороший Пример
В 1982 году создана ассоциация самых 

красивых деревень Франции. Отсюда пошла 
общественная инициатива по сохранению 
деревень в разных странах. Сегодня в мире 
насчитывается 15 подобных ассоциаций, 
в том числе в Италии, Германии, Испании, 
Японии, Канаде. Они способствуют раз-
витию сельского туризма в деревнях и, как 
следствие, сохранению самих деревень и 
сел. Во Франции есть телепередача, где жи-
тели каждый год выбирают самую красивую 
деревню. Факт: деревня, занявшая в 2012 
году первое место на конкурсе, увеличила 
количество своих туристов в 15 раз.

- Конечно, французские деревни во мно-
гом сохранились лучше наших, - признает 
Александр Мерзлов. - Однако проблемы, 
которые решают деревни, одинаковы у всех: 
так же терялась аутентичность, а деревен-
ские жители прекращали трудиться в сель-
ском хозяйстве, молодежь уезжала в город. 
Урбанизация и отток молодежи. Деревни 
обезлюдивают во всем мире. Но во Франции 
процесс потихоньку пошел вспять - народ 
«нажился» в Париже и уже хочет в сельскую 
местность. Думаю, лет через десять и мы к 
этому придем.

Здесь присутствует «сельская архитек-
тура». Это может быть как сохранившаяся 
дворянская усадьба, так и старые аутен-
тичные домики. Наличие музеев обяза-
тельно. Хорошо, если здесь проводятся 
событийные мероприятия или праздники. 
А еще должны быть сохранены местные 
ремесла, народные промыслы, люди 
должны заниматься чем-то сугубо сель-
ским - разводить пчел или, скажем, гусей. 
Деревня должна быть готовой принимать 
туристов: иметь что-то вроде постоялого 
двора, чтобы переночевать, и кафе, чтобы 
перекусить.

Указал президент ассоциации и на тот 
момент, что деревне быть членом их органи-
зации экономически весьма выгодно. В ка-
честве примера были приведены итальянцы, 
которые на 242 деревни имеют финансового 
оборота более чем на миллиард евро. 

за «расКрутКу» ответит 
ассоциация 

Как отмечает Александр Мерзлов, их 
особенность в том, что это не этномузеи, 
в которых туристов развлекают песнями и 
плясками. Причем у нас особенность имен-
но в том, что деревни очень разнообразны. 
Даже русские селяне Севера и Поволжья жи-
вут в разных по внешнему облику деревнях. 
Не говоря уж о различии кавказских аулов 
и якутских стойбищ. При этом Александр 
Мерзлов подчеркнул, что предпочтение 
национальным республикам в выборе ау-
тентичных деревень отдаваться не будет. 
То есть самой красивой татарской или 
мордовской деревней может стать и та, 
что расположена в Ульяновской области, а 
вовсе не в Мордовии или Татарстане. 

Но говорить о том, что в ассоциацию 
смогут войти все деревни подряд, тоже 
нельзя. К примеру, во Франции из многих 
тысяч деревень в ассоциацию входит лишь 
около 130. Сколько будет в России - покажет 
время. По словам Александра Мерзлова, 
для начала сотрудничать они будут с тремя-
пятью регионами. 

Предполагается, что после победы в 
конкурсе на звание самой красивой дерев-
ни сюда хлынет поток туристов, это будет 
способствовать ее развитию. Отвечать за 
эту «раскрутку» будет ассоциация «Самые 
красивые деревни России».

20 000 деревень  
исчезло в России только  
за постперестроечный  
период.Деревня должна быть  

живой.

Благоустройство села - забота общая

В ходе акции «Лес Победы» 
вешкаймцы высадили  
около двух тысяч саженцев 
деревьев.
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На седьмой летней спартакиаде учащихся в поселке Октябрьский Чердаклинского района инзенская  ►
спортсменка Алиса Колганова оказалась первой в соревнованиях по бегу на 800 и 1500 метров. 
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Когда помощь 
рядом
Ольга ЖукОва

В нынешних условиях трудно не-
дооценить роль, которую играет 
малый и средний бизнес в социально-
экономическом развитии региона. В 
связи с этим более  пристальное внима-
ние  уделяется различным  программам 
поддержки малого и среднего бизнеса 
и на селе.

Денис Сергеев из Вешкаймского района 
- в бизнесе уже не новичок.  За 10 лет чем 
только предприниматель не занимался: и 
розничной торговлей, и абонентской  мо-
бильной связью, а в прошлом году  начал 
строительство станции технического осмо-
тра. В конце марта 2015 года проект был за-
пущен. Признает, без помощи экономистов 
из администрации района и местного ЦРП  
пройти путь от мечты до ее воплощения 
было бы вряд ли возможно в столь короткий 
строк.

Мне хотелось создать такое место, где че-
ловеку предлагали бы качественную услугу 
за приемлемые деньги, но с комфортом. В 
итоге я этого добился, и у меня с каждым 
месяцем растет число клиентов, - рассказал 
«НГ» Денис Сергеев. 

Общая площадь комплекса сегодня со-
ставляет более 500 квадратных метров. 
Открыты станция технического осмотра, 
мойка, пополняется ассортимент в магази-
не автомобильных запасных частей. Стои-
мость инвестиционного проекта составила  
11,2 миллиона рублей,  среднесписочная 
численность, включая индивидуального 
предпринимателя, 5 человек при средне-
месячной заработной плате 12 000 рублей. 
Второй этаж  планируется отдать в аренду 
под торговлю и офисные помещения. 

Инвестиционный проект продолжают 
сопровождать ЦРП Вешкаймского района 
и экономический отдел администрации 
Вешкаймского района. Проводится работа 
по консультированию в части налоговой 
политики и открытию кредитной  линии. 
Примечательно, что и в других районах 
активно работают подобные центры. Они 
осуществляют юридическое консультиро-
вание начинающих предпринимателей и 
издание информационных и методических 
материалов о мероприятиях по микрофи-
нансированию.
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Село: что было, что будет
Иван ПОРФИРЬЕв

Комплексное развитие сельских территорий 
- один из самых актуальных вопросов 
деятельности правительства. Накануне эта тема 
была вынесена на губсовет. 

Глава региона в своем выступлении отметил, что 2015 год вы-
дался очень непростым. «Но мы, - пояснил губернатор, - успешно 
справляемся со всеми стоящими перед нами задачами. Особый 
вклад в укрепление стабильности, подчеркиваю особо, вносят 
сельские жители, сельские территории в целом. Это одна из основ 
устойчивого развития нашего региона».

Ровно год назад на заседании губернаторского совета перед 
правительством, Законодательным собранием, сельхозпроизво-
дителями были поставлены большие задачи. Губернатор четко и 
по пунктам разложил - чего регион смог достичь и к чему стоит 
стремиться в плане развития сельских территорий. 

100 точек роста
Проведенная в прошлом году инвентаризация сельских населен-

ных пунктов позволила понять истинное положение дел на селе. 
Глубокий анализ в разрезе каждого населенного пункта показал, 
что добрую половину сел области можно отнести к развитым и 
развивающимся. Это 187 и 296 соответственно. Выяснилось, что 
каждое третье село, а это еще 300 населенных пунктов, имеют 
потенциал для развития, который можно и нужно использовать, 
в связи с чем глава региона предложил разработать закон о тер-
риториях опережающего развития, аналогичный принятому на 
Дальнем Востоке. 

На основе итогов инвентаризации было определено 100 точек 
роста сельских территорий: с территориальной точки зрения и в 
отраслевом разрезе. По словам Сергея Морозова, отбирали их 
по принципу активности местных властей, населения и бизнеса, а 
также по наличию действующего объекта экономики. Исследова-
ние, в частности, показало, что 80 процентов сел обладают всеми 
объектами инженерной и социальной инфраструктуры. Так, во всех 
населенных пунктах имеется водопровод. За редким исключением 
почти везде есть дома культуры или клубы. Другое дело, что сте-
пень износа таких объектов зачастую очень велика и нет ни одного 
сельского населенного пункта, обладающего всеми благами одно-
временно. Губернатор подчеркнул, что по мере развития сельских 
населенных пунктов реестр «100 точек роста» будет меняться. 
Станут исключаться наиболее развитые села и включаться новые. 

Создание уникальной системы межведомственного взаимодей-
ствия - кстати, такой системы пока нет ни в одном субъекте РФ - 
уже дает свои положительные результаты. Звучит сложно, на деле 
все просто: на региональном уровне создана межведомственная 
рабочая группа. Аналогичные группы теперь есть и в каждом муни-
ципальном образовании. В свою очередь областной минсельлесхоз 
наделен полномочиями по согласованию всех программных меро-
приятий, связанных с развитием сельских территорий. 

Заметил преЗидент
Еще один повод гордиться результатами работы базируется на 

выстроенной структуре взаимодействия с сельскими жителями. 
Президент страны Владимир Путин поставил в пример наработ-
ки Ульяновской области и поддержал инициативу о разработке 
общероссийского закона о сельских старостах. За минувший год 
заключено уже 103 четырехсторонних соглашения о взаимодей-
ствии между сельскими старостами, местными администрациями, 
агентством по развитию сельских территорий и представителями 
бизнеса. Теперь важно, чтобы эти документы получили реализацию 
на практике.

В качестве положительного опыта губернатор отметил и реали-
зацию программы народных инициатив. По словам куратора этой 
программы от партии «Единая России» Ростислава Эдвардса, в 
области было создано 46 народных парков, и это только начало - 
программа рассчитана на ближайшие пять лет.

Пятая решенная задача - это начало работы системы базовых 
школ, которых в области уже 65. По словам губернатора, в дальней-
шем они должны преобразоваться в настоящие образовательные 
центры с возможностью получить дополнительное и среднеспеци-
альное образование. 

Находит решение и шестая задача: газификация тех сел, которые 
были запланированы на прошлый год, выполнена в полном объеме. 
Сергей Морозов заверил, что газ продолжит идти в село. 

Вырастить ноВое село
Несмотря на то что положительного для села было сделано мно-

го, проблем у него остается так же немало. Тут и миграция в город, 
которая за 20 лет «похитила» 25% сельского населения региона, 
и безработица, и многое другое. Решать эти проблемы призвана 
разработанная стратегия развития сельских территорий до 2030 
года. Она охватывает все аспекты развития и должна будет помочь 
«вырастить» село нового типа.

Отдельные пункты из этой стратегии, которые нужно будет во-
плотить в жизнь в ближайшее время, также были перечислены 
губернатором. Первая задача - разобраться, устраивает ли муни-
ципалитеты нынешняя система финансирования. А со временем 
внедрить проектную систему распределения средств. В первую 
очередь речь идет о сельском хозяйстве, но подразумевает и дру-
гие направления. 

Вторая - изменение подхода к отраслевому развитию села. Та 
схема, при которой средства выделялись на все нужды сразу, в 
нынешних условиях требует больших вложений. А потому обращать 
внимание предполагается на конкретные проблемы. Например, 
благоустройство.

Третья задача - создать стандарт типового внешнего облика по-
селений нового типа. 

О четвертой задаче уже упоминалось в прошлом номере «На-
родной». Она заключается в лучшем освещении жизни сельских 
жителей, фермеров, успешных сел. Не исключено, что в области 
появится собственный сельский телеканал. 

Пятый пункт ближайших перспектив - это возможность пред-
ложения жителям небольших деревень уе хать в более крупные 
и более развитые окрестные села. При этом Сергей Морозов 
уточнил - никого насильно переселять не будут. Но тем, кто 
пожелает перебраться в перспективные села, вполне могут и 
помочь. 

И шестой задачей было названо создание условий для поис-
ка инвесторов, которые приходили бы в село с долгосрочными 
проектами. Сейчас такие примеры уже есть, и их должно быть как 
можно больше. 

В Ульяновской области сельчанами  
являются порядка 25,7% жителей,  
это примерно 326,7 тысячи человек.

Миграция в город за 20 лет «похитила»  
25% сельского населения региона.

Мы на своей 
земле
Иван СОНИН

На праздник малого села в Малую Бори-
совку Инзенского района зовут собраться 
всех, кто родился здесь и в окрестных 
деревнях.

12 июля в небольшом селе Инзенского 
района - Малой Борисовке пройдет гран-
диозный праздник: «Встреча поколений на 
родной земле». На него приглашают всех, 
кто так или иначе имеет отношение к са-
мой Малой Борисовке, соседней Большой 
Борисовке, а также множеству окрестных 
сел. Собраться, послушать артистов и 
просто пообщаться зовут земляков, их 
внуков и правнуков из Кеньши, Черемушек 
(Домосердок), Аристовки, Поддубного, 
из сел и поселков, которых сейчас уже 
нет, - Вислы, Кировки, Красного Хутора, 
Никулина. Начало праздника - в 13.00. 
По всем вопросам обращайтесь по теле-
фонам: 8-927-814-8604, 8-927-806-6430, 
8-937-875-1639.
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